
 

 

9:00 20 НОЯБРЯ – 9:00 21 НОЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 518 
- без перепечаток 364 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Кожевников - о замене встречи СКА - ЦСКА на "Матч ТВ": Сборная России 
всегда в приоритете. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников рассказал 
корреспонденту "Спорта День за Днем" Матвею Макаренко, как относится к 
перестановке в эфире "Матч ТВ".  

перейти к статье 

"Армейский матч - украшение КХЛ, лучшее дерби в лиге" - игрок СКА 
Чивилев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Андрей Чивилев после матча Фонбет чемпионата КХЛ против 
ЦСКА заявил, что армейское дерби является украшением лиги. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: матчи СКА - ЦСКА - это лучший хоккей в России 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился ожиданиями от сегодняшнего 
армейского дерби, в котором его команда примет дома столичный ЦСКА. 

перейти к статье 

"Все вопросы в пресс-службу Газпрома". Ротенберг рассказал о переезде 
на "СКА Арену". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос корреспондента "Спорт 
День За Днем" Алексея Михайлова о переезде команды на "СКА Арену". 

перейти к статье 

"Смешно. Но это привлечет новых болельщиков". Сушинский - о 
футболистах на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru) 
Чемпион мира 2008 года, бывший президент "Авангарда" Максим Сушинский 
поделился мнением о том, что бывшие футболисты Александр Мостовой, 
Андрей Аршавин, Роман Широков и Дмитрий Сычев станут тренерами команд на 
Матче звезд КХЛ .  

перейти к статье 

Разин про Аршавина на Матче звезд КХЛ: "Приятно будет постоять с 
одним из немногих, кто добился больших высот в АПЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин поделился 
ожиданиями от предстоящей работы с экс-форвардом сборной России по 
футболу Андреем Аршавиным на Матче звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 

перейти к статье 



 

 

Конюшков о вызове на Матч звезд КХЛ: "Это заслуга моей семьи. Это 
будет их праздник" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Торпедо" Богдан Конюшков в интервью "СЭ" прокомментировал 
вызов на ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Порядин: "Постараемся удивить на Матче Звезд КХЛ" (Sports.ru/tribuna) 
Нападающий столичного "Спартака" Павел Порядин рассказал, что планирует 
удивить болельщиков на Фонбет Матче Звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 

перейти к статье 

Мальцев - о футболистах на Матче звезд: правильно, учитывая, что 
творится с нашим спортом (Чемпионат.com) 
Легендарный советский хоккеист Александр Мальцев прокомментировал 
участие бывших футболистов Александра Мостового, Андрея Аршавина, 
Дмитрия Сычева и Романа Широкова в Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ определила лучших игроков 11-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов назвала лучших игроков 11-й 
недели сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

В хоккее нет красивых историй. В 99% случаев кубки берут фавориты 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Выигрывают команды, которые по ряду факторов выделяются над остальными.  

перейти к статье 

Тардиф рассказал, что дело Федотова не является приоритетом для IIHF 
(ТАСС) 
4 августа IIHF встала на сторону клуба НХЛ "Филадельфия" в споре с армейцами 
относительно прав на Федотова  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Итоги первой половины регулярного чемпионата КХЛ в Западной 
конференции, лидерство "Спартака", проблемы СКА и ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
"Торпедо" эволюционировало, "Локомотив" готовится к прорыву. 

перейти к статье 

Бурмистров заявил, что старался не обращать внимания на свою 
безголевую серию в сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бурмистров заявил, что старался не обращать внимания на свою безголевую 
серию в сезоне КХЛ  

перейти к статье 

Судьи тащат Спартак? (Sports.ru/tribuna) 
Неудобная правда о команде Геннадия Тимченко. 

перейти к статье 



 

 

Николишин: если Ковальчук придет в "Спартак", его миссия будет иная, 
нежели в "Авангарде" (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин поделился мнением о возможном 
возвращении в "Спартак" олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

Геннадий Орлов: уверен, "Спартак" не станет первой командой в Кубке 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов считает, что 
московский "Спартак" не выиграет Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Бывший игрок СКА: армейцы работают по канадской системе 
(Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Юрий Гайлик рассказал 
о том, как армейцы работают по ходу сезона, и поделился ожиданиями от игры с 
ЦСКА, которая состоится сегодня, 20 ноября. 

перейти к статье 

СКА выдал пятиматчевую победную серию. Еще ни разу в этом сезоне 
команда не была настолько успешной (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Не помешал армейцам и "Локомотив", хотя один из самых неудобных соперников 
СКА и был близок к этому.  

перейти к статье 

"Мужики!" Хоккеисты СКА обыграли ЦСКА и заставили Ротенберга 
гордиться ими (Фонтанка (fontanka.ru)) 
В пользу хоккейного клуба СКА завершилось армейское дерби против ЦСКА.  

перейти к статье 

ЦСКА не вернул игру (Коммерсантъ. Новости Online) 
Московские армейцы потерпели второе поражение от СКА в чемпионате КХЛ  

перейти к статье 

ЦСКА проиграл СКА из-за Федотова: его ошибки в топ-матчах - уже 
тенденция (Sports.ru/tribuna) 
Заиграет в декабре?  

перейти к статье 

СКА обыграл ЦСКА со счетом 2:1, видео, голы, обзор матча чемпионата 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Москвичи проснулись в концовке и смогли размочить счет, но было уже слишком 
поздно. 

перейти к статье 

Ожидание класико от Ротенберга, драка с большим штрафом, боль 
Москвы. Что случилось в матче КХЛ СКА - ЦСКА (Комсомольская правда 
(kp.ru)) 
Хоккеисты СКА победили ЦСКА со счетом 2:1 в матче регулярного чемпионата 
КХЛ  

перейти к статье 



 

 

Ротенберг: в СКА не смотрим таблицу, не читаем советских газет, 
внедряем тактические фишки (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы своей команды в 
армейском дерби с ЦСКА (2:1) раскрыл некоторые секреты тренировочного 
процесса в питерском клубе. 

перейти к статье 

Форвард СКА Толчинский отреагировал на удаление Зыкова в матче КХЛ 
с ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский прокомментировал эпизод матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с ЦСКА, в котором удаление до конца встречи получил его 
одноклубник Валентин Зыков.  

перейти к статье 

Г. Орлов - о взлете СКА: помните панические возгласы из Москвы, не пора 
ли тренера менять? (Чемпионат.com) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов комментируя 
успешное выступление питерского СКА в последних матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, отметил, что главной целью армейцев должен быть плей-офф. 

перейти к статье 

Каменев: не знаю, что сделать, чтобы у ЦСКА пошла игра. Сегодня не 
наиграли на поражение (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Владислав Каменев после поражения своей команды в 
армейском дерби от СКА (1:2) ответил на вопрос, почему столичному клубу не 
удаются победные серии в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

За полтора года из безвестности - в звезду "Торпедо" Ларионова. 
Интервью самого техничного защитника КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Разговор с Богданом Конюшковым. 

перейти к статье 

"Почему Панарин ходит с кнопочным телефоном? Даже я в свои 17 лет 
замечаю, что телефон - зло". Интервью вундеркинда Силаева (Sport24.ru) 
Защитник "Торпедо", который поразил скаутов НХЛ.  

перейти к статье 

Ювелирный гол вундеркинда "Торпедо": забил из-за ворот - от шлема 
вратаря (Sports.ru/tribuna) 
"Вася, ну кто его не знает?".  

перейти к статье 

"ХБ": Вудкрофт не показал бы результаты лучше, чем Квартальнов 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Телеграм-канал "Хоккейный Бульбаш" оценил селекцию и текущее турнирное 
положение минского "Динамо". 

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" Ди - про открытие аэропорта в Магнитогорске: 
сохраним наши автобусные ноги для игры (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Нападающий "Металлурга" Жан-Себастьян Ди в интервью Metaratings.ru 
поделился эмоциями после победы над "Сибирью" в матче регулярного 
чемпионата FONBET КХЛ со счетом 4:1.  

перейти к статье 

Форвард "Лады" Грошев рассказал, в честь чего играет под 63-м номером 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Лады" Евгений Грошев объяснил, почему выбрал 63-й игровой 
номер. 

перейти к статье 

"Кугрышев попал в свою команду, в "Ладе" у него хорошие партнеры, с 
которыми налажено взаимопонимание" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард Дмитрий Кугрышев попал в свою команду, где у него хорошие партнеры, 
с которыми налаженное взаимопонимание, его результативность не удивляет, 
заявил "Матч ТВ" бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 

перейти к статье 

Браташ: главный творец сегодняшней победы - это наш генеральный 
директор (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ рассказал о матче с "Динамо" Минск - 3:1.  

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Ротенберг вернулся в топ-10, Рябыкин тащит 
"Витязь" в плей-офф (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

"А эти ребята за ту же зарплату...". Лучшие контракты в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Руководителям клубов этих ребят можно только позавидовать.  

перейти к статье 

Владислав Цицюра: "Витязь" в четырех очках от плей-офф, впереди 34 
матча. Напрасно после старта нас списали" (Russia-hockey.ru) 
24-летний центрфорвард "Витязя" - о пяти победах подмосковной команды в 
последних шести матчах и личных рекордах, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Тренировки с Ларионовым доставляли огромный кайф" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Нефтехимика" Наиль Якупов - о том, каким агентом был нынешний 
главный тренер "Торпедо", и о борьбе нижнекамского клуба за выход в плей-офф 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Щитов - о незасчитанном голе "Локомотива": судья поднял руку уже 
после заброшенной шайбы (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов высказался об эпизоде с незасчитанной 
шайбой "Локомотива" на последней секунде мачта со СКА (1:2). 

перейти к статье 



 

 

Николишин о незасчитанном голе "Локомотива": "Не знаю, как можно 
было отменить. Красковского от касания с клюшкой игрока СКА выносит 
левым боком - это неестественное положение" (Sports.ru) 
Андрей Николишин считает, что "Локомотив" забил правильный гол в ворота 
СКА.  

перейти к статье 

Геннадий Орлов: Никитин что-то говорил про отмененный гол, Ротенберг 
его наказывает (Чемпионат.com) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов высказался об 
отмененным голе "Локомотива" в матче со СКА. 

перейти к статье 

Форвард СКА Зыков получил 5+20 за толчок на борт Полтапова в 
армейском дерби (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в котором СКА принимает столичный 
ЦСКА. 

перейти к статье 

СКА жестко досталось за отмененный гол "Локомотива". Будет ли реакция 
на странный большой штраф Зыкова против ЦСКА?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
20 ноября состоялось второе "армейское дерби" в рамках Fonbet Чемпионата 
КХЛ - 2023/24.  

перейти к статье 

Ротенберг - о победе СКА над ЦСКА: Судейство мы игнорируем 
полностью. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу петербургской 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против ЦСКА. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Лада" подписала предварительный контракт с бывшим нападающим 
"Авангарда" Куликовым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Лада" подписала предварительный контракт с нападающим Павлом Куликовым. 

перейти к статье 

"Ак Барс" продлил контракт с Лямкиным до конца сезона-2025/2026 
(Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарина защитник Никита Лямкин подписал новый контракт 
с "Ак Барсом" 

перейти к статье 

"Липтовски-Микулаш" объявил о переходе Миллера в "Ак Барс" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Словацкий клуб "Липтовски-Микулаш" объявил о переходе американского 
защитника Митчелла Миллера в казанский "Ак Барс". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Лучшие игроки 11-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 11-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Екатерина Чегошева: "Надеюсь, что Матч Звезд поможет понять, что 
женский хоккей нужен Туле" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Бирюсы" Екатерина Чегошева в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала, какие сюрпризы готовит на свой третий Матч Звезд, почему Туле 
нужен такой большой хоккейный праздник и подвела итоги двух месяцев 
регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Сборная России по хоккею не примет участия в Кубке мира в 2025 году 
(Чемпионат.com) 
Сборная России, вероятнее всего, не примет участия в Кубке мира по хоккею в 
2025 году, сообщает Daily Faceoff со ссылкой на подкаст инсайдера Эллиотта 
Фридмана. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Генменеджер "Миннесоты": "Игра Капризова беспокоит. Но я верю в него. 
Такие ситуации пережить сложнее, чем травму" (Sport24.ru) 
Генеральный менеджер "Миннесоты" Билл Герин признался, что недоволен 
игрой россиянина Кирилла Капризова.  

перейти к статье 

НХЛ не хотела играть с клубами КХЛ из-за жесткой игры. Но Овечкин 
почти привез "Вашингтон" в Россию (Sport24.ru) 
Он должен был сыграть в Москве с "Сент-Луисом" Тарасенко.  

перейти к статье 

Что происходит с "Миннесотой", как играет Кирилл Капризов в НХЛ - 
аналитика, разбор, мнение (Чемпионат.com) 
Русская звезда "дикарей" как будто играет на фоне травмы, а оборона, бывшая 
сильной стороной клуба, развалилась. 

перейти к статье 

"Не понимаю, зачем это клубу?" Николишин - о назначении Крикунова в 
питерское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин высказался о назначении на пост 



 

 

главного тренера питерского "Динамо", выступающего в ВХЛ, бывшего 
наставника московского "Динамо" и сборной России Владимира Крикунова. 

перейти к статье 

Ничушкин - лучший русский хоккеист недели в НХЛ! Челябинский гигант 
вновь зажигает в "Колорадо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Про историю с отстранением во время плей-офф уже никто не помнит. 

перейти к статье 

Сергей Бобровский: "Если Федотов принял решение вернуться в ЦСКА, 
значит, имел на то основания" (Спорт-экспресс) 
Эксклюзивное интервью российского вратаря "Флориды Пантерз", двукратного 
обладателя "Везина Трофи", чемпиона мира и финалиста Кубка Стэнли 

перейти к статье 

У "Коламбуса" огромный пул молодых талантов из России и не только. 
Этой команде нужен Ларионов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Игорь Николаевич обязан ворваться в тренды со своим хоккеем. 

перейти к статье 

Разное 
 

В Москве состоялась международная конференция по спортивному 
маркетингу MARSPO-2023 (Советский спорт) 
Собрались более 300 участников.  

перейти к статье 

Обладатель Кубка Гагарина покинул красноярский "Сокол" после 
уличения в краже (Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарина - 2013/2014 в составе магнитогорского "Металлурга" 
нападающий Богдан Потехин покинул выступающий в ВХЛ красноярский "Сокол" 
после того, как руководство команды уличило его в краже клюшек в раздевалке. 

перейти к статье 

Обладателя Кубка Гагарина выгнали из клуба. Хоккеиста уличили в 
воровстве (Советский спорт) 
Богдан Потехин буквально утонул в долгах.  

перейти к статье 

Министр спорта Подмосковья назвал главные хоккейные матчи зимнего 
сезона (РИАМО (riamo.ru)) 
20 декабря в Воскресенске проведут большой праздник в честь 70-летия ХК 
"Химик", рассказал глава Минспорта Подмосковья Дмитрий Абаренов.  

перейти к статье 

Ефимова пригласила хоккеистов "Спартака" на чемпионат России по 

плаванию в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Трехкратный призер Олимпийских игр Юлия Ефимова пригласила хоккеистов 
московского " Спартака " на чемпионат России по плаванию на короткой воде, 

который проходит в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 



 

 

В Америке есть миф о "русском газе", который помогает хоккеистам. Это 
правда? (Sports.ru/tribuna) 
Разбираемся вместе с экспертом.  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Кожевников - о замене встречи СКА - ЦСКА на "Матч ТВ": Сборная России 
всегда в приоритете. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 
20 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников рассказал 
корреспонденту "Спорта День за Днем" Матвею Макаренко, как относится к 
перестановке в эфире "Матч ТВ".  
Вместо матча регулярного чемпионата КХЛ СКА - ЦСКА там покажут 
товарищескую игру футбольных сборных России и Кубы.  
- Да какой там суперхоккей? Сборная России всегда в приоритете. А фанаты 
хоккея найдут, где посмотреть матч. Думаю, это небольшая проблема. У всех же 
есть интернет, - считает Кожевников.  
- Получается, футбол популярнее хоккея?  
- Да, именно так. Футбол - вид спорта номер "один".  
- Статус соперника сборной России на влияет на интерес к матчу?  
- Да какая разница, какой статус у соперника? Это же сборная России, главная 
команда страны. Ребятам надо играть. Сборная всегда в приоритете. Тут и 
спорить нечего даже.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-o-zamene-vstrechi-ska-tsska-na-match-
tv-sbornaya-rossii-vsegda-v-prioritete 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Армейский матч - украшение КХЛ, лучшее дерби в лиге" - игрок СКА 
Чивилев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Форвард СКА Андрей Чивилев после матча Фонбет чемпионата КХЛ против 
ЦСКА заявил, что армейское дерби является украшением лиги. 
СКА обыграл ЦСКА в понедельник, встреча завершилась со счетом 2:1 в пользу 
петербуржцев. Чивилев стал автором победной шайбы. 
 - Армейское дерби - украшение КХЛ, лучшее дерби в лиге. Победили, работаем 
дальше. Заброшенная шайба - способ загладить вину за удаление? Да, можно 
так сказать. Хорошо, что забил. Вышел с удаления, Алистров отдал хорошую 
передачу. Я закрыл глаза и бросил, - передает слова Чивилева "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982461_Armejskij_match__ukrashenije_
KKhL_luchsheje_derbi_v_lige__igrok_SKA_Chivilev 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 21 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: матчи СКА - ЦСКА - это лучший хоккей в России 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился ожиданиями от сегодняшнего 
армейского дерби, в котором его команда примет дома столичный ЦСКА. 

https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-o-zamene-vstrechi-ska-tsska-na-match-tv-sbornaya-rossii-vsegda-v-prioritete
https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-o-zamene-vstrechi-ska-tsska-na-match-tv-sbornaya-rossii-vsegda-v-prioritete
https://allhockey.ru/news/show/497174-Kozhevnikov_fanaty_hokkeya_najdut_gde_posmotret_match
https://www.championat.com/hockey/news-5326198-da-kakoj-tam-superhokkej-kozhevnikov-o-translyacii-futbola-vmesto-matcha-ska-cska.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982461_Armejskij_match__ukrashenije_KKhL_luchsheje_derbi_v_lige__igrok_SKA_Chivilev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982461_Armejskij_match__ukrashenije_KKhL_luchsheje_derbi_v_lige__igrok_SKA_Chivilev
https://www.sovsport.ru/hockey/news/forvard-ska-chivilyov-armeyskoe-derbi-eto-ukrashenie-kkhl
https://www.sports.ru/hockey/1115653292-chivilev-o-ska-i-czska-ukrashenie-kxl-luchshee-derbi-v-lige.html
https://allhockey.ru/news/show/497219-Chivilev_armejskoe_derbi_eto_ukrashenie_KHL_kak_mne_kazhetsya


 

 

"Это лучший хоккей в России, лучшие команды. Обе команды обладают 
мастерством, играют в яркий, самый современный хоккей. Это вывеска нашего 
чемпионата. Подобное Эль Класико мы видим и в других видах спорта - 
"Барселона" - "Реал", другие подобные игры. Обе команды будут стремиться 
показать свою лучшую игру в сезоне сегодня", - сказал Ротенберг в эфире "Матч 
ТВ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5326322-r-rotenberg-matchi-ska-cska-
eto-luchshij-hokkej-v-rossii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Все вопросы в пресс-службу Газпрома". Ротенберг рассказал о переезде 
на "СКА Арену". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 
ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос корреспондента "Спорт 
День За Днем" Алексея Михайлова о переезде команды на "СКА Арену". 
"Все вопросы по поводу переезда на "СКА Арену" - в пресс-службу "Газпрома", 
нашего спонсора", - сказал Ротенберг.  
 3 ноября "СКА Арена" получила официальное разрешение на ввод в 
эксплуатацию. Строительство арены велось с 2020 года. Она способна вместить 
до 21 500 человек в дни проведения хоккейных матчей. "СКА Арена" станет 
самой большой хокейной ареной в мире. 
Сейчас СКА проводит свои домашние матчи в Ледовом дворце, который 
вмещает до 12 300 человек. 
9-10 декабря "СКА Арена" примет Матч звезд КХЛ. 
Ранее Ротенберг выражал уверенность, что "СКА Арена" способна собирать 
аншлаги из-за высокого спроса на хоккей в Петербурге.  

https://www.sportsdaily.ru/news/vse-voprosy-v-press-sluzhbu-gazproma-rotenberg-
rasskazal-o-pereezde-na-ska-arenu 

К заголовкам сообщений 

"Смешно. Но это привлечет новых болельщиков". Сушинский - о 
футболистах на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023) 
Чемпион мира 2008 года, бывший президент "Авангарда" Максим Сушинский 
поделился мнением о том, что бывшие футболисты Александр Мостовой, 
Андрей Аршавин, Роман Широков и Дмитрий Сычев станут тренерами команд на 
Матче звезд КХЛ .  
"Футболисты будут на матче звезд КХЛ? Смешно. Но это привлечет новых 
болельщиков. Очевидно, что такими методами лига пытается привлечь больше 
внимания и у них это уже получается. Не вижу тут каких-то противоречий. Да, 
футбол у нас так себе, но почему бы не посмотреть, как они себя проявят на 
хоккее? Хоккей даст им новый импульс в медиапространстве. КХЛ развлекается 
и правильно делает", - сказала Сушинский в беседе с корреспондентом Sport24 
Борисом Мешковым.  

https://sport24.ru/hockey/news-597628-smeshno-no-eto-privlechet-novykh-
bolelshchikov-sushinskiy-o-futbolistakh-na-matche-zvezd-kkhl 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.kz, Караганда, 20 ноября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5326322-r-rotenberg-matchi-ska-cska-eto-luchshij-hokkej-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326322-r-rotenberg-matchi-ska-cska-eto-luchshij-hokkej-v-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/497192-R_Rotenberg_matchi_SKA_CSKA_eto_luchshij_hokkej_v_Rossii
https://www.sportsdaily.ru/news/vse-voprosy-v-press-sluzhbu-gazproma-rotenberg-rasskazal-o-pereezde-na-ska-arenu
https://www.sportsdaily.ru/news/vse-voprosy-v-press-sluzhbu-gazproma-rotenberg-rasskazal-o-pereezde-na-ska-arenu
https://sport24.ru/hockey/news-597628-smeshno-no-eto-privlechet-novykh-bolelshchikov-sushinskiy-o-futbolistakh-na-matche-zvezd-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-597628-smeshno-no-eto-privlechet-novykh-bolelshchikov-sushinskiy-o-futbolistakh-na-matche-zvezd-kkhl
https://www.sports.kz/news/smeshno-uchastie-eks-igrokov-kpl-v-matche-zvzd-khl-2023-poluchilo-otsenku


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разин про Аршавина на Матче звезд КХЛ: "Приятно будет постоять с 
одним из немногих, кто добился больших высот в АПЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин поделился 
ожиданиями от предстоящей работы с экс-форвардом сборной России по 
футболу Андреем Аршавиным на Матче звезд Континентальной хоккейной лиги 
( КХЛ ). 
Аршавин будет ассистентом команды дивизиона Харламова под руководством 
Андрея Разина. Ранее стало известно, что Александр Мостовой и другие экс-
игроки сборной России - Андрей Аршавин, Роман Широков и Дмитрий Сычев - 
примут участие в Матче звезд. Аршавин в период профессиональной карьеры 
выступал за лондонский "Арсенал". 
Фонбет Матч звезд КХЛ 2023 пройдет 9 и 10 декабря 2023 года в Санкт-
Петербурге на "СКА Арене". 
 - На днях объявили, что на Матче звезд вы будете работать с Андреем 
Аршавиным в качестве помощника. Как распределите обязанности?  
 - Сработаемся. Мне очень приятно будет постоять с таким классным 
футболистом, одним из немногих, кто добился больших высот не только в 
России, но и в Англии, а английский чемпионат - один из самых лучших. Будет 
приятно постоять, пофотографироваться, наверное. Почетно, потому что у нас 
футболистов лучше знают, чем хоккеистов. Может, и меня будут узнавать 
побольше после того, как я рядом с ним постою (смеется), - приводит слова 
Разина официальный сайт "Металлурга". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982383_Razin_pro_Arshavina_na_Match
e_zvezd_KKhL_Prijatno_budet_postojat_s_odnim_iz_nemnogih_kto_dobilsa_bolshih
_vysot_v_APL 

К заголовкам сообщений 

Конюшков о вызове на Матч звезд КХЛ: "Это заслуга моей семьи. Это 
будет их праздник" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 
2023) 
Защитник "Торпедо" Богдан Конюшков в интервью "СЭ" прокомментировал 
вызов на ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ.  
"Я думаю, что это приятный такой праздник прежде всего для моей семьи. Я 
позвал туда всю семью, мне за счастье будет разделить это время с ними. 
Думаю, что получу наслаждение и от хоккея, и от атмосферы, и от нахождения 
там, и от ощущения того, что родители на меня смотрят. Это заслуга их. Это 
будет их праздник", - сказал Конюшков.  
ФОНБЕТ Матч Звезд КХЛ пройдет в Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря на новой 
"СКА-Арене", которая вмещает 21,5 тысячи зрителей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konyushkov-podelilsya-emociyami-ot-
vyzova-na-match-zvezd-khl-2147829/ 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/497154-Sushinskij_ob_eks_futbolistah_na_Matche_zvezd_KHL_cmeshno_Futbol_u_nas_tak_sebe
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sushinskiy-podelilsya-mneniem-o-futbolistah-na-matche-zvezd-khl-2147916/
https://www.sports.ru/football/1115652212-sushinskij-ob-eks-futbolistax-na-matche-zvezd-kxl-smeshno-no-eto-privl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982383_Razin_pro_Arshavina_na_Matche_zvezd_KKhL_Prijatno_budet_postojat_s_odnim_iz_nemnogih_kto_dobilsa_bolshih_vysot_v_APL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982383_Razin_pro_Arshavina_na_Matche_zvezd_KKhL_Prijatno_budet_postojat_s_odnim_iz_nemnogih_kto_dobilsa_bolshih_vysot_v_APL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982383_Razin_pro_Arshavina_na_Matche_zvezd_KKhL_Prijatno_budet_postojat_s_odnim_iz_nemnogih_kto_dobilsa_bolshih_vysot_v_APL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konyushkov-podelilsya-emociyami-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2147829/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konyushkov-podelilsya-emociyami-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2147829/


 

 

Порядин: "Постараемся удивить на Матче Звезд КХЛ" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 20 ноября 2023) 
Нападающий столичного "Спартака" Павел Порядин рассказал, что планирует 
удивить болельщиков на Фонбет Матче Звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 
"На самом деле я специально не готовлю ничего для звездного уик-энда. Я 
просто такой человек, что концентрируюсь на играх. Еще много времени до этого, 
у нас важные матчи. 
Большого труда это не составит, это все по факту. У меня нет такого, чтобы 
заранее что-то грандиозное готовить. Пока еще сезон идет, надо играть.  
Удивлю чем-то на звездном уик-энде? Я думаю, что да. Постараемся". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3204353.html 

К заголовкам сообщений 

Мальцев - о футболистах на Матче звезд: правильно, учитывая, что 
творится с нашим спортом (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Легендарный советский хоккеист Александр Мальцев прокомментировал 
участие бывших футболистов Александра Мостового, Андрея Аршавина, 
Дмитрия Сычева и Романа Широкова в Матче звезд КХЛ. 
"Я думаю, это для веселья. Это правильная идея, чтобы привлекать спортсменов 
из разных видов спорта, учитывая, что сейчас творится с нашим спортом. Надо 
как-то общий язык в спорте находить, потому что результаты все хуже и хуже. 
Сложно ли будет бывшим футболистам стать помощниками тренеров в хоккее? 
Да, думаю, это совсем другое, смотришь по разминке и в раздевалке, это разные 
вещи в футболе и хоккее. Они даже вникнуть не успеют в тренерскую 
деятельность. Будут больше как медийные лица, а не как тренеры". 

https://www.championat.com/hockey/news-5325698-malcev-o-futbolistah-na-matche-
zvyozd-pravilno-uchityvaya-chto-tvoritsya-s-nashim-sportom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ определила лучших игроков 11-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов назвала лучших игроков 11-й 
недели сезона-2023/2024. 
Лучшим вратарем впервые в карьере признан Сергей Иванов ("Адмирал"), 
одержавший одну победу в трех матчах недели. По воротам Иванова было 
нанесено 123 броска (41 в среднем за игру), из которых он отразил 97,56%. 
Коэффициент надежности составил 0,99. В матче с "Амуром" Иванов впервые за 
"Адмирал" сыграл на ноль. 
Лучшим защитником во второй раз в карьере признан Джереми Рой ("Витязь"), 
набравший 6 (0+6) очков в пяти матчах недели. Показатель полезности 
канадского защитника составил "+4". На его счету также три силовых приема, 10 
заблокированных бросков и один отбор шайбы. 
Лучшим нападающим впервые в карьере признан Максим Цыплаков ("Спартак"), 
набравший 5 (5+0) очков в трех матчах недели. Шайбы в матче с "Динамо" Мск и 
"Ладой" стали победными для его команды. На счету Цыплакова также 12 
силовых приемов и один блокированный бросок. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3204353.html
https://www.championat.com/hockey/news-5325698-malcev-o-futbolistah-na-matche-zvyozd-pravilno-uchityvaya-chto-tvoritsya-s-nashim-sportom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5325698-malcev-o-futbolistah-na-matche-zvyozd-pravilno-uchityvaya-chto-tvoritsya-s-nashim-sportom.html
https://www.sports.ru/football/1115651530-aleksandr-malczev-ob-eks-futbolistax-na-matche-zvezd-kxl-eto-dlya-vese.html


 

 

Лучшим новичком впервые в карьере признан вратарь Сергей Иванов 
("Адмирал").  

https://www.championat.com/hockey/news-5325848-khl-opredelila-luchshih-igrokov-
11-j-nedeli-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (19): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В хоккее нет красивых историй. В 99% случаев кубки берут фавориты 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Выигрывают команды, которые по ряду факторов выделяются над остальными.  
В спорте команды идеально делятся на своих и чужих, на хороших и плохих. На 
тех, за кем хочется следить и тех, кто меньше импонирует. Однако спорт - еще 
надежда на сенсацию. На то, что бедный выбьет богатого. Возьмите в пример 
фильмы про спорт. Как хорошо заходит до боли избитый сюжет, как игрок 
преодолевает трудности, как в него никто не верит, а он преодолевает весь 
негатив и становится лучшим. Или как команда, на которую никто не ставил, 
берет трофей, добивается успеха, несмотря на более низкий по уровню состав, 
где все решила сплоченность коллектива. 
Все это - чушь. Потому что наша жизнь - не тропинка желаний (для пацанского 
цитатника). А в спорте, в первую очередь, побеждает тот, кто сильней. И тот, кто 
и был одним из фаворитов чемпионата. Красивых историй много, но они - 
локальные. И хоккей - не исключение.  
Кубок Стэнли, Кубок Гагарина, чемпионат мира - демонстрация того, что 
выигрывает сильнейший. На последней Олимпиаде именно финны были 
фаворитами. Они и взяли золото. Канада даже с десятым по силе составом - 
фаворит ЧМ. Единственное исключение - победа сборной Финляндии на 
чемпионате мира в Братиславе. В остальном победу одерживали те, кто и 
претендовал на золотые медали изначально. 
Даже НХЛ с их зашкаливающей конкуренцией - это не лига, где андердоги 
постоянно "выстреливают". Да, в 2019 году Кубок Стэнли красиво взял "Сент-
Луис", а дальше - дважды "Тампа", по одному разу - "Колорадо" и "Вегас". Причем 
"Молниям", "Лавинам" и "Рыцарям" пророчили победу в турнире еще до начала 
сезона. Да, отличия НХЛ от международных турниров или европейских 
чемпионатов в том, что претендентов больше, но последние четыре года 
выигрывал трофей самый сильный состав и самый хитрый менеджмент, который 
использовал лазейки в регламенте. Например, "Тампа", когда забирала к себе 
под кепку травмированных, когда Кучеров появился только в плей-офф.  
И тоже самое с КХЛ, где в топ-4 плей-офф играют стабильно одни из самых 
богатых команд лиги. Клубы, где уровень звезд намного выше, чем в 
среднестатистической команде лиги. Команды, где игрок четвертой тройки мог 
бы играть в топ-6 атаки "середняка". В КХЛ Кубок Гагарина берет самый сильный 
состав, самый укомплектованный и обладающий мощным ресурсом - 
финансовым и не только.  

https://www.championat.com/hockey/news-5325848-khl-opredelila-luchshih-igrokov-11-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5325848-khl-opredelila-luchshih-igrokov-11-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188178-khl-opredelila-luchshih-igrokov-11-y-nedeli-sezona
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/20/khl-opredelila-luchshih-igrokov-11-j-nedeli/
https://sport24.ru/hockey/news-597617-kkhl-opredelila-luchshikh-igrokov-11-y-nedeli-sezona
https://mhl.khl.ru/news/20085/1048506/
https://allhockey.ru/news/show/497146-KHL_opredelila_luchshih_igrokov_11_j_nedeli_sezona
https://russian.rt.com/sport/news/1233667-admiral-graovac-otkaz-khl-draft
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1982132_Igrok_Admirala_Ivanov_priznan_luchshim_vratarem_i_luchshim_novichkom_11j_nedeli_KKhL
https://sport24.ru/hockey/news-597617-kkhl-opredelila-luchshikh-igrokov-11-y-nedeli-sezona


 

 

Да, есть красивые локальные истории. Например, как "Торпедо" и "Адмирал" 
дошли до второго раунда. Или "Флорида" добралась до финала Кубка Стэнли с 
восьмого места по итогам регулярного чемпионата, или "Монреаль" в сезоне-
2020/2021 дошел до решающей стадии. Взять чемпионат мира, где немцы 
недавно сыграли в финале. Однако результат в итоге один - они проигрывали 
или вылетали. А побеждал тот, кто и был фаворитом. Все эти красивые истории 
будут помнить только болельщики тех, кто оступился в шаге от большого 
достижения. 
Не избитые истории в хоккее есть, но стоит признать, что побеждает в 
большинстве случаев самый сильный. И как бы кто не ждал сенсаций, но реалии 
в данный момент такие, что кубки берут самые мастеровитые клубы, благодаря 
силе и глубине состава. А истории из фильмов - остаются в фильмах. Или же 
имеют разовые акции, которые практически незаметны на большой исторической 
выборке. 

https://allhockey.ru/article/show/497135-
V_hokkee_net_krasivyh_istorij_V_99_sluchaev_kubki_berut_favority 

К заголовкам сообщений 

Тардиф рассказал, что дело Федотова не является приоритетом для IIHF 
(ТАСС, Москва, 20 ноября 2023) 
Дело вратаря московского ЦСКА Ивана Федотова не является приоритетным для 
рассмотрения Международной федерацией хоккея (IIHF). Об этом ТАСС 
рассказал президент IIHF Люк Тардиф.  
Ранее гендиректор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов рассказал 
ТАСС в кулуарах международного форума "Россия - спортивная держава" о том, 
какие дисциплинарные дела, связанные с Федотовым, рассмотрит 
международная федерация. Первое дело - Федотов против IIHF по поводу его 
отстранения, второе - ЦСКА против IIHF по поводу запрета на переходы, третье 
- ФХР против IIHF из-за того, что Федотов был допущен к игре без наличия 
трансферной карты, четвертое - IIHF против ФХР из-за того, что ЦСКА вышел на 
раскатку с буквой Z на форме и с рекламой батальона "Эспаньол".  
"Мы ждем рассмотрения дела дисциплинарным комитетом IIHF, у которого, как я 
уже говорил, свой график, и это независимый орган. Я должен сказать, что это 
[дело с Федотовым] не стоит у нас в приоритете, - сказал Тардиф. - Есть около 2 
млн игроков, зарегистрированных IIHF, и мы стараемся заботиться и об 
остальных 1 млн 999 тыс. 999 хоккеистах".  
4 августа IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Филадельфия" в споре с армейцами относительно прав на Федотова - 
американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. Международная федерация 
наложила на ЦСКА годичный запрет на международные трансферы, а Федотов 
с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в 
расположение клуба НХЛ. КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи 
чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию 
о незаконности решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления 
Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс.  

https://tass.ru/sport/19331009 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/497135-V_hokkee_net_krasivyh_istorij_V_99_sluchaev_kubki_berut_favority
https://allhockey.ru/article/show/497135-V_hokkee_net_krasivyh_istorij_V_99_sluchaev_kubki_berut_favority
https://tass.ru/sport/19331009
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-zayavil-chto-delo-fedotova-ne-yavlyaetsya-prioritetom-dlya-iihf-2147912/


 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Итоги первой половины регулярного чемпионата КХЛ в Западной 
конференции, лидерство "Спартака", проблемы СКА и ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
"Торпедо" эволюционировало, "Локомотив" готовится к прорыву. 
Шикарный регулярный чемпионат КХЛ плавно подходит к своей середине. При 
этом на Западе уже есть команды, достигшие экватора 68-матчевого марафона 
("Витязь") и даже перешагнувшие его ("Куньлунь"). Что можно сказать о 
положении дел в конференции на отрезке в половину сезона? 
В общем, все очень неплохо, интересно, конкурентно и интригующе, касательно 
будущего. Впервые за много лет СКА и ЦСКА подходят к этой отсечке не на 
лидирующих местах, и даже не в топ-4. "Спартак" внезапно разрывает всю лигу, 
а ему на пятки наступает московское "Динамо", и прелесть этого перманентной 
битвы за корону Запада в том, что команды исповедуют совершенно разные 
стили. "Торпедо" держит планку прошлого сезона, его близнец из Череповца 
держится в зоне плей-офф, а круче всего то, что нет безнадежных аутсайдеров. 
"Сочи" ужасен в ноябре, но пока едет на очках, набранных на старте сезона; 
"Витязь" засиял после смены тренера; "Куньлунь" преодолел сумасшедший в 
календарном плане октябрь с большими потерями, но сейчас цепляется за очки. 
Да, определенный разрыв между кубковой восьмеркой и остальными тремя 
командами есть, есть и существенная разница в количестве сыгранных матчей, 
но битва за "постсизон" далека от завершения для всех участников. И это 
здорово. 
А что же в частности? 
"Куньлунь", 11-е место, 36 игр, 27 очков 
В октябре "Куньлунь" провел 15 матчей за 31 день - вдумайтесь в эти цифры. До 
этого еще было четыре матча в последней декаде сентября, плюс "драконов" не 
обошли стороной травмы. Разумеется, не самую мастеровитую китайскую 
команду из Мытищ буквально выкосил такой календарь, хоть он и не свалился 
на "Куньлунь" внезапно: еще летом клуб прекрасно понимал, что его ждет 
осенний марафон из-за участия сборной Китая в олимпийской квалификации. 
В итоге в октябре "Куньлунь" собрал лишь шесть очков, нивелировал удачный 
старт сезона и скатился на дно Запада, где и пребывает до сих пор. Но сейчас, 
когда команда вошла в привычную для всех клубов колею, мы видим 
симпатичный, разношерстный, яркий коллектив, который играет в атакующий, 
напористый, местами силовой хоккей и старается именно переиграть, а не 
пересидеть в обороне даже топ-соперников. Хотя, понятно, что как раз оборона 
- слабое место "драконов". Уж слишком безалаберно действуют защитники "Ред 
Стар", а хорошие дни у голкиперов Смита и Джурасика случаются не так часто, 
как в прошлые годы. 
При всем этом понятно, что пребывание "Куньлуня" в КХЛ по большому счету 
абсурдно. Он решает свои задачи, отличные от других команд, прописан в 
Мытищах, где до сих пор не приобрел мало-мальски приличную болельщицкую 
аудиторию. Так что риторический вопрос "Зачем "Куньлунь" в КХЛ?" остается 
актуальным. Но в этом сезоне у команды хотя бы появился какой-то шарм, 
симпатичный почерк, в рамках этой регулярки "драконы" не выглядят унылым 
обозом лиги. За это спасибо тренеру-новичку КХЛ Виктору Игнатьеву с его 
творческим подходом к хоккею, а еще - одному из самых ярких и неординарных 
клубных телеграм-каналов. 
"Витязь", 10-е место, 34 игры, 28 очков 



 

 

Своим текущим местом в таблице "Витязь" расплачивается за грубейшую 
летнюю ошибку с выбором тренера. Возможно, у клуба был какой-то резон не 
продлевать отношения с Вячеславом Буцаевым, но как пришла мысль поставить 
вместо него вечного помощника и совершенно не харизматичного специалиста 
Александра Завьялова? Загадка. "Витязь" ожидаемо провалился на старте 
сезона, упустив много важных очков, и теперь из болота клуб пытается вытащить 
Дмитрий Рябыкин. 
Вообще, это любопытная история. Казалось, что Рябыкину - последователю 
стиля Боба Хартли и его лучшему ученику - не с руки идти "пожарным" в тонущий 
клуб после двух подряд провалов в Омске и Магнитогорске в прошлом сезоне. 
Так ведь можно было и совсем крест на своей репутации поставить! Но Рябыкин 
принял предложение, проиграл в пух и прах несколько первых матчей, но затем 
стал давать результат. 
При новом тренере мы увидели новый "Витязь" - бегущий, дерзкий, подвижный, 
агрессивный, прессингующий. Рябыкин "разморозил" легионеров команды, про 
которых при Завьялове вообще не вспоминали, и сейчас они, как и положено, 
ведут за собой молодежь балашихинского клуба. У "Витязя" появился рисунок 
игры, пришел и результат. И хоть без периодических провалов не обходится, но 
они уже редки, а команда карабкается вверх по турнирной таблице, стабильно 
берет "свои" очки и уже почти вышла на девятую позицию. 
Не готов поставить на выход "Витязя" в плей-офф, но он точно поборется. Если 
же говорить глобально, то, возможно, мы сейчас видим становление нового 
сильного тренера в КХЛ, который со второго раза получил возможность сделать 
первые самостоятельные шаги в относительно спокойной обстановке и без 
лишнего давления. 
ХК "Сочи", 9-е место, 33 игры, 28 очков 
"Сочи" - очень странная команда, которую тяжело анализировать. Здорово 
выглядели в начале августа, затем полностью провалили финиш предсезонки и 
первые матчи регулярки. Обыгрывали чуть ли не всех подряд в сентябре и 
начале октября - в ноябре угодили в глубокое пике, как по игре, так и по 
результату. 
"Сочи" может играть симпатично и продуктивно в атаке, лидерами которой 
являются "подарки от СКА" Мичков и Хуснутдинов. У южан есть сильный 
голкипер Бердин, которому не хватает стабильности, но чаще всего он в полном 
порядке. У команды есть интересные легионеры, хотя понятно, что кражу 
Рендулича компенсировать не удалось. 
То есть у "Сочи" есть немало слагаемых, чтобы играть более ровно и набирать 
больше очков, так что появляются вопросы к тренеру. Тут стоит сказать, что 
Дмитрий Кокорев - интересный специалист, понимающий, что и как должно 
работать в хоккейной команде, но ему где-то не хватает опыта, где-то - 
жесткости. Лояльность тренера часто оборачивается против него, команда 
недобирает очки из-за повторяющихся из раза в раз ошибок и слишком зависит 
от текущего настроения - отсюда и размашистая серийность. 
При этом ни "Сочи", ни Кокорев абсолютно не безнадежны. Южный клуб еще 
выйдет на белую полосу, а тренер - набьет необходимые шишки. В конце концов, 
где еще это делать, как не в клубе, который не ставит перед собой никаких 
серьезных турнирных задач? 
"Динамо" Мн, 8-е место, 30 игр, 32 очка 
От союза минского "Динамо" и Дмитрия Квартальнова лично я ждал большего, 
но пока "зубры" не сильно отличаются от самих себя эпохи Вудкрофта в плане 
текущих результатов. При этом стиль игры, конечно, другой, Квартальнов, как и 
прежде в других командах, ставит на движение, доверяет молодежи, ругается с 



 

 

легионерами (в том числе критикует их публично), но выстроить какую-то базу, 
залить фундамент, как когда-то в ЦСКА, у Дмитрия Вячеславовича пока не 
получается, системные индивидуальные ошибки не позволяют минчанам 
рассчитывать на стабильность, и сильные матчи чередуются с провальными. 
Впрочем, прошло слишком мало времени, чтобы спрашивать с Квартальнова за 
систему, да и бюджет с возможностями, мягко говоря, отличается от того, что 
было в ЦСКА почти 10 лет назад. Дмитрий Вячеславович - это тренер такого 
типа, по отношению к которому нужно терпение, хотя и без гарантии результата. 
В принципе, если в Минске долго терпели Вудкрофта с понятным и довольно 
низким потолком возможностей, то и у Квартальнова должен быть порядочный 
кредит доверия. 
"Северсталь", 7-е место, 32 игры, 33 очка 
"Северсталь" в этом сезоне нужна для того, чтобы наслаждаться хоккеем в 
чистом виде как Игрой. Хотите увидеть комбинации в зоне атаки с постоянными 
перемещениями и открываниями всей пятерки, с умными и нестандартными 
передачами? Включайте матчи с командой из Череповца. 
Пока "Северсталь" мне видится концентрированной версией "Торпедо". Это 
своего рода половинчатый тотальный хоккей, когда вся пятерка на льду 
принимает живейшее участие в атаке, устраивая головокружительную карусель, 
но регулярно не успевает в полном составе в оборону, из-за чего обрезы и 
провалы становятся для череповчан обычным делом. 
Но Андрей Козырев не ругает команду за это. Он - идеолог атакующего хоккея 
для зрителей, для удовольствия самих игроков, а потому готов согласиться на 
побочные эффекты проповедуемого стиля, который позволяет его команде идти 
на втором месте по заброшенным шайбам во всей лиге. И понятно, что эти 
побочные эффекты не позволят "Северстали" добиться результата серьезнее, 
чем выход в плей-офф. Но будто бы раньше в Череповце было как-то иначе, а 
так хотя бы игра команды приносит эстетическое удовольствие. 
ЦСКА, 6-е место, 31 игра, 36 очков 
Смысла много писать про ЦСКА в регулярке нет никакого, ведь у команд, которые 
два раза подряд становятся чемпионами, новый сезон по-настоящему 
начинается только в марте. Вопрос выхода армейцев в плей-офф, разумеется, 
не стоит, при этом о реальных проблемах красно-синих, которые признает и 
главный тренер Сергей Федоров, мы подробно писали не так давно. 
Возможно, уже к концу регулярки армейцы выйдут на проектную мощность, а 
может, так и продолжат барахтаться. В любом случае в матчах Кубка Гагарина 
ЦСКА действительно соберется, и вот если уже там проблемы продолжатся, 
тогда в армейском клубе пойдут на серьезные шаги. Пока же армейцы в вялом 
режиме идут по длинной дистанции регулярки, пытаясь найти мотивацию, но 
даже такой ЦСКА остается сверхсерьезным соперником и главным фаворитом 
Кубка Гагарина. 
СКА, 5-е место, 31 игра, 36 очков 
У СКА есть все, чтобы ровно идти по дистанции регулярки, побеждать и 
претендовать в перспективе на Кубок Гагарина. Тут и мощный состав, и мощный 
тренерский штаб. Но лишь в последние пару недель армейцы вышли на 
стабильную победную тропу, а до этого было многовато поражений, почти 
каждое из которых сопровождалось яркой пресс-конференцией от Романа 
Ротенберга с ворохом "отмазок", которые выглядели довольно смешно, 
учитывая возможности и во многом особенное положение армейцев в лиге. 
Эмоции главного тренера - вероятно, это и было помехой для команды. Ведь 
Ротенберг вел себя так не только перед журналистами, но и на внутренней кухне. 
А дерготня и накаленная атмосфера - плохие союзники для больших дел. В 



 

 

последнее время Роман Борисович стал спокойнее, и СКА стал регулярно 
побеждать. Совпадение? Вряд ли. Но любопытно понаблюдать, что будет 
дальше, ведь у СКА, очевидно, уже нет такого игрового и морального 
преимущества над соперниками, как в прошлом сезоне, а значит, еще 
обязательно будут новые поражения. И все будет зависеть от реакции на них от 
главного человека в армейском коллективе. 
"Торпедо", 4-е место, 32 игры, 40 очков 
"Торпедо", как уже было сказано выше, держит задранную планку, успешно 
выдерживая испытание славой. Сохранив стиль после ухода идеолога Козырева, 
команда Игоря Ларионова становится более зрелой, матерой, работает над 
ошибками и уже не выглядит коллективом, собранным исключительно чтобы 
покайфовать и понаслаждаться процессом, наплевав на результат. Такая 
эволюция "Торпедо" - еще одно приятное открытие этого чемпионата. 
"Локомотив", 3-е место, 31 игра, 40 очков 
Остаюсь при мнении, что "Локомотив" в нынешнем сезоне способен на 
серьезный прорыв. Да, ярославцы порой играют в невыносимый хоккей, бывают 
подвержены спадам, но все же они производят впечатление команды, 
заточенной на результат. Там методично работает опытный Игорь Никитин со 
своим сильным штабом, там классный и сбалансированный состав, там есть 
организация игры. Может, где-то "Локомотив" трясет в регулярке (хотя очки 
ярославцы набирают исправно), но у железнодорожников очевидно есть 
пресловутая система, и на эту команду нужно будет смотреть в плей-офф. 
"Динамо" М, 2-е место, 32 игры, 45 очков 
Про "Динамо" во многом можно сказать то же самое, что и про "Локомотив", хотя 
в кубковости Алексея Кудашова пока есть логичные сомнения, ведь этот тренер 
никогда не добивался серьезных успехов в плей-офф. 
Но команда у него вышколенная, с высоким уровнем дисциплины, и ровный ход 
по дистанции регулярки обусловлен тем, что "Динамо" перерабатывает многих 
соперников на каких-то базовых, доведенных до автоматизма вещах. При этом 
механическую игру бело-голубых удачно разбавляет наличие высококлассных 
мастеров-художников, играющих не по рельсам. В этом заслуга Кудашова, что 
он сумел вписать в свою рабочую концепцию лучшие креативные качества 
Гусева, Уилла, О'Делла, и пока все это выглядит сбалансированно и стройно. 
Высокое место в таблице - приятный бонус Кудашову за его работу. Но нужно не 
забывать, что судить о ней все-таки будут по плей-офф, где "Динамо" уже давно 
не шумело, не говоря уж о серьезном продвижении по сетке. 
"Спартак", 1-е место, 33 игры, 49 очков 
"Спартак" пугающе хорош. Вряд ли кто-то ставил на красно-белых хотя бы на как 
промежуточного лидера Запада, однако московский клуб держится наверху 
таблицы всей КХЛ уже давно, при этом добиваясь результата за счет ярчайшего 
хоккея. Алексей Жамнов - фактический тренер-новичок в КХЛ - как-то сразу 
поставил безликому в последние годы "Спартаку" атакующий стиль, нашел 
общий язык с лидерами, которые и сами раньше не знали, что могут разрывать 
лигу, и удивительнее всего, что красно-белые до сих пор умудряются избегать 
спадов. 
Сенсация тут в том, что у "Спартака" все складывается так стройно. Мы ведь 
знали, что Жамнов - потенциально отличный тренер, ставящий именно такой 
хоккей. ОИ-2022, на которой результат стал делом государственной важности, 
брать в расчет не стоит, там вся команда была скована грузом ответственности. 
Мы знали, что Голдобин - талантливый хоккеист, к которому просто нужен 
подход. Мы видели, что Порядин перерос "Нефтехимик". Мы понимали, что 



 

 

Морозову и Пашину нечего делать в Америке, а в России они не раскрылись 
раньше, так как играли не в тех системах. 
Но мы не могли предположить, что все, что выглядело гладко и перспективно на 
бумаге, без шероховатостей перенесется в реальную жизнь, без каких-то 
подвохов. И вот "Спартак", чуть-чуть побуксовав в сентябре, рванул в свою новую 
жизнь с лучшей в лиге результативностью и поражениями по праздникам. Как 
долго это продлится? Не знаю. Реальных предпосылок говорить о том, что 
красно-белые рано или поздно сдуются, нет никаких, но первое серьезное 
испытание в виде долгосрочной потери ведущего центрфорварда Морозова 
судьба им уже приготовила.  

https://www.championat.com/hockey/article-5326346-itogi-pervoj-poloviny-
regulyarnogo-chempionata-khl-v-zapadnoj-konferencii-liderstvo-spartaka-problemy-
ska-i-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Бурмистров заявил, что старался не обращать внимания на свою 
безголевую серию в сезоне КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 
2023) 
Форвард "Спартака" Александр Бурмистров, забросивший первую шайбу в 
текущем сезоне Фонбет Континентальной хоккейной лиги в матче против "Лады", 
признался, что ему было тяжело психологически. 
Матч "Спартак" - "Лада" в субботу завершился со счетом 5:3 в пользу "красно-
белых". После этой победы команда Алексея Жамнова закрепилась на первом 
месте в турнирной таблице Западной конференции. 
 - Старался не обращать внимания [на отсутствие голов - ред]. Было, конечно, 
тяжело. Всегда думаешь, что ты нападающий, а значит должен забивать голы. У 
нас сумасшедший коллектив, меня поддерживали каждый день: тренеры, 
персонал, игроки. Говорили: "Саша, не обращай внимания. Ты забьешь, мы в 
тебе не сомневаемся. Просто играй, наслаждайся хоккеем.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982008_Burmistrov_zajavil_chto_starals
a_ne_obrashhat_vnimanija_na_svoju_bezgolevuju_seriju_v_sezone_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Судьи тащат Спартак? (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 ноября 2023) 
Неудобная правда о команде Геннадия Тимченко. 
Главное открытие нынешнего сезона - это московский "Спартак". Девять лет 
назад этот клуб вынужден на сезон прервать свои выступления в КХЛ из-за 
огромных финансовых проблем, а в целом никогда не забирался дальше второй 
стадии Кубка Гагарина. Чаще всего красно-белые вообще оказывались за 
пределами плей-офф. Вот этот типичный середняк вдруг превратился в одного 
из лидеров лиги. Прямо сейчас "Спартак" возглавляет таблицу и в Западной 
конференции и во всей КХЛ. Можно отметить работу Алексея Жамнова и 
сильную летнюю селекцию - вся ударная тройка красно-белых Порядин - 
Морозов - Голдобин перебралась в Москву в это межсезонье. Однако у 
"Спартака" есть и еще одна сильная сторона. Это регулярная помощь судей. 
ЛЮБИМАЯ КОМАНДА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
Для начала немного истории. Пропустивший из-за финансовых проблем сезоне 
2014/15 "Спартак" уже через год вернулся в КХЛ и с тех пор денежных неурядиц 
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не испытывал. В хоккейном мире давно известно - финансовую стабильность 
красно-белым обеспечивает Геннадий Тимченко. Вы не найдете действующего 
председателя совета директоров КХЛ в списке руководителей "Спартака", но 
зато на почетном месте там размещен портрет Олега Усачева - давнего 
партнера Геннадия Николаевича.  
В свое время Усачев представлял интересы Тимченко в СКА и даже продвинул 
на место главного тренера армейцев Андрея Назарова. Эта креатура с треском 
провалилась, а незадачливый представитель был вынужден отойти от дел в 
петербургском клубе. Сам Тимченко на протяжении долгих лет оставался 
президентом и председателем совета директоров СКА, но прошлым летом 
покинул оба поста. Кажется, с этого момента и началось восхождение 
"Спартака". 
КОНФЛИКТ ИНТЕРЕСОВ 
У нас принято считать, что особым расположением судей пользуется СКА. Этот 
миф родился еще в те времена, когда должности президента лиги и 
петербургского клуба совмещал Александр Медведев. Уже тогда эта идея 
казалась сомнительной - в первые годы КХЛ СКА не мог пройти дальше второго 
раунда плей-офф, да и в "регулярке" доминировал далеко не всегда. Тем не 
менее, при любой ошибке судей в пользу армейцев начинали говорить о 
Медведеве и намекать на пристрастность арбитров. 
Сейчас в точно таком же положении оказался "Спартак" - фактический 
руководитель клуба является главным человеком и в КХЛ. Команда, при этом, 
волшебно преобразилась и идет от победы к победе в "регулярке". Давайте же 
посмотрим, как судят "Спартак" при Геннадии Тимченко. 
УДАРНОЕ БОЛЬШИНСТВО 
Красно-белые первыми в лиге достигли отметки в 100 заброшенных шайб, а 
сейчас на их счету аж 124 гола. Ближайший преследователь - "Северсталь" с 107 
шайбами. У "Магнитки" - 103 гола, остальные до сотни пока не добрались. 
Прекрасные цифры, если не открывать статистику голов в большинстве. 
Лишнего спартаковцы реализовали аж 37 раз. Те же самые "Северсталь" с 
"Магниткой" отстают на 11 голов в большинстве.  
Хочется сразу же похлопать гению большинства Жамнову и его супертройке 
Порядин - Морозов - Голдобин. Но не будем торопиться. Лучше взглянем на 
процент реализации и среднее время в большинстве. Оказывается, по проценту 
спартаковцы солидно уступают московскому "Динамо" - 25,5% против 29,8%. 
Схожая реализация у "Северстали" и "Торпедо" - 24,3% и 24,4% соответственно. 
А вот "Магнитка действительно проседает в этом показателе - всего 21,5%. 
В чем "Спартак" точно сильно обходит конкурентов, так это во времени в 
большинстве. У красно-белых аж 145 минут при 33 матчах. Динамовцы с их 
действительно хорошей реализацией отстают аж на 31 минуту большинства, при 
том что сыграли всего на один матч меньше!  
Средние показатели тоже красноречивы. "Спартак" - лидер лиги с 07:16 
большинства за игру. Ближайший преследователь с 06:12 отстает больше чем 
на минуту. Результативные "Северсталь" и "Магнитка" в среднем имеют по 05:30 
и 05:57 за матч.  
БОЛЬШАЯ РАЗНИЦА 
Вы скажете, что здесь такого - "Спартак" много атакует, на его игроках часто 
фолят, отсюда и такие показатели. Однако когда активно играешь в атаке, на 
оборону сил не хватает и приходится фолить уже у своих ворот. Но и с 
меньшинством у красно-белых все отлично. Всего 05:15 за матч. Меньше только 
у шести команд. А уж по разнице между большинством и меньшинством 
"Спартак" - безусловный лидер лиги. В среднем за матч команда Геннадия 



 

 

Тимченко проводит на 2 минуты и на 1 секунду больше времени в большинстве, 
чем в меньшинстве. Ближайший преследователь - "Магнитка". И у нее 
показатель куда скромнее - в среднем 1 минута 21 секунда перевеса 
большинства над меньшинством. 
Кстати, тезис о том, что сильные атакующие команды априори лидируют и по 
количеству большинства - ошибочные. За последние десять лет лидерами КХЛ 
по большинству были "Витязь", рижское "Динамо", "Амур", "Адмирал" и даже 
"Югра". Из грандов в лидерах по этому компоненту оказывались только 
московское "Динамо" в сезоне 2013/14 и ЦСКА в сезоне 2016/17. В прошлом году 
активнее всех заставляла фолить соперников "Северсталь". Череповчане в 
среднем проводили в большинстве 6 минут 54 секунды за матч. И, как правило, 
лидеры по большинству тоже немало удаляются. Тот же ЦСКА в сезоне 2016/17 
ухитрился даже уйти в минус - в большинстве сыграли в среднем 07:37, а в 
меньшинстве - 07:42. А чемпионский СКА с Быковым в меньшинстве в среднем 
играл на целую минуту больше, чем в большинстве. Со "Спартаком", как мы уже 
убедились, такое не работает.  
ПРЕИМУЩЕСТВО НАД КОНКУРЕНТАМИ 
Кроме среднего показателя интересно взглянуть и на мелкие детали. Например, 
как "Спартак" судят в матчах с главными конкурентами по Западной конференции 
- с московским "Динамо", "Торпедо", "Локомотивом", ЦСКА и СКА. В этих встречах 
спартаковцы, как правило, чаще играли в большинстве, чем конкуренты. Апогеем 
тут стали матчи против "Локомотива" 2 октября и СКА 6 ноября. Тогда 
ярославцев и петербуржцев просто сажали на свисток - 10 и 14 минут штрафа 
соответственно. Но и в других матчах спартаковцы стабильно получали чуть 
больше преимущества в неравных составах. Вот полный список таких игр: 
12 сентября, СКА - "Спартак" 0:3, штраф: 12 - 10 
16 сентября, ЦСКА - "Спартак" 3:2 ОТ, штраф: 2 - 4 
2 октября, "Спартак" - "Локомотив" 2:4, штраф: 4 - 10 
11 октября, "Спартак" - ЦСКА 5:3, штраф: 6 - 6 
14 октября, "Торпедо" - "Спартак" 2:4, штраф: 10 - 8 
2 ноября, "Спартак" - ЦСКА 0:3, штраф 6 - 6 
4 ноября, "Спартак" - "Торпедо" 4:3, штраф: 10 - 8 
6 ноября, "Спартак" - СКА 3:2, штраф: 6 - 14 
14 ноября, "Спартак" - "Динамо" М 4:3 ОТ, штраф:8 - 10 
Только в двух матчах из девяти спартаковцы получили чуть больше штрафа, чем 
соперники - повезло ЦСКА и "Торпедо". Еще дважды получалась ничья - и это 
снова были встречи со столичными армейцами. А вот СКА, "Динамо" и 
"Локомотив" стабильно удаляются чаще спартаковцев в очных встречах.  
К преимуществам "Спартака" можно отнести и весьма легкий календарь на 
старте сезона. За сентябрь и октябрь красно-белые провели всего 10 матчей за 
пределами Москвы и Подмосковья. 10 из 26!  
Если собрать все эти факты вместе, получаем вот такую картину - команда, 
патронируемая главой КХЛ, имеет прекрасный календарь и полную поддержку 
судей, особенно в важных матчах. Интересные слагаемые успеха, правда?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3204369.html 

К заголовкам сообщений 

Николишин: если Ковальчук придет в "Спартак", его миссия будет иная, 
нежели в "Авангарде" (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3204369.html


 

 

Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин поделился мнением о возможном 
возвращении в "Спартак" олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука. 
"Если Ковальчук придет в "Спартак"... Допустим, уже есть протоптанная дорожка 
в виде того, что было с "Авангардом". Но в "Авангард" он шел разгрузить 
команду, потому что Хартли окутал их там своим вниманием в кавычках так, что 
ребята головы поднять не могли, и Ковальчук туда зашел как человек, который 
мог на равных с Хартли общаться и дать возможность тем самым разгрузить 
пацанов от такого давления со стороны Хартли. Здесь приход в "Спартак" будет 
немножко другой миссией для Ильи. 
Я бы, конечно, с удовольствием хотел бы увидеть его в "Спартаке". "Спартак" - 
очень молодая команда, самобытная, тренер молодой, и вообще весь 
тренерский штаб достаточно креативный. И вот этой вот легкости и креативности 
зачастую в плей-офф мало. Должен быть фундаментализм какой-то, и Ковальчук 
может как раз принести этот плей-оффный опыт, победный опыт, кубковый опыт, 
и немножечко в другую сторону их утянуть - сказать, может быть, что "ребят, 
иногда не надо заигрываться, а иногда нужно сыграть и понадежнее", - сказал 
Николишин в подкасте "Скользкий лед" на YouTube. 

https://www.championat.com/hockey/news-5326330-nikolishin-esli-kovalchuk-pridyot-
v-spartak-ego-missiya-budet-inaya-nezheli-v-avangarde.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Орлов: уверен, "Спартак" не станет первой командой в Кубке 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов считает, что 
московский "Спартак" не выиграет Кубок Гагарина. 
"Я все равно уверен, что "Спартак" не станет первой командой в Кубке Гагарина. 
Хотя они хорошо играют, но у них не хватает там еще нескольких игроков-
мастеров. Сейчас у них, кажется, Порядин самый забивной. Похоронил СКА. 
Голдобин? Научатся против него играть-то. Когда придут матчи ответственные, 
там же будут разбирать по каждому игроку, звено на звено. Еще впереди эта 
история, но тем интереснее". 

https://www.championat.com/hockey/news-5326858-gennadij-orlov-uveren-spartak-
ne-stanet-pervoj-komandoj-v-kubke-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок СКА: армейцы работают по канадской системе 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Юрий Гайлик рассказал 
о том, как армейцы работают по ходу сезона, и поделился ожиданиями от игры с 
ЦСКА, которая состоится сегодня, 20 ноября. 
"СКА сейчас радует, стали играть именно как команда. Хороший настрой, 
движение - даже великолепная физика, скажу так. Так что команда подготовлена 
к большим битвам. 
Чем вызваны перепады в результатах - серии из поражений сменяют победные 
и наоборот? Я не знаю, как строится подготовка, но, например, канадцы 
готовятся за счет игр. У них нет каких-то сборов, долгих разминок. Десять 
выставочных матчей - а потом они играют сезон, и все. Входят в чемпионат за 

https://www.championat.com/hockey/news-5326330-nikolishin-esli-kovalchuk-pridyot-v-spartak-ego-missiya-budet-inaya-nezheli-v-avangarde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326330-nikolishin-esli-kovalchuk-pridyot-v-spartak-ego-missiya-budet-inaya-nezheli-v-avangarde.html
https://allhockey.ru/news/show/497196-Nikolishin_missiya_Koval_chuka_v_Spartake_budet_inaya_nezheli_v_Avangarde
https://www.championat.com/hockey/news-5326858-gennadij-orlov-uveren-spartak-ne-stanet-pervoj-komandoj-v-kubke-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326858-gennadij-orlov-uveren-spartak-ne-stanet-pervoj-komandoj-v-kubke-gagarina.html


 

 

счет игр. К плей-офф они готовы. В СКА, думаю, примерно так же обстоят дела. 
Вот до Нового года они сейчас доиграют на хорошем ходу. Потом будет перерыв, 
и вот как они подготовятся, так дальше и пойдет. 
Чего жду от матча с ЦСКА? Победы армейцев Петербурга, конечно. СКА сейчас 
в хорошей форме, ЦСКА играет очень неровно. Конечно, в плей-офф они будут. 
Вообще, плей-офф все покажет. 
Как СКА не пропускать на последних секундах после вбрасываний? Ну, надо 
просто разобраться, кто где стоит. Изучить момент по телевизору - телевизоры 
же есть. Вот и все. Ларчик просто открывается. Кто-то должен выходить на 
бьющего, садиться или ложиться под шайбу. Я сколько играл, много таких 
моментов было. 
Почему гол в матче с "Локомотивом" отменили? Я так понял, что время 
кончилось. Тут никто не мухлевал, не давил на судей, никаких махинаций. Есть 
арбитры - они все видят, разбираются, у них все под контролем". 

https://www.championat.com/hockey/news-5326022-byvshij-igrok-ska-armejcy-
rabotayut-po-kanadskoj-sisteme.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА выдал пятиматчевую победную серию. Еще ни разу в этом сезоне 
команда не была настолько успешной (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 20 ноября 2023) 
Не помешал армейцам и "Локомотив", хотя один из самых неудобных соперников 
СКА и был близок к этому.  
Не везет СКА последнее время на последних секундах. Даже на самых 
последних секундах. Регулярно пропускать шайбы практически с сиреной об 
окончании третьего периода - нарочно такого не придумаешь. И если в игре со 
"Спартаком" такая шайба стала победной для москвичей, то в Ярославле судьи 
ее не засчитали. Не потому что время игры закончилось раньше - просто 
лайнсмену не понравилось, как вели себя в момент вбрасывания хоккеисты 
"Локомотива".  
Ситуация в Ярославле получилась один в один с московской. Игрок хозяев 
выигрывает шайбу на точке вбрасывания у ворот СКА, отбрасывает ее назад, и 
следует хлесткий точный бросок сквозь ряды обороняющихся. Ярославская 
"Арена-2000" ликовала, но, как выяснилось, напрасно. Судьи посчитали, что 
хоккеист "Локомотива" при вбрасывании нарушил правила, и инициировали 
повтор процедуры.  
Статья по теме: 
 Хоккей без крыши. СКА может сыграть на футбольном стадионе 
Игорь Никитин, главный тренер "Локомотива", эмоции на лице которого обычно 
появляются реже, чем солнце над Петербургом, рванул к открытой калитке 
выяснять у арбитра природу этого решения. Наставник понимал, что в одну 
воронку дважды не попадает, тем более за одну секунду. А значит, 
незасчитанное взятие ворот - это поражение.  
 - Пушкин отдыхает... - сыронизировал Никитин, когда уже после игры у него 
поинтересовались, как арбитры объяснили ему свое решение. - Конечно, мы все 
допускаем ошибки, но есть моменты, которые нельзя назвать ошибкой.  
Вот кто действовал в этот день действительно безошибочно, так это вратарь СКА 
Юхан Маттссон. Петербуржцы впервые за месяц пропустили лишь одну шайбу 

https://www.championat.com/hockey/news-5326022-byvshij-igrok-ska-armejcy-rabotayut-po-kanadskoj-sisteme.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326022-byvshij-igrok-ska-armejcy-rabotayut-po-kanadskoj-sisteme.html
https://allhockey.ru/news/show/497160-Gajlik_SKA_rabotaet_po_kanadskoj_sisteme
https://www.sports.ru/hockey/1115652075-gajlik-o-ska-kanadczy-gotovyatsya-za-schet-igr-u-nix-net-sborov-dolgix.html


 

 

за матч и выиграли, хотя побеждать, по всем параметрам, должен был 
"Локомотив".  
Команда, которую принято считать скучной и сугубо оборонительной, нанесла в 
общей сложности 101 бросок, в 51 случае шайба долетела до створа. При этом 
в третьем периоде СКА, цепляясь за победный счет, впервые в сезоне (а 
возможно и в новейшей истории) ни разу не бросил по воротам соперника. Матч 
гости выиграли, нанеся в общей сложности лишь 12 бросков, а главным творцом 
голевых атак у них выступил работяга Валентин Зыков. Сначала петербургский 
форвард, убежав в контратаку, "прошил" дальний угол ворот Даниила Исаева, а 
затем снабдил отличной передачей Алекса Гальченюка, которому оставалось 
только в пустые ворота не промахнуться.  
 - Мы почти всю игру в обороне провели, - признавал капитан СКА Александр 
Никишин. - Давно столько не играли в обороне. Только в первом периоде имели 
хорошие контратаки и даже время в чужой зоне. А начиная со второго было много 
опасных бросков по нашим воротам. Когда нужно было перехватывать 
инициативу, мы чуть "подсдулись", соперник ничего не давал нам сделать. Он 
был во многих моментах быстрее, а в третьем периоде нужно было удерживать 
преимущество в счете.  
Маттссон, из‑за травмы не игравший с середины сентября, после приобретения 
Никиты Серебрякова стал главным кандидатом на обмен из СКА. Смысла 
держать взрослого, недешевого иностранного вратаря, казалось, нет никакого. 
Помимо Серебрякова, который, очевидно, выкупался у "Адмирала" как первый 
номер, в КХЛ себя отлично проявили молодые Артемий Плешков и Павел 
Мойсевич. Тем не менее команда не побеждала так часто, как от нее требуется. 
И вот накануне, в Череповце, шанс наконец решили дать давно залечившему 
болячки Маттссону.  
Не слишком активная в этот день "Северсталь" тем не менее в достаточной мере 
размяла шведа для того, чтобы вернуться в ритм игры КХЛ. И через два дня 
шведский голкипер выдал свой самый энергозатратный матч в этой лиге, отразив 
за 60 минут рекордные для себя в КХЛ полсотни бросков, тем самым задав 
задачку тренерском штабу: продолжать ли верить Серебрякову или дать 
возможность развить успех Маттссону?  
Благодаря геройствам Юхана СКА сравнял счет очных противостояний с 
"Локомотивом" в текущей регулярке: две первые встречи остались, напомним, за 
ярославцами, две последующие - за петербуржцами. Еще два ярославско-
петербургских противостояния запланированы на январь.  
А вот возвращение в состав бывшего капитана СКА Александра Кадейкина 
обошлось без триумфа. Причем форвард не испытывал проблем со здоровьем, 
а отсутствовал, судя по всему, по дисциплинарным причинам. Именно Кадейкин 
проиграл то самое вбрасывание, после которого "Спартак" забросил победную 
шайбу, проскочившую, к тому же, у него между ног.  
После трех матчей в резерве - с "Трактором", "Нефтехимиком" и "Ак Барсом" - 
Александр вернулся в состав уже в статусе ассистента капитана, и не в первое 
звено, а в четвертое, где явно пребывает не в своей тарелке. Александра 
Никишина, на период капитанства которого пришлась нынешняя серия побед, 
решили от этого статуса не избавлять. Тем более накануне сегодняшней игры.  
В Ледовом впервые в сезоне пройдет армейское дерби. СКА и ЦСКА, как и 
прежде, соседи по турнирной таблице, но если в прошлые годы они были среди 
лидеров, то нынче некогда армейские коллективы занимают 5 - 6-е места в 
Западной конференции.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-vydal-pyatimatchevuyu-pobednuyu-seriyu-
eshche-ni-razu-v-etom-sezone-komanda-ne-byla-nastolko-usp/ 
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К заголовкам сообщений 

"Мужики!" Хоккеисты СКА обыграли ЦСКА и заставили Ротенберга 
гордиться ими (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 20 ноября 2023) 
В пользу хоккейного клуба СКА завершилось армейское дерби против ЦСКА. Для 
этого им хватило всего две шайбы. Это уже шестая победа подряд. Отдел спорта 
"Фонтанки" о том, как СКА выходит из кризиса. 
За последние три недели в игре СКА, кажется, действительно произошли 
позитивные изменения. Реализация чуть подтянулась, надежнее стали играть в 
защите. До матча с ЦСКА команда одержала пять побед подряд, в том числе над 
топовыми "Ак Барсом" (4:2) и "Локомотивом" (2:1). Особенно эмоциональной 
получилась победа над железнодорожниками, с которыми у СКА были проблемы 
на старте сезона. Ярославцы сравняли за секунду до финальной сирены, но 
судьи отменили этот гол. Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин выдал 
одну из лучших цитат сезона: "Отмененный гол "Локомотива"? Две команды 
сражались, и мне кажется, должен быть откуп хоккею, а не порнобизнесу такому". 
Что примечательно, СКА в том матче победил при аномально низкой статистике 
бросков - всего 12 попыток в створ было у петербургской команды против 51 у 
соперника. 
Благодаря результативной серии СКА поднялся с 8-9 места на пятую строчку и 
впервые в сезоне серьезно поправил баланс побед/поражений (18/13). 
Почти то же самое можно сказать и про ЦСКА. Москвичи также поднялись со дна 
и теперь занимают шестую строчку. То есть, несмотря на спад, матч двух 
армейских коллективов - это по-прежнему не только дерби на словах, тут самая 
настоящая борьба, пусть и за не совсем привычные для двух коллективов места. 
По случайному совпадению, одним из лайнсменов на этот матч был назначен 
Дмитрий Сивов - именно он отменил тот гол "Локомотива" на последней секунде. 
В первой пятерке у СКА на матч с ЦСКА были заявлены Александр Гальченюк, 
Михаил Воробьев, Марат Хайруллин, Александр Никишин и Григорий Грязнов. 
Место в воротах занял Никита Серебряков. Из примечательного в других 
звеньях: вернулся в состав нападающий Арсений Грицюк, пропустивший до этого 
по игровым причинам четыре встречи подряд. 
ЦСКА на старте матча был чуть более активным. Гости чаще добирались до 
ворот и опасно бросали. Но первыми забили хозяева. СКА вышел вперед на 15 
минуте. Владимир Алистров у борта отобрал шайбу у Андрея Светлакова и 
сделал пас в центр, Василий Глотов прокатился вперед и из-под защитника 
бросил в верхний угол ворот. Вратарь ЦСКА Иван Федотов ловушкой не 
дотянулся. 
Эта шайба словно позволила петербуржцам психологически разгрузиться. Они 
забрали контроль шайбы и ударно провели концовку первого периода. Могли 
уйти на перерыв с большим преимуществом, но в этот раз Федотов был против. 
Впрочем, вскоре после начала второго периода забил Андрей Чивилев. Фредрик 
Классон потерял шайбу в своей зоне. Алистров от синей линии сделал перевод 
на правый фланг, Чивилев принял шайбу и с кистей точно бросил в ближний угол. 
Голкипер армейцев, кажется, в этот момент немного потерял ворота. 
Спустя две минуты нападающий СКА Валентин Зыков грубо толкнул на борт 
форварда ЦСКА Прохора Полтапова. В результате последнего увезли со льда, а 
нарушитель получил от судей 5+20 штрафа. 
В середине второго периода у ЦСКА был неплохой выход два в два. Прохор 
Полтапов сделал перевод на Михаила Григоренко, тот бросил в касание, но 
Серебряков растянулся в изящном шпагате и отбил шайбу. 
В третьем периоде гости снова нашли в себе силы взвинтить темп. Несколько 
раз они были в шаге от долгожданного для них гола. Но защита и вратарь СКА в 



 

 

этот вечер были почти безупречны. И лишь большое количество удалений 
немного портило впечатление, но в меньшинстве армейцы с Невы тоже играли 
надежно. За две минуты до конца главный тренер ЦСКА Сергей Федоров 
поменял вратаря на шестого полевого игрока. Этот ход помог отквитать одну 
шайбу. Павел Карнаухов приложился со средней дистанции, шайба отскочила на 
пятак, а Максим Мамин оказался самым расторопным на добивании. Финальная 
сирена зафиксировала победу СКА со счетом 2:1.  

https://www.fontanka.ru/2023/11/20/72934643/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА не вернул игру (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 20 ноября 
2023) 
Московские армейцы потерпели второе поражение от СКА в чемпионате КХЛ  
 В регулярном чемпионате "Фонбет" Континентальной хоккейной лиги состоялось 
второе дерби армейцев Москвы и Санкт-Петербурга. На этот раз они 
встретились на берегах Невы, но закончилось их противостояние опять в пользу 
СКА - 2:1. Петербуржцы одержали уже шестую победу подряд. 
 Ко второму армейскому дерби СКА и ЦСКА подошли с равными показателями, 
набрав по 36 очков в 31 матче. При этом петербуржцы находились на пятом 
месте, а москвичи - на шестом. Медленно, но верно главные фавориты Западной 
конференции улучшают турнирное положение после откровенно вялого старта в 
нынешнем регулярном чемпионате. Хотя до привычных лидирующих позиций им 
пока по-прежнему довольно далеко, учитывая, что в активе занимающего первое 
место "Спартака" 49 очков, а у располагающегося на втором московского 
"Динамо" - 45. Но вот "Локомотив" и "Торпедо" уже оказались в пределах 
видимости. 
 СКА в последнее время вообще выдал пятиматчевую серию побед. ЦСКА, в 
свою очередь, выиграл три встречи подряд - правда, у клубов, на текущий 
момент не попадающих в зону play-off, и без чемпионского блеска, в одну-две 
шайбы. Так что на основании этих результатов было трудно сказать, точно ли 
москвичи преодолели застойные явления в игре. 
 В первом дерби у себя в Москве ЦСКА уступил 2:3, притом что дважды вел в 
счете. Матч в Санкт-Петербурге складывался по другому сценарию.  
 Москвичи вроде бы энергично начали его и как минимум не давали СКА 
подобраться к собственным воротам, которые защищал Иван Федотов. Команды 
демонстрировали достаточно закрытый хоккей, без очевидных возможностей 
забить, однако ближе к концу первого периода с виду прочная игровая модель 
гостей неожиданно расстроилась. 
 Такое впечатление, что они подсели после затяжной атаки в их зоне, когда 
только нападающий хозяев Марат Хайруллин мог трижды поразить цель. Тогда 
ЦСКА подтащил Федотов. Нейтрализовал он и опасный прорыв по левому 
флангу Василия Глотова. Но полевые игроки не вывели шайбу за синюю линию, 
ее перехватил Владимир Алистров и отдал тому же Глотову, который бросил из-
под защитника Ярослава Дыбленко и угодил в верхний угол. Несмотря на то что 
до перерыва оставалось пять минут, столичные армейцы так ничем и не 
ответили на пропущенный гол. 
 Интересно, что в дебюте второго периода Глотов здорово разобрался уже в 
обороне и спас команду, сняв шайбу с крюка форварда ЦСКА Андрея 
Светлакова, который стоял под воротами. Тем не менее москвичи явно 
взбодрились и заработали удаление, а Михаил Григоренко едва не реализовал 
его, подставив клюшку под щелчок Никиты Нестерова. Голкиперу СКА Никите 

https://www.fontanka.ru/2023/11/20/72934643/


 

 

Серебрякову помогла штанга. А как только петербуржцы отбились в 
меньшинстве, у них отличился оштрафованный Андрей Чивилев. Алистров 
воспользовался ошибкой защитника Фредрика Классона и сделал второй 
результативный пас в матче. Причем совсем не классно в том эпизоде помимо 
шведского легионера ЦСКА действовал и Федотов, открывший ближний угол. 
 Впрочем, вскоре у гостей появился хороший шанс вернуться в игру. Валентин 
Зыков слишком жестко приложил к борту Прохора Полтапова и схлопотал 
большой штраф плюс дисциплинарный до конца встречи.  
 Все было в руках москвичей, но за пять минут в формате "пять на четыре" они 
даже не смогли толком нагрузить Серебрякова. 
 Не сработало у них большинство и потом, когда у СКА присел на скамейку 
штрафников Александр Гальченюк. Вдобавок ко всему Григоренко не 
использовал выход "два в одного" после передачи Полтапова. Хотя там просто 
блестяще среагировал Серебряков. 
 В третьем периоде ЦСКА попытался усилить давление на его ворота, однако 
нарушение Нестерова в чужой зоне сбило команду Сергея Федорова с ритма. Ей 
пришлось снова бороться за инициативу и тратить на это драгоценное время, 
тогда как петербуржцы грамотно его убивали. Гостям все же удалось напрячь 
Серебрякова после очередного удаления у СКА, но тот справился с угрозами, а 
Владислав Каменев и Максим Соркин кидали ему с убойных дистанций. В 
концовке московские армейцы еще раз получили численное преимущество, 
заменили Федотова на шестого игрока и затолкали-таки шайбу в сетку усилиями 
Максима Мамина. Затем они опять убрали вратаря, но разыграть лишнего в 
ситуации "шесть на пять" уже не получилось. 
 Таким образом, СКА взял верх 2:1, продлив победную серию до шести матчей.  
 С 38 очками подопечные Романа Ротенберга по-прежнему пятые на Западе. У 
"Локомотива" сейчас 40 баллов, а вот "Торпедо" поднялось на третье место с 42 
очками. Нижегородцы победили в родных стенах "Барыс" - 4:2. 
 Тем временем на Востоке лидер конференции "Металлург" обыграл дома 
"Сибирь" - 4:1, и теперь у него 48 очков. 44 балла стало у "Лады", которая 
одолела на своей площадке минское "Динамо" - 3:1. Тольяттинцы занимают 
третье место, но сократили отставание от идущего вторым "Авангарда" до одного 
пункта. Вместе с тем омичи провели на два матча меньше, и по потерянным 
очкам лидерами Восточной конференции являются именно они. Отметим, что 
"ястребы" одержали девять побед кряду, но в ближайшее время их ждут два 
сложных выезда - в Челябинск к "Трактору" и в Уфу к "Салавату Юлаеву". 

https://www.kommersant.ru/doc/6350314 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА проиграл СКА из-за Федотова: его ошибки в топ-матчах - уже 
тенденция (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 ноября 2023) 
Заиграет в декабре?  
СКА обыграл ЦСКА (2:1). В регулярке-2023/24 это уже второе поражение 
команды Федорова в армейском дерби. Символично, что московский матч (3:2 - 
СКА) был дебютным для вратаря Никиты Серебрякова после обмена из 
"Адмирала". Тогда Ротенберг называл его игру спортивным подвигом. В итоге тот 
матч все это время оставался лучшей игрой Серебрякова в составе СКА. 
Кажется, он взял новую планку и переиграл Ивана Федотова во вратарском 
противостоянии. 
Разница между клубами - в подборе вратарей: ЦСКА просто не имеет адекватной 
альтернативы Федотову 

https://www.kommersant.ru/doc/6350314


 

 

Новая игра закольцевала историю: Никита Серебряков впервые пропустил 
менее двух шайб в матчах за СКА (а их уже 14) - до сухаря не хватило 80 секунд. 
Он сделал 29 сэйвов и неожиданно смотрелся уверенно: праздновал шайбы 
вместе с партнерами, лично подтаскивал в ключевые моменты. Заодно 
радовался шуму трибун, которые отмечали каждое его удачное действие. 
В основе ЦСКА появился Иван Федотов. Он же играл и в первом дерби этих 
команд: там пропускал в ближний угол и не выручал в двух одинаковых выходах 
к воротам. На старте сезона Сергей Федоров обещал: Федотов наберет форму и 
заиграет на привычном уровне в декабре. Время почти вышло, а Иван по-
прежнему не отличается стабильностью и пропускает вратарские голы. 
Теперь не справился с таким броском из центра зоны: 
Потом не прочитал действия Чивилева, который включился в игру после выхода 
со скамейки штрафников: 
СКА и ЦСКА соседствуют в таблице: лишь благодаря этой победе команда 
Ротенберга опередила соперника по очкам. Обе команды с запасом попадают в 
плей-офф (38 и 36 очков), но именно с отсылкой к играм на вылет 
прослеживается разница по подбору вратарей. СКА сейчас может позволить 
себе ротацию и сажать Маттссона после его 50 сэйвов в матче с "Локомотивом" 
(2:1). 
Потенциально сразу голкипера СКА легко могут в любой момент выйти в основе 
на матч КХЛ. Легионер Маттссон залечил травму и сохранил привычный уровень, 
Серебряков практически адаптировался к новому городу и клубу. В ротации еще 
присутствуют сенсационный Плешков (9 матчей, 3 сухаря) и дебютант Мойсевич 
(4 выхода на замену, 34 сэйва, 0 пропущенных шайб). 
Вратарский набор ЦСКА состоит из Федотова, Шарыченкова и Гамзина. Никакого 
усиления не предполагается. Летом Федоров объяснял приглашение Федотова 
после пропущенного года в том числе новым лимитом на легионеров - из-за него 
уехал Рейдеборн. Равноценной замены пока не получилось, хотя в чемпионском 
плей-офф-2021/22 Рейдеборн сидел на скамейке из-за Ивана. 
С Федотовым в составе ЦСКА уже чаще проигрывает (10), чем побеждает (9). 20-
летний Гамзин провел четыре матча (все выиграл), но ему не хватает опыта на 
уровне КХЛ. Для Шарыченкова пока последней из девяти игр в регулярке 
остается встреча с "Ладой" (3:4). В ней ЦСКА разгромно уступал 0:4, а потом 
почти провернул камбэк. Вратарских сэйвов для этого явно не хватило. 
Федотов наблюдал за той игрой с таким выражением лица: 
Сам Иван получает шансы - Федоров ему доверяет и не критикует. Так, после 
матча против СКА он не акцентировал внимание на личных недоработках 
вратаря. Объяснил голы так: "В начале игры допустили четыре грубые ошибки, 
две из которых соперник реализовал". Игроки ЦСКА и правда сыграли пассивно 
в эпизодах с голами, но ответственность Федотова за ошибки это не отменяет. 
ЦСКА уже не может заменить Федотова - это противоречит идее на сезон и 
борьбе с ИИХФ 
Клуб заходил в сезон с громкой вратарской историей. ИИХФ 
дисквалифицировала Федотова и признала действующим его контракт с 
"Филадельфией". ЦСКА это не смутило: Иван вышел в составе уже на первую 
игру сезона и пропустил пять шайб от "Ак Барса". Тогда на первом плане 
оказалась общая обстановка вокруг его появления - даже Федоров сместил все 
акценты на нее. 
Все перекрыло яркое выступление тренера ЦСКА на пресс-конференции после 
игры с "Ак Барсом" (2:5): "И кто в стране рулит нашей: мы или какие-то законы с 
той, так сказать, стороны?" На старте сезона история с дисквалификацией стала 



 

 

важнее игрового состояния Федотова. Хотя сейчас уже даже президент ИИХФ 
Люк Тардиф говорит, что она не стоит для организации в приоритете. 
ЦСКА же вынужден подтверждать клубную позицию, поэтому Федотов играет 
регулярно. Нельзя сказать, что команда проигрывает матчи с его участием 
конкретно из-за Ивана. Федотов надежно выглядел в дерби со "Спартаком" (3:0), 
а общая статистика совсем не провальная: 19 игр, 3 сухаря, 41 шайба, 91,4% 
отбитых бросков. В отдельных компонентах он даже прибавляет. 
Например, Федотов не стесняется постоянно выходить на шайбу и оставлять ее 
в игре. Это проявляется не только в постоянных уходах за ворота: Иван 
выбрасывает шайбу из ловушки, начинает атаки ЦСКА длинными передачами и 
не боится прессинга от соперника. В игровых паузах он демонстрирует 
уверенность - не расклеивается после ошибок на любой стадии матча. 
Проблема - в его нестабильности. Федотов образца плей-офф КХЛ-2021/22 
выглядел главным вратарем лиги на дистанции и не зря заработал шанс на 
место в НХЛ. Новый Федотов может выдать качественный матч против 
"Локомотива" (3:0), а уже в следующей игре пустить четыре гола от "Ак Барса" с 
19 бросков. На один яркий матч приходятся несколько средних и слабых. 
В сентябрьской игре с "Локомотивом" (1:2) Ивану забивали вот так. Ничего не 
напоминает? 
Ноябрьский матч с "Нефтехимиком" - только везение спасло ЦСКА от гола при 
неуверенных действиях Федотова: 
У ЦСКА в подобных условиях есть два пути. Первый практически исключен: 
искать сменщика для Федотова уже никто не будет. Второй: что-то решать с 
атакой. В другой реальности яркая игра ЦСКА в нападении могла бы 
замаскировать вратарскую проблему, но команда и в победных матчах с 
середняками КХЛ забивает мало: "Нефтехимик" (2:1), "Амур" (2:1), "Сочи" (3:1). 
Команды с поставленной атакующей игрой на разных отрезках сезона 
становились проблемой для ЦСКА и Федотова. "Ак Барс" (2:5), "Трактор" (0:4), 
"Авангард" (4:6). Пусть ЦСКА выиграл у "Локомотива" два матча из трех, но 
ошибка Ивана как раз повлияла поражение (1:2). В близких матчах против 
"Локомотива" или того же СКА детали по вратарской игре значат еще больше.  
Да, Федотов вроде бы остановил "Спартак" (3:0) - самую результативную 
команду КХЛ. Но его 44 сэйва в том матче скорее стали исключением и общую 
тенденцию не нарушали. В других матчах он ошибался или не вытаскивал в 
пограничных моментах. 
В регулярке ЦСКА хватит любой формы Федотова для набора очков и 
комфортных ощущений от таблицы. Но что будет в плей-офф, где матчи с топ-
клубами пойдут уже сериями? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3204537.html 

К заголовкам сообщений 

СКА обыграл ЦСКА со счетом 2:1, видео, голы, обзор матча чемпионата 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Москвичи проснулись в концовке и смогли размочить счет, но было уже слишком 
поздно. 
Ко второму армейскому дерби сезона СКА и ЦСКА подошли с победными 
сериями, но все же на разных траекториях. Команда Романа Ротенберга наконец 
начала разыгрываться и чувствует себя все увереннее, а москвичи маскируют 
кризис победами над клубами из нижней части таблицы. Тем не менее турнирное 
положение у команд абсолютно равное, они непосредственные соседи в 
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таблице, набравшие одинаковое количество очков, и даже количество 
заброшенных и пропущенных шайб практически идентично. 
Даже теперь, когда оба клуба не выглядят могущественными исполинами, 
армейское дерби все равно остается одной из главных вывесок КХЛ, и мы вправе 
ждать от него накала, интриги и борьбы до последних минут. 
Примерно как в московском матче в начале октября, где СКА дважды 
отыгрывался и добился победы при равной игре. Роман Ротенберг перед игрой 
даже назвал это противостояние лучшим хоккеем в России: "Это лучший хоккей 
в России, лучшие команды. Обе команды обладают мастерством, играют в яркий, 
самый современный хоккей. Это вывеска нашего чемпионата. Подобное "эль 
класико" мы видим и в других видах спорта - "Барселона" - "Реал", другие 
подобные игры. Обе команды будут стремиться показать свою лучшую игру в 
сезоне сегодня". 
Начали команды осторожно, без спешки, но, пожалуй, в первые минуты гости 
были активнее и чаще искали подходы к воротам Никиты Серебрякова. Классный 
момент создали Григоренко и Каменев, который добивал шайбу с воздуха, когда 
все остальные потеряли ее из виду, потом Плотников опасно бросал, но не попал 
в створ. 
СКА постепенно наращивал обороты и в итоге забрал себе инициативу. Мог 
открывать счет Хайруллин, который уложил на лед Федотова, сначала бросал с 
разворота с пятачка, потом первым успел на добивание. Первое звено хозяев 
провело мощную смену, второе подхватило атакующий порыв, и Василий Глотов 
открыл счет в матче! 
Сначала он прорвался мимо Дица по флангу, выкатился на ворота и бросил с 
острого угла - Федотов без проблем отразил бросок, и шайба перешла к ЦСКА. 
Но на выходе из зоны Алистров вступил в борьбу, выцарапал шайбу и выдал пас 
на Глотова, который находился уже в куда более выгодной позиции для броска 
и не промахнулся. 
Пока ЦСКА переваривал пропущенную шайбу, Глотов вполне мог делать и 
дубль, а концовка периода тоже осталась за петербуржцами, но на второй 
период гости снова добавили в активности, даже успели поиграть в большинстве, 
но после его окончания Андрей Чивилев, который и схватил две минуты, 
полностью реабилитировался за свою оплошность голом. Снова Федотов сыграл 
не самым удачным образом, хотя и партнеры ему "удружили", допустив потерю 
на выходе из зоны. Отметим и Алистрова, который срежиссировал оба гола СКА 
- именно он перехватил шайбу и выдал ее на Чивилева. 
Совсем нерадостная картина вырисовывалась для ЦСКА, так еще и Валентин 
Зыков вскоре расплющил по борту Полтапова - одного из лучших игроков 
команды сегодня. Прохор долго не мог подняться на ноги, а со льда его уводили 
под руки. Забегая вперед, отметим, что нападающий вскоре вернулся в игру, 
избежав серьезной травмы. Настоящий живчик, потому что удар выглядел 
страшным. 
Этот эпизод предоставил ЦСКА великолепный шанс - Зыкову за грязный прием 
выписали заслуженное удаление до конца игры, но пятью минутами 
большинства гости не воспользовались. СКА не только спокойно отоборонялся, 
но и успевал убегать в контратаки. 
С преимуществом в две шайбы СКА игралось комфортно. ЦСКА, конечно, 
пытался сподвигнуть себя на камбэк, но ничем не смог удивить соперника. Надо 
признать, на гол ЦСКА все-таки наиграл, особенно в последние шесть-семь 
минут, и в итоге действительно забил, но слишком поздно - за полторы минуты 
до сирены. Действующий чемпион в целом выглядел беспомощно - слишком 
много брака и ошибок, оба гола "привезли" себе сами. Если уж на такой 



 

 

раздражитель, как СКА, не достать из себя силы, то о выходе из кризиса пока 
говорить рано. СКА забирает второе армейское дерби сезона. Лучший это был 
хоккей в России или нет - можно спорить, но результатом Ротенберг точно 
должен быть доволен.  

https://www.championat.com/hockey/article-5326520-ska-obygral-cska-so-schyotom-
2-1-video-goly-obzor-matcha-chempionata-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ожидание класико от Ротенберга, драка с большим штрафом, боль 
Москвы. Что случилось в матче КХЛ СКА - ЦСКА (Комсомольская правда 
(kp.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Хоккеисты СКА победили ЦСКА со счетом 2:1 в матче регулярного чемпионата 
КХЛ  
20 ноября в Санкт-Петербурге прошло армейское дерби в регулярном 
чемпионате КХЛ. К СКА Романа Ротенберга приехал ЦСКА Сергея Федорова. В 
прошлые годы это были два мегатопклуба лиги. Сейчас - в роли догоняющих 
после неудачного старта в сезоне. 
Для этих команд игра в Петербурге была второй в сезоне - ранее 6 октября ЦСКА 
на своем льду в Москве уступил со счетом 2:3. 
Что было перед игрой СКА - ЦСКА 
В целом, ожидания от битвы пятого и шестого клуба Запада были скромными. 
Потому что оба армейских клуба сейчас не в самой той форме, в какой были 
ранее. 
 - Сегодня ни СКА, ни ЦСКА, как мне кажется, не показывают своей лучшей игры. 
Но дуэль между ними будет интересной. Я бы поставил 50 на 50. Разве что у 
петербуржцев есть преимущество в виде родных стен. Так разницы в классе 
между соперниками нет. Сейчас никто не показывает лучшей игры, - сказал 
бронзовый призер чемпионата СССР в составе СКА Константин Меньшиков в 
интервью "РБ Спорт". 
При этом, трансляцию центральной игры дня в КХЛ решено было "подвинуть". 
Изначально матч стоял в сетке эфира "Матч ТВ", но в итоге в 19:30 началась 
трансляция футбольного поединка Россия - Куба из Волгограда. 
В этой игре в состав СКА попал в четвертое звено форвард Арсений Грицюк. До 
этого пропустил четыре матча подряд. Его решено было поставить в четвертое 
звено с Николаем Поляковым и Захаром Бардаковым. 
Перед началом поединка Роман Ротенберг, делясь ожиданиями от игры против 
ЦСКА, назвал предстоящий матч лучшим хоккейным поединком по афише в 
нашей стране: 
 - Это лучший хоккей в России, лучшие команды. Обе команды обладают 
мастерством, играют в яркий, самый современный хоккей. Это вывеска нашего 
чемпионата. Подобное "эль класико" мы видим и в других видах спорта - 
"Барселона" - "Реал", другие подобные игры. Обе команды будут стремиться 
показать свою лучшую игру в сезоне сегодня. 
Каков был ход матча СКА - ЦСКА 
Первый период матча был очень бодрым - долго никто не забросить. Шайбу 
ждали очень долго. Василий Глотов кистевым броском только за пять минут до 
конца первого периода поразил ворота москвичей, забросив первую шайбу в 
ворота Федотова. Трибуны питерской арены взорвались овациями - 1:0 в важной 
игре. 
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Пропущенная шайба чуть выбила из седла ЦСКА - атаки гостей стал поскромнее, 
морально подсели москвичи. СКА же был достаточно мотивирован на вторую 
шайбу. 
Итог первого периода - 1:0 в пользу СКА, при практически равном количестве 
бросков в створ 8:6. 14-4 по силовым приемам в пользу ЦСКА. Красноречиво. 
Потому что ничего еще особо не ясно о ходе поединка. 
Автор единственного точного броска в первом периоде Василий Глотов в 
интервью "КХЛ-ТВ" поведал: 
 - Нащупали нашу игру, надо от нее не отходить. У меня сегодня у сестры день 
рождения, я хочу сказать, что ее люблю. Обещание значит выполнил, - сказал 
Глотов в телеэфире в первом перерыве игры. 
Прошел десяток минут игрового времени и Андрей Чивилев на 25-й минуте с 
передачи Алистрова сделал счет 2:0. Причем, практически сразу после выхода 
со скамейки штрафников - Чивилев посидел пару минут за задержку соперника 
клюшкой. Исправился и увеличил преимущество СКА. 
Ну и вскоре в казалось "гладкой" игре грянул гром. Полтапова впечатали в борт 
и судьи объявили паузу после этого, смотря повтор на предмет большого 
штрафа. Федора увели в раздевалку после такого. Влад Каменев успел пару раз 
ткнуть за своего и уехал на 2 минуты на скамейку штрафников. Итог - Зыков 
получил 5+20 штрафа. Каменев - пара минут. 
В итоге ЦСКА вроде бы как и задвигался, у армейцев из столицы было движение, 
больше бросков за счет большинства. Но - нет, все равно 2:0 в пользу СКА. 
Ярослав Дыбленко объяснил, что команда заряжена на успешную игру в 
Петербурге. 
 - Немного хромает реализация. Ничего, моменты есть - голы придут. Мы 
перехватим инициативу. Надо через труд и через боль все делать, будем 
работать, - сказал защитник ЦСКА в эфир "КХЛ-ТВ" во втором перерыве 
поединка. 
По броскам после 40 минут команды практически поровнялись. Но по счету СКА 
оставался впереди перед финальным периодом. 
В третьем периоде импульс ЦСКА становился все более сдержанным с каждой 
минутой. СКА - держал отрыв в две шайбы. Казалось бы, в финале поединка СКА 
спокойно дожмет. Но Мамин за 1.5 минуты до конца третьего периода - 2:1. 
Помогло снятие вратаря. 
Но больше ничего героического не произошло в этой игре. СКА выигрывает 2:1 в 
армейском дерби. 
Что дальше по сезону ждет СКА и ЦСКА 
Следующая игра у питерского СКА пройдет в рамках регулярного чемпионата 
КХЛ на своем поле - 23 ноября они примут одного лидеров лиги московский 
"Спартак" Жамнова. Ну а за сутки до этого ЦСКА предстоит поездка в Череповец 
на игру против "Северстали".  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-sluchilos-v-matche-khl-ska-czska-20-11-23/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: в СКА не смотрим таблицу, не читаем советских газет, 
внедряем тактические фишки (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы своей команды в 
армейском дерби с ЦСКА (2:1) раскрыл некоторые секреты тренировочного 
процесса в питерском клубе. 
"Мы вообще не смотрим в турнирную таблицу, на какие-то победные серии. 
Просто выходим и играем каждую смену. Наша игра - отражение нашего 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-sluchilos-v-matche-khl-ska-czska-20-11-23/


 

 

тренировочного процесса. Мы не смотрим в таблицу, не читаем советских газет 
до обеда, как говорил один литературный герой. Внедряем тактические фишки, 
о которых мы не будем никому рассказывать. Работа и дисциплина - вот ключ к 
победам СКА", - передает слова Ротенберга с послематчевой пресс-
конференции корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5326608-rotenberg-v-ska-ne-smotrim-
tablicu-ne-chitaem-sovetskih-gazet-vnedryaem-takticheskie-fishki.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Толчинский отреагировал на удаление Зыкова в матче КХЛ 
с ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский прокомментировал эпизод матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с ЦСКА, в котором удаление до конца встречи получил его 
одноклубник Валентин Зыков.  
Встреча в понедельник состоялась в Санкт‑Петербурге и завершилась со счетом 
2:1 в пользу СКА. В середине второго периода Зыков получил 25 (5+20) минут 
штрафа за то, что толкнул на борт форварда ЦСКА Прохора Полтапова. 
 - Этот матч был не похож на тот, когда СКА победил ЦСКА в Москве со счетом 
3:2?  
 - А почему не похож? Как раз похож, наверное. Вообще против ЦСКА и 
"Локомотива" обычно получаются однотипные матчи. Они примерно в одну 
систему играют. Ничего, вытерпели, у нас было много удалений, мы много играли 
в меньшинстве. Хорошо сыграли в обороне, реализовали свои моменты. 
 - Ключевым ли был момент, когда удалили Зыкова до конца матча, и Полтапов 
потом вышел дальше играть? Хоккеисты обижаются на такое?  
 - Естественно, это все заметили. Нашему игроку дают пять минут, потому что 
якобы человек уходит в раздевалку. Травма - значит, пять минут. А потом через 
смену он выходит. А мы пять минут играем в меньшинстве. Ну не знаю... 
Бывает... 
 - Судьи оценивают конкретный эпизод, а не последствия.  
 - Конечно. Наверное, тут претензий нет к судьям в этом плане. Но факт есть 
факт - Полтапов уже через пару минут играл в большинстве. 
 - С чем вы связываете шестиматчевую победную серию СКА? Что вы нашли?  
 - То, о чем мы говорили в начале сезона, когда хорошо играли. Но не забивали 
и пропускали очень обидные голы из‑за каких‑то детских ошибок. Вот об этом 
постоянно говорили, что эти ошибки нужно убрать, что надо больше 
нарабатывать систему. А на это нужно время, чтобы все ребята привыкли к новой 
системе. И вот сейчас она уже дает плоды, уже игра выглядит намного 
целостнее, ошибок почти нет. 
 - Так ли?  
 - Естественно, они есть. Но почти не наблюдаются грубые ошибки, провалы. И 
с этим тоже связано, что мы начали побеждать серией. 
 - Но в концовках вы заставляете нервничать. Вот и сейчас не дали сделать 
сухарь Серебрякову, а на последних секундах ЦСКА вас придавил.  
 - Любая игра, которая идет с разницей в одну шайбу, в конце всегда будет 
тревожной. Потому что соперник снимает вратаря и играет "шесть на пять" с 
преимуществом, а тут у нас еще и удаление. Сколько мы получили? Минут 10, не 
считая большого штрафа? Но убийство меньшинства у нас все равно хорошее. 
Ну, одну пропустили. Тяжело тоже так постоянно обороняться, а еще когда 
соперник вшестером выходит. Но все равно ребята - молодцы, выстояли пять 

https://www.championat.com/hockey/news-5326608-rotenberg-v-ska-ne-smotrim-tablicu-ne-chitaem-sovetskih-gazet-vnedryaem-takticheskie-fishki.html
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минут в меньшинстве. А в какой‑то момент ЦСКА все‑таки забил, - сказал 
Толчинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982497_Forvard_SKA_Tolchinskij_otrea
giroval_na_udalenije_Zykova_v_matche_KKhL_s_CSKA 

К заголовкам сообщений 

Г. Орлов - о взлете СКА: помните панические возгласы из Москвы, не пора 
ли тренера менять? (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов комментируя 
успешное выступление питерского СКА в последних матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, отметил, что главной целью армейцев должен быть плей-офф. 
"Смотрите, СКА в прошлом году всех бил. Вопросов не было - и выиграли 
регулярное первенство, и получили кубок. А главный турнир - это плей-офф. 
Поэтому уже сейчас все так думают, что еще много играть до плей-офф, в марте 
он будет. Представляете, сколько еще играть? Поэтому, может быть, не надо 
форсировать. Но сейчас, главное, возвратились ребята, еще не все, но 
возвратились основные игроки, прежде всего защитники. 
Нет, ну помните, какие панические возгласы были, особенно из Москвы, что не 
пора ли менять тренера? Мы же читаем центральную прессу. Мы читаем, видим 
все". 

https://www.championat.com/hockey/news-5326694-g-orlov-o-vzlyote-ska-pomnite-
panicheskie-vozglasy-iz-moskvy-ne-pora-li-trenera-menyat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Каменев: не знаю, что сделать, чтобы у ЦСКА пошла игра. Сегодня не 
наиграли на поражение (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Нападающий ЦСКА Владислав Каменев после поражения своей команды в 
армейском дерби от СКА (1:2) ответил на вопрос, почему столичному клубу не 
удаются победные серии в нынешнем сезоне. 
"Почему ЦСКА не может выиграть больше трех матчей подряд? Честно, не знаю. 
Последние соперники были не из топ-команд. Не сказал бы, что сегодня наиграли 
на поражение, было много моментов. Не идет ни у команды, ни у меня. Не знаю, 
что нужно сделать, чтобы наконец-то пошла игра", - сказал Каменев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5326602-kamenev-ne-znayu-chto-sdelat-
chtoby-u-cska-poshla-igra-segodnya-ne-naigrali-na-porazhenie.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

За полтора года из безвестности - в звезду "Торпедо" Ларионова. 
Интервью самого техничного защитника КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Разговор с Богданом Конюшковым. 
Защитник "Торпедо" Богдан Конюшков стал одним из самых ярких новичков 
прошлого сезона в КХЛ. Он с ходу закрепился в основном составе команды Игоря 
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Ларионова, проводя на льду более 20 минут за матч. В нынешнем сезоне он 
продолжает прогрессировать, набирая в среднем по пол-очка за игру.  
В интервью "СЭ" 20-летний защитник прокомментировал старт сезона для 
нижегородцев, предстоящее участие в Матче звезд КХЛ и поделился мнением о 
публичности и соцсетях.  
В прошлом сезоне не все ожидали от нас такой хоккей  
 - Как можете оценить первую половину сезона для себя и для команды?  
 - Неплохо. Много доверяют, много играю и стараюсь оправдывать это доверие. 
Всегда приятно много играть и побеждать. В плане команды тоже неплохо, не 
десяточка, но баллов на семь можно оценить. Понятно, что сейчас была такая 
турбулентность: то проигрываем, то выигрываем. Какие-то качели, мы так не 
хотим. Мы хотим быть стабильной командой. С другой стороны, хорошо, что 
такие проблемы начались сейчас. Мы их исправляем. Самая важная часть 
сезона будет весной. Прежде всего мы готовимся к ней.  
 - Вы вернулись с восьмиматчевого выезда. Как состояние?  
 - Изнуряющий выезд получился. Привезли 50 процентов только, но это не то, 
чего мы хотели. Предстоит еще много работы, в том числе психологической.  
 - Как тренеры оценили выезд?  
 - Они сказали, что усталость - это не наши отговорки. Можно списывать 
поражения на все, но мы не та команда, которая будет так делать. Половина 
очков из того, что мы могли набрать, - не очень хороший результат для нас. 
Могло быть и больше.  
 - Жизнь по московскому времени на дальневосточном выезде тяжело давалась?  
 - Нормально дается, жили всегда по Москве, чтобы не перестраиваться. Жили 
так в Хабаровске, Владивостоке, разница большая, плюс семь часов. Мы идем 
на завтрак, а у них ужин условно. Жили в своем режиме. Ложимся спать - темно, 
просыпаемся - тоже темно. Можно сказать, что жили в ночи весь этот выезд.  
 - В прошлом сезоне "Торпедо" Ларионова стало приятным удивлением для лиги. 
Сейчас чувствуется, что команды против вас готовятся? Многие тренеры 
говорят, что "Торпедо" все еще неудобная команда.  
 - Приятно, что так говорят. Думаю, в прошлом сезоне не все ожидали, что мы 
можем выдать такой хоккей. Неизвестные ребята, и можно сказать, без 
предсезонки. И мы развеяли все, что нам пророчили в прошлом сезоне. Теперь 
с нами считаются как с командой топ-уровня. Уже никакого недонастроя на нас 
не должно быть.  
 - Не раз в этом году мы видели, как "Торпедо" упускает игровое преимущество в 
конце встречи. Почему так происходит?  
 - Прежде всего это вопрос психологический. Уже думаем, что игру довели до 
конца, хотя, как вы правильно сказали, играть еще минуту-две. В большинстве 
случаев мы пропускали за минуту или за две и проигрывали матчи. В некоторых 
играх нельзя сказать, что нас обыграли, мы сами отдавали победы и дарили 
какие-то подарки. Опять же, будем работать над этим.  
 - Вас Игорь Николаевич назвал ветераном команды. Хотя всего год назад вы 
только зашли в команду. Что можете сказать по этому поводу?  
 - Смешно на самом деле, не слышал такого. Думаю, что Игорь Николаевич имел 
в виду, что мы в команде уже второй год, а некоторые ребята - первый. Мы более 
осведомлены о его требованиях, об игре, в которую мы хотим играть и о 
менталитете победителей, который мы хотим у себя иметь и прививаем его тем, 
кто только пришел.  
 - Вторая сотня матчей в КХЛ пошла.  



 

 

 - Приятно, что доверяют. Приятно провести эту сотню матчей за "Торпедо". 
Очень благодарен им за то, что поверили в меня. Я очень рад играть за этот клуб 
и за этот город.  
 - Василий Атанасов подсказывает ребятам молодым на льду (это было заметно 
в выпуске, где у него микрофон). Вы даете подсказки тому же Силаеву?  
 - У меня больше подсказки по защитной линии. Антону Силаеву, например, 
который тоже перспективный суперигрок, дай бог ему расти и развиваться, 
потому что у него все для этого есть. Да, даю подсказки. Мое дело - дать 
подсказку, а воспримет он ее или нет, это уже его дело, я никак не жадничаю в 
этом плане.  
- Вы очень уверенно действуете на льду, не скажешь, что вам всего 20 лет и 
второй год в основной команде.  
 - Многое зависит от команды, ребята дают мне уверенность, и я могу делать 
какие-то более рискованные действия, чем обычно, и какие-то передачи в центр, 
которые могут обрезать. Но опять же я зависим от наших нападающих, от тех 
ребят, которые дают мне уверенность. Без них я бы не делал такие вещи.  
 - Насколько часто вам дают наставления или может быть пихают более опытные 
ребята?  
 - У нас такой коллектив, что мы не пихаем друг другу, как это обычно говорят. 
Мы стараемся на это смотреть под другим углом. "Почему ты не сыграл так? 
Попробуй в следующий раз по-другому". Мы постоянно учимся. Я могу 
подсказать более возрастному защитнику не потому, что я такой классный 
хоккеист, а потому, что мне интересно, как он видел эту ситуацию и почему он 
так сыграл. Возможно, я так же сыграю, как и он, мне просто нужно, чтобы он 
донес это до меня.  
 - Пятое в лиге игровое время в 20 лет. Могли представить год назад, что будет 
так?  
 - Приятно много играть, я люблю играть в хоккей. Это только счастье, что такое 
игровое время. Очень благодарен, что мне столько доверяют. На это можно 
посмотреть по-разному. Главное, чтобы эти мои минуты приносили пользу 
команде. Я могу просто прокататься 20 минут и как таковых полезных действий 
не сделать, но время будет самое большое. А могу сыграть поменьше и 
заработать при этом большую пользу для команды.  
 - Насколько важен показатель полезности, обращают ваше внимание на это?  
 - Показатель очень солидный, у нас есть лидер по нему, это Антон Сизов, он мне 
очень импонирует этим. Он правильно играет, правильно занимает позицию, не 
зря у него там самый большой плюс в команде среди защитников.  
Если про себя говорить, у меня там самый большой минус, насколько я знаю. 
Стараюсь не загоняться по этому поводу, знаю, что у меня с этим есть проблема. 
Я знаю, как из нее выходить. Я учусь, должен пройти через это. Не боюсь, что 
мне предъявят за этот минус, все будет по делу.  
 - Вы едете на Матч звезд. Что чувствуете?  
 - Круто. Я думаю, что это приятный такой праздник прежде всего для моей 
семьи. Я позвал туда всю семью, мне за счастье будет разделить это время с 
ними. Получу наслаждение и от хоккея, и от атмосферы, и от нахождения там, и 
от ощущения того, что родители на меня смотрят. Это заслуга их. Это будет их 
праздник.  
 - У вас был выезд на Дальний Восток с отцами. У вашего папы не получилось 
поехать?  
 - Мой папа работает, с удовольствием бы взял его, но думаю, что ему было бы 
тяжеловато. Поездка такая на Дальний Восток, особо не посмотришь, нужно где-



 

 

то не спать, чтобы жить по местному времени. И я ему сказал, что, если ему 
будет интересно, я возьму его на следующий выезд. Все будет зависеть от него.  
 - У вас родители живут в Пензе. Как часто им удается приезжать к вам в Нижний 
на матчи?  
 - Да, родители живут в родном городе. Папа с мамой работают, и все у них супер. 
Скоро приедут на две домашние игры. Я этому очень рад, всегда приятно видеть 
на трибунах родные лица. К сожалению, не так часто это получается. У них есть 
свои дела, у меня свои, от этого наши встречи только долгожданней, когда мы 
встречаемся все вместе.  
 - Насколько тяжело вам дался переезд?  
 - Уже второй год полегче, в первый было прям тяжеловато. Особенно по быту: 
звонки маме "как погладить", "как приготовить", "для чего эта кастрюля", "зачем 
тут все горит". Сейчас уже полегче, можно не звонить по каждой мелочи, она 
знает, что все нормально.  
 - Готовите сами?  
 - Да, готовлю все, что мне надо. Я умею готовить, но никаких изысканных блюд.  
 - Коронное блюдо есть?  
 - Котлетки куриные.  
 - С Василием Атанасовым уже обсуждали какие-нибудь фишки, чем будете 
удивлять на Матче звезд?  
 - Я думаю, от него больше фишек ждут. Он у нас более креативный парень. 
Взять только игру с "Сибирью", как он жонглировал. Я со скамейки наблюдал и 
уже тогда понимал, что это попадет во все хайлайты и я опять буду листать ленту 
и там будет везде этот бразилец. Он молодец, такое вытворяет, это невероятные 
вещи.  
 - У вас там вообще медийная компания собирается с тройкой "Спартака".  
 - Я надеюсь, что будет круто. Главное, чтобы болельщикам понравилось, все 
едут за этим. Не показать, какой ты классный хоккеист, а прежде всего устроить 
праздник для болельщиков.  
 - Какие эмоции после вызова в сборную России U -25 на Кубок Первого канала?  
 - Приятно, что вызвали. Ни разу еще не играл за сборную, не знаю пока свои 
ощущения. Видел, да, все поздравили, приятно.  
- У вас состоялась встреча с "Моей Мишель". Расскажите, как это было?  
 - Началось все с видео, где я пою в раздевалке. Все как-то завирусилось. Я даже 
не думал, что мы можем с ней встретиться, спасибо огромное нашей пресс-
службе, что они смогли договориться с представителями Тани и произошла такая 
встреча. Мы обменялись подарками, встретились. Мне скидывали комментарии, 
все были в шоке, это произошло.  
 - Вы так застеснялись на видео с ней.  
 - Да, я ужасно застеснялся. Поймите меня, я хоккеист. Когда мне сказали, давай 
снимем, на третий раз только уговорили. Ужасно вышло, я посмотрел потом, мне 
очень стыдно (смеется).  
 - Очень милое видео получилось.  
 - Да. Но когда просто стоишь в раздевалке, не знаешь, что тебя снимают, 
можешь потанцевать. А когда на камеру, непривычно в первый раз. 
Стеснительно вышло.  
 - У вас в запрещенной социальной сети количество подписчиков увеличилось с 
5 тысяч до 8 с той встречи.  
 - Я не гнался за подписчиками, прикольно, что так все произошло. Все по 
накатанной получилось, сначала видео, раз, два, три, встреча. Я представляю, 
если бы попал на концерт, там бы вообще сломалось количество подписчиков.  
 - На сцену бы еще вышли на концерте.  



 

 

 - Да там бы вообще ужасно застеснялся, и опять в команде бы меня 
подкалывали.  
 - Как вообще относитесь к повышенному вниманию к вам сейчас? Чувствуется 
это?  
 - Да, чувствуется. Особенно когда дела складываются не так радужно, как нам 
хотелось бы, хотя так редко когда бывает. Понятно, всегда будут злые языки, 
которые будут говорить: "Играли бы лучше в хоккей, чем заниматься такой 
ерундой". Здравые болельщики понимают, что это все просто медийность и в 
хоккей от этого мы не разучимся играть. Это наше основное дело, мы об этом 
помним. Приятно, конечно, что нас узнают. Мы вот ездили в поездку, там 
подарили плакаты. Если вижу, стараюсь бросить шайбу, если есть возможность.  
Даже если не знают, что я играю в хоккей, а таких много подписалось после 
видео. Пишут, что теперь будут следить за командой. Для меня это самое 
главное. Это хорошо. Мне пишут, что никогда не следили за хоккеем, но теперь 
будут следить. Посмотрели видео, пришли на игру, понравилось. Теперь есть 
любимая команда. Пусть это будет даже не "Торпедо", а команда из того города, 
где живут. Все равно приятно, что просто уделили время, пришли на хоккей. 
Теперь будут переживать за одну из команд нашей лиги.  
 - Как считаете, игроки должны вести социальные сети?  
 - Да. Но опять же никого не вправе осуждать. У всех есть какие-то свои грани. 
Не каждый может покривляться на видео, пусть даже так стеснительно. Это 
прежде всего интересно болельщикам. Многие видят нас только на льду, 
максимум в интервью. А остальную жизнь не видят. У нас есть для этого влог на 
нашем канале. Я иногда читаю комментарии, люди пишут, что "классно смотреть, 
спасибо пресс-службе, что делает такое. Очень приятно, что у нас родная 
команда такая позитивная, добрая, узнаем мальчишек с другой стороны". Нам 
это ничего не стоит, просто ведем себя как обычно, при этом нас снимают на 
камеру.  
 - Не планируете завести телеграм-канал?  
 - Я пока не созрел для этого. Может быть, будет, но намного позже.  
 - Часто вам пишут болельщики?  
 - Да, приятно, когда пишут. Спасибо им большое. Еще раз подтверждает тот 
факт, что у нас суперболельщики. Даже когда не особо идет игра, все равно 
поддерживают, с пониманием относятся: "Все хорошо будет. Мы за вас до 
конца".  
 - А на улице часто узнают?  
 - Я уже не знаю, почему узнают, из-за того, что я хоккеист "Торпедо", или из-за 
видео с "Моей Мишель". Да нет, на самом деле не так часто, чаще всего после 
игры. Люди приходят на игры, потом ждут нас после матча, мы им тоже уделяем 
время.  
Не так много времени уходит на это, если мы возьмем Нижний, например. У 
некоторых уже есть фотографии. Минут 10-15 на это уходит. Нам несложно 
уделить время нашим болельщикам.  
 - Вам очень много подарков дарят, кому-то фрукты, вам плакаты. На целую 
комнату уже набралось?  
 - Я в шоке, сколько Васе дали фруктов. Я почему-то ни разу не видел, как мы их 
едим. Они все где-то пропадают, до кухни не доходят нашей. Мне плакаты "зима 
в сердце" дарят, даже не знаю, какой из них креативнее.  
 - Какой самый необычный подарок вам дарили?  
 - Шапку подарили вязаную на выезде вот. Мне сказали: "Держи, будешь носить. 
Вы сейчас едете на Дальний Восток".  
 - Какие заботливые болельщики.  



 

 

 - Ананасы для иммунитета. Шапка, чтобы не замерзнуть, все правильно.  
 - У вас много фан-аккаунтов в Instagram ( соцсеть принадлежат корпорации Meta, 
которая признана в РФ экстремистской и запрещена. - Прим. "СЭ").  
 - Я сбился со счета, сколько их. Я знаю один, его ведет девочка из Минска. 
Других лично не встречал пока. Если вижу, то лайкаю. Люди стараются, хотят, 
чтобы заметил. Здорово, что можно поднять людям настроение всего лишь 
одним нажатием кнопки.  
- Сейчас часто можно услышать от игроков, что они не умеют ничего, кроме 
хоккея, идут учиться. Вы учитесь где-то?  
 - Нет, не учусь. Пока с этим пауза, потому что времени особо не хватает. Тяп-
ляп не хочется это все делать. Если уделять время, то по максимуму нужно. 
Стараюсь самообразовываться, чтобы не стоять на месте. Хочется, чтобы со 
мной можно было поговорить не только о хоккее, а, например, о книгах или других 
видах спорта. Не хочется быть односторонним человеком.  
 - Какими еще видами спорта интересуетесь?  
 - Баскетбол нравится. НБА иногда смотрю.  
 - Какую команду поддерживаете?  
 - "Лос Анджелес Лейкерс". Слежу не очень пристально. Игры ночные, смотрю 
только за счетом или какие-то хайлайты. За командой слежу давно, потому что 
там играл мой любимый игрок. Он, к сожалению, разбился на вертолете - Коби 
Брайант. Многое от него можно взять, какие-то видео можно посмотреть. Болеть 
за команду я не перестал. Все сериалы, которые можно, с этой командой я 
посмотрел.  
 - Откуда пошло увлечение баскетболом?  
 - Во дворе не особо играли в футбол, не было места. Зато было два кольца, как 
умели, так и развлекались. Сначала сам покидал, потом узнал, что есть такая 
лига, где играют такие великие спортсмены, и как-то так пошло.  
 - Какую последнюю книгу прочитали? Часто ли уделяете время чтению?  
 - Читать можно каждый день, не всегда на это есть силы и эмоции. Стараюсь 
чаще читать, потому что это помогает развитию, какие-то полезные вещи можно 
подчерпнуть из книг. Да и просто отдохнуть таким образом от того же телефона.  
Последней я прочитал биографию Мэттью Макконахи. Интересно написано. 
Начал читать после того, как посмотрел фильм "Далласский клуб покупателей". 
Он снялся в очень необычной роли, похудел очень сильно и отыграл просто 
великолепно. Интересно стало, как он к этому пришел, вот решил прочитать всю 
его биографию.  
Еще очень понравился Ремарк, я бы перечитал еще раз "Жизнь взаймы, или У 
неба нет любимчиков". На одном дыхании прочитал. Это вторая книга, которую 
бы я посоветовал.  
 - Входите с состав "любимых хейтеров" Коваленко? Что там за история?  
 - Это мы все (смеется). Да нет у него хейтеров, что он преувеличивает. Он 
считает нас хейтерами, хотя мы желаем ему только самого наилучшего, просто, 
наверное, не в той форме это излагаем. В команде такое доброе подстегивание. 
Он за минус меня подстегнул, я его за бросок. Посмеялись вместе. Все знают, 
что это шутка, но никто не перестает работать над собой.  
 - Судя по комментариям после игры в Балашихе, его это замотивировало.  
 - Не хочу петь ему дифирамбы, а то прочитает, зазнается еще. Его потом не 
вытащишь из этой колеи. Коля - молодец.  
 - У вас с Николаем вообще "химия" невероятная, во влоге постоянно вместе.  
 - Так просто получается. Все хорошие ребята, Коля, Гоча, Круч, с кем больше 
всех общаешься. Возрастные ребята, приятно с ними общаться и что-то новое 
для себя брать.  



 

 

 - В прошлом году вас выбрал на драфте "Монреаль". Поддерживаете с кем-то 
оттуда связь?  
 - Приятно было, что задрафтовали. Клуб "Оригинальной шестерки". 
Поздравили, прислали кепку и джерси с драфта. Папа сейчас ходит и озаряет 
всю Пензу этой кепкой. Думаю, он был рад больше, чем я. И я горд видеть улыбку 
на его лице, гордость за меня, как и у мамы. Это еще более приятно.  
Недавно приезжали в Москву, в Балашиху, смотрели с "Витязем" и "Спартаком" 
игры. Общались с Игорем Николаевичем, со мной лично не общались. Думаю, он 
бы передал мне, если бы что-то было не так.  
 - За какой командой НХЛ следили в детстве?  
 - С детства за "Монреаль".  
 - У нас в последнее время часто молодые ребята уезжают за океан, по сути, не 
окрепшими даже в КХЛ. Какое у вас на этот счет мнение?  
 - Нужно понимать, куда ты уезжаешь, в какую систему, дадут ли тебе там играть. 
У каждого свой путь, я не могу осуждать ребят, которые туда уехали рано. Мне 
кажется, что сначала нужно окрепнуть тут с мужичками и уже потом ехать 
пробовать там свои силы.  
 - Вас в этом сезоне сравнивали с Эриком Карлссоном, и вы говорили, что 
следите за Адамом Фоксом. Игорь Николаевич обращал ваше внимание еще на 
кого-то?  
 - Адам Фокс, я беру с него пример. Смотрю его видео, как он играет, 
распоряжается шайбой, все тонкости. Стиль более-менее похож. Это тот игрок, 
на которого стоит смотреть.  
- В прошлом году помогали "Чайке" в финале Кубка МХЛ. Тяжело было 
перестроиться после КХЛ?  
 - Не тяжело, мне кажется. Я опасался, что будет какая-то недооценка лиги, но 
лига вполне хорошая по уровню. Понятно, что я не застал регулярку и дебют мой 
пришелся на финал. Была забавная история. Мне дали круг новичка в финале в 
первой игре, все посмеялись. Думаю, это придало мне импульс, прежде всего 
эмоциональный, помогло расслабиться. Для многих ребят это был первый и, 
возможно, последний финал МХЛ. Я старался, чтобы все получали наслаждение. 
И Васе Атанасову говорил, что "вся эта атмосфера теперь на нас, давай 
повеселимся, проведем это время отлично". Так и получилось, мы выиграли 
Кубок и порадовали весь город.  
 - Там, получается, вы с Василием были ветеранами.  
 - Там уже да. Меня в каком-то интервью тоже спросили, как это - быть ветераном 
в команде. Я немного опешил от этого.  
 - Насколько вообще велика "пропасть" между молодежным хоккеем и КХЛ?  
 - Разница, безусловно, есть. Прежде всего она в игроках, хоккей один и тот же, 
шайба круглая, лед скользкий. Больше мастеров в КХЛ и меньше прощают 
ошибок. Если в МХЛ можно ошибиться два раза и тебе забьют одну, то в КХЛ 
ошибся раз и тебя сразу накажут. И в скоростях тоже, мальчишки в КХЛ 
побольше бегают.  
 - Как вообще решил заниматься хоккеем?  
 - Папа привел. Он сам не занимался профессионально, играл зимой на 
коробках, как у нас обычно происходит. Он пробовал себя, не особо у него 
задалась карьера. По совместительству дедушка мой работал на заливочной 
машине на стадионе "Темп" на старой арене в Пензе. Он давал нам проходки на 
хоккей. Папа ходил туда, болел за команду. Я ходил за компанию, мне хоккей не 
был изначально интересен, меня больше интересовали коржик и чай. В три года 
я туда ходил только за этим. Потом, когда стал постарше, стало интересно уже. 
Папа это увидел, предложил попробовать самому. Пошел, встал на коньки, 



 

 

понравилось. Тренер увидел меня, взяли по году. Первым тренером был 
Валерий Евгеньевич Пустобаев.  
 - Есть ли какая-то история с выбором игрового номера? Почему 6-й?  
 - Изначально 9-й. Здесь он был занят Ю Сато. Я долго не думал, сказал, давайте 
6-й. Когда ходил на тот же "Темп", там играл центральный нападающий 
Владимир Иванцов. Мне нравилось, как он играет, его манера. Он играл под 9-м 
номером. Я пришел и сказал: "Пап, я хочу быть как Владимир Иванцов. Давай 
мне 9-й номер". Всю систему в "Дизеле" под этим номером играл.  
 - Почему в итоге на позиции защитника оказался?  
 - В детстве играл нападающего, первый год, когда какие-то соревнования 
пошли. Играли в тройке с сыном Владимира Иванцова - Ильей. У нас чуть ли не 
драка была за этот номер, потому что ему хотелось играть как папа, под 9-м 
номером. В итоге он играл в детстве под 6-м номером, а 9-й был у меня. Сейчас 
по иронии судьбы так получилось, что мы оба играем под шестыми номерами.  
Я в первый год веселился, забивал. Все хотят быть нападающими. Потом меня 
тренер увидел игроком обороны. Я смирился с этим. Тренер сказал мне, что и 
там можно получать удовольствие от игры.  
 - Часто можно увидеть видео, где вы с маленькими детьми очень мило 
общаетесь. У вас есть младшие братья/сестры?  
 - Да, у меня две сестренки. Не совсем малышки, им 10 и 12 лет. С ними тоже 
здорово проводить время. Малыши - это следующее поколение, тем более если 
мы говорим про маленьких хоккеистиков. Приятно, что они приходят на матчи с 
родителями. Возможно, у кого-то есть кумиры из нашей команды, они хотят быть 
как мы. Приятно, что они хотят посвятить свою жизнь спорту. Даже если у них не 
получится, это прекрасные знакомства, для здоровья полезно и отличное 
времяпрепровождение. Если получится что-то, тем более. Возможно, какой-
нибудь маленький чемпион даст интервью потом и скажет, что именно "Торпедо" 
вдохновило его.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bogdan-konyushkov-intervyu-
zaschitnika-torpedo-o-starte-sezona-rabote-s-larionovym-publichnosti-pesne-zima-v-
serdce-v-duete-s-gruppoy-moya-mishel-2147674/ 

К заголовкам сообщений 

"Почему Панарин ходит с кнопочным телефоном? Даже я в свои 17 лет 
замечаю, что телефон - зло". Интервью вундеркинда Силаева (Sport24.ru, 
Москва, 20 ноября 2023) 
Защитник "Торпедо", который поразил скаутов НХЛ.  
 Антон Силаев всего за несколько месяцев выиграл Кубок Харламова с "Чайкой", 
первым из игроков 2006 г. р. дебютировал в КХЛ и ворвался в преддрафтовые 
рейтинги НХЛ . 17-летний защитник закрепился в основном составе "Торпедо" и 
был признан лучшим новичком сентября во всей лиге. Sport24 поговорил с 
нижегородским вундеркиндом, о потенциале которого уже вовсю говорят в 
Северной Америке.  
 - Вы недавно проехали с "Торпедо" восьмиматчевый выезд, в том числе съездив 
на Дальний Восток. Это самый тяжелый период в карьере на данный момент?  
 - Наверное, да. После матча с "Ак Барсом", когда забросил первую шайбу, тоже 
было непросто. Я тогда потратил много эмоций, эмоциональный спад небольшой 
произошел. Потом поговорил с Игорем Николаевичем, наверное, 30-40 минут. 
Говорю: "Игорь Николаевич, вот такая-такая проблема у меня, не могу собраться, 
не получается". Поговорили с ним, все обсудили, он мне дал советы, после чего 
я улучшил свою игру. Дай бог, чтобы так было и продолжалось.  
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 - На что акцент сделал Ларионов, какие давал советы?  
 - Акцент сделал на то, что когда ты приходишь в ледовый дворец, у тебя все 
мысли должны быть об игре. Но когда ты вышел за пределы ледового дворца, 
ты должен не думать о хоккее. Потому что, если думать об игре и за пределами 
арены, то, можно просто сойти с ума, и ничего не будет получаться.  
 - У вас эта шайба "Ак Барсу" вызвала какую-то эйфорию? Повлияло обсуждение 
со всех сторон?  
 - Скорее всего, да, из-за обсуждения, потому что как-то нахлынуло много 
прессы. Можно сказать, из-за неопытности моей возникла такая реакция.  
 - Если смотреть на динамику вашего игрового времени по сезону, то стартовали 
вы с 19-20 минут, а последнее время играете меньше 15, иногда даже 13. 
Понимаете, с чем это связано?  
 - Думаю, тренерский штаб все понимает. 20 минут играть в 17 лет, это, конечно, 
много. Нагрузка идет большая на организм. Из-за этого немножко мне сбавили 
нагрузку до 15 минут, и, соответственно, начали играть в 7 защитников. У них 
есть свой план, которым они идут, и знают, что делать, поэтому все будет 
хорошо.  
 - Вы - молодой игрок, и, наверное, эмоции не до конца еще сдерживаете. Нет 
такого, что вам дают меньше времени, а вы, поучаствовав вкус большого хоккея, 
рветесь на лед?  
 - Каждый молодой игрок, когда ты играешь 20 минут, а потом сидишь на 
скамейке и играешь уже 15, потом думаешь "а с чем связано, а как, почему?". 
Потом уже сам понимаешь, что все будет хорошо. Тренерский штаб хочет 
сделать для меня лучше, чтобы я прошел весь сезон примерно ровно и рос с 
каждой игрой, приобретал разный опыт.  
 - Если мы представим, что вас за набором практики или из-за того, что тренер 
недоволен чем-то, отправят в МХЛ, как вы к этому отнесетесь?  
 - Конечно, будет неприятно, но я готов это воспринять спокойно. Почему я 
должен реагировать плохо? Это, конечно, неприятно, но если отправили в МХЛ, 
значит есть над чем работать, есть что доказывать.  
 - Мы видим, как много в основе "Торпедо" молодых игроков, которые прошли 
через "Чайку". Летом на сборах было то ли 6, то ли 7 игроков, включая вас. С чем 
вы связываете то, что игроки молодежки довольно комфортно и плавно 
переходят на новый уровень?  
 - У нас в "Чайке", как и в прошлом сезоне, мы стараемся равняться на первую 
команду. Потому что у нас есть система. Вертикаль, исходя из которой и школа 
старается играть в такой же хоккей: быстрый и комбинационный. В МХЛ в 
прошлом сезоне мы примерно те же самые упражнения делали, что и в КХЛ. В 
прошлом сезоне меня привлекали к тренировкам основы. Правда, с неиграющим 
составом, но все равно периодически видел, что делают ребята, как делают. В 
итоге все, кто летом привлекался на сборы, сейчас на карандаше, каждому в 
любой момент могут дать шанс дебютировать в КХЛ.  
 - Как случился тот самый первый вызов в основной состав "Торпедо"?  
 - Мы сыграли с "Сибирскими Снайперами". Так получилось, что сыграл как-то не 
очень, не пошла игра. И мне вечером, в тот же день, позвонил администратор 
команды и говорит: "завтра у тебя в девять часов отъезд на тренировку с КХЛ". 
Первым делом я позвонил маме. Я к этому отнялся очень серьезно. Эмоции 
переполняли, даже не спал эту ночь. Помню тот день хорошо, потому что буря 
эмоций и классная атмосфера. Я с одиннадцати лет в Нижнем, и с восьми лет в 
системе "Торпедо". Каждый раз, когда ты смотришь на эту раздевалку и 
понимаешь, что ты в ней, эмоциями только наслаждаешься.  
 - Какое у вас было первое впечатление от знакомства с Ларионовым?  



 

 

 - Так получилось, что в тот день как такого знакомства не произошло. Отдельно 
мы не разговаривали. Я был в предвкушении того, что сейчас какой-то долгий 
разговор состоится, но ничего такого не было. Я приехал, нас посадили в 
раздевалке, сказали, что вот ты здесь сидишь., Игорь Николаевич заходит, и как 
принято у нас в команде, каждый здоровается с каждым. Тренерский штаб не 
является исключением. Игорь Николаевич спрашивает "А ты кто?". Я говорю, что 
Силаев. "А, эмхаэловский. Ну давай-давай, готовься к тренировке, молодчик", - 
подбодрил Ларионов. Сходил в зал, вышел на лед, тренировка пришла, правда, 
с неиграющим составом, но все же это колоссальный опыт.  
 - Вы начинали предсезонный сбор в составе "Чайки". В ее штабе с этого сезона 
работает Дмитрий Федоров, бывший комментатор и ТВ-ведущий. Он отличается 
нестандартным мышлением, своим подходом. Что запомнилось из общения с 
ним?  
 - С Дмитрием Юрьевичем у меня диалог был несколько раз. Это был очень 
хороший диалог. Могу сказать, что Федоров любит поговорить, грамотно 
поговорить, и это, конечно, тоже дает опыт с общением с таким человеком. Он 
отвечает в "Чайке" за нападающих. Помню, что он начал работать с 
центральными нападающими над вбрасываниями. Может быть, он не очень 
классно катается, но он хотя бы пытается что-то донести до ребят, чтобы у них 
получалось. И хорошо, что когда он зашел в команду, то она его приняла. Он 
поставил себя в коллективе - это очень круто. Дмитрий Юрьевич сейчас 
чувствует себя хорошо в команде. За месяц работы я понял, что есть большая 
перспектива у этого человека.  
 - По вашему мнению, какие качества должны быть у не игравшего в хоккей 
человека, чтобы команда его приняла?  
 - Хороший вопрос, сложно сказать, ведь каждая команда разная. В нашем 
случае, вот, возьмем Дмитрия Юрьевича. Он добрый и общительный, везде что-
то подскажет, поможет, со всеми идет на контакт. Думаю, это главные качества 
тренера в коллективе.  
 - Как Ларионов доносит свои мысли до игроков? Как передает эмоции?  
 - Игорь Николаевич сам по себе очень сдержанный человек, правильный и 
воспитанный. Он мне просто сразу дал понять в начале сезона, что если ты 
хочешь играть здесь, ты будешь играть здесь. Если ты так же будешь работать, 
то ты будешь играть здесь. Если ты не будешь работать, то, соответственно, ты 
будешь играть в МХЛ. Просто дал понять, что это взрослая команда, которая 
требует результат. У нас цель - Кубка Гагарина. Если увидят, что ты шаляй-
валяй, ты не будешь играть. Вот и все.  
 - Алексей Кручинин интеллигентный капитан, как Ларионов тренер, или он может 
где-то так пройтись по игре команды, напихать кому-то?  
 - Интеллигентный человек, воспитанный. Такой же он и капитан.  
 - А какой вы капитан? Вам ведь даже в сборной доверяли нашивку.  
 - Поначалу может сковывало, но через 2-3 игры в этом статусе уже спокойно, 
приходит уверенность. Просто я беру на себя роль лидера и не боюсь ее. Если 
тебе дают нашивку, значит тебе доверяют, ты должен это доверие оправдать. 
Вот в МХЛ я к капитанству в 16 лет был немного не готов, все-таки рядом не 
только сверстники, но и старшие ребята.  
 - Вы привлекались к тренировкам "Торпедо" еще в прошлом сезоне, но когда 
поняли, что готовы играть в КХЛ?  
 - Наверное, с финала МХЛ. Я понял, что могу. Игры у нас были очень взрослые 
и по накалу страстей, и по опыту. Я бы финал сравнил с игрой против "Ак Барса" 
в этом сезоне. На предсезонке КХЛ, конечно, я понимал, что могу играть на этом 
уровне, но контрольные игры - не тоже самое, что официальные.  



 

 

 - К вам на помощь в "Чайку" на решающие матчи Кубка Харламова 
командировали Богдана Конюшкова. Стал ли он для вас своего рода 
термометром того, каким должен быть защитник в КХЛ?  
 - Безусловно. Потому что, когда Богдан пришел к нам в первую тренировку, я в 
третьей паре играл. Потом прихожу на тренировку, вижу состав, а я с 
Конюшковым в первой паре! Я вообще в шоке был, серьезно. Не ожидал. Мы с 
ним договорились как будем играть, он мне подсказывал: "не торопись, придержи 
шайбу, не отбрасывайся". Весь финал отыграли вместе. И если взять мои игры 
до этого и после, то разница видна.  
 - Одна игра шла за три?  
 - Определенно. Когда с Богданом играешь, то знаешь: если отдам пас, то он 
будет открыт. А он знает, что я буду открыт. Конюшков объяснил, что требует 
Игорь Николаевич и весь тренерский штаб. Это мне помогло.  
 - Сейчас вы с Богданом выходите в разных спецбригадах большинства. Есть ли 
какое-то внутреннее соперничество, конкуренция?  
 - Думаю, нет никакого такого соперничества. Мы играем в одной команде. Он 
старше меня на 4 года. Я играю в свою игру, у Богдана другой стиль. Не думаю, 
что нас целесообразно сравнивать. Я более оборонительный защитник. Да, могу 
подключиться к атаке, поддержать, но все равно моя стихия - это оборона и 
силовая игра. Потому что я считаю, что защитник, прежде всего, должен 
грамотно играть в обороне. Меня к этому с детства приучили. Но сейчас 
стараюсь играть более разнообразно, развивать атакующие навыки.  
 - То есть до попадания в основу "Торпедо" у вас больше крен в оборону?  
 - Да. Потому что все понимают, что в России защитники - это оборона. В НХЛ 
немного иначе. Сейчас я чаще подключаюсь к атакам, появилась жажда очков.  
 - Я слышал, что у уже бывшего тренера "Торпедо" по защитникам Андрея 
Козырева были некоторые догмы. Он не приветствовал блокшоты, не особо 
любил силовые приемы ради силовых приемов. Больше акцент делал на игре 
клюшкой. Как сейчас с этим в "Торпедо"?  
 - Да, я тоже слышал, что Андрей Леонидович делал акцент на игре клюшкой. Но 
я лично с ним не работал, буквально пару тренировок в прошлом сезоне провели. 
Насколько я знаю, играть в тело никому не запрещалось, но если ты можешь 
сыграть клюшкой, а в тело уже не успеваешь, то лучше сыграть клюшкой. Это 
намного быстрее и эффективнее получится. Сейчас я играю в тело и получаю 
удовольствие, потому что я всегда любил играть жестко и неважно, кто там 
против меня играет. Защитники с моими габаритами должны показывать, что их 
стоит бояться. На предсезонке мне объяснили ту грань, которую нужно 
выдерживать. Например, против таких юрких быстрых нападающих как 
Толчинский или Бучельников лучше выбрать позицию и сыграть клюшкой, чем 
лететь и пытаться провести силовой прием.  
 - Наличие в составе "Торпедо" таких нападающих как Воронин, Атанасов и 
других помогает в матчах противостоять таких же юрким и быстрым игрокам? Как 
тот же упомянутый вами Толчинский.  
 - На самом деле, я даже не припомню упражнение, когда мы бы играли один на 
один. У нас все тренировки больше направлены на комбинационную игру, 
быстрое принятие решений и интенсивность. Если мы сейчас уберем вот эту всю 
интенсивность из тренировок, то она уйдет и из нашей игры. Но даже в 
упражнениях "пять на пять" против наших юрких нападающих приходится 
непросто.  
 - Ваш тренер по физподготовке Филипп Арзамазов говорил, что когда вы 
окончательно оформитесь как взрослый игрок, то вся лига содрогнется. Сами 
чувствуете, что еще не до конца сформировались с точки зрения физики?  



 

 

 - Ларионов говорит, что никто не смотрит, что мне 17 лет. Если ты пришел в КХЛ, 
ты должен играть как взрослый человек. Но при этом тренерский штаб понимает, 
что телом я еще не вырос. Мой мышечный корсет с кем-то еще не позволяет 
бороться на равных. Да, я высокий и вешу 94 килограмма, но этого не всегда 
хватает. И если сейчас этим фанатично заняться, прям вплотную, то из этого, 
наверное, ничего хорошего не выйдет.  
 - Есть риск потерять какие-то игровые качества?  
 - Да, я могу потерять свое катание, могу стать неуклюжим. Тренеры говорят, что 
я наберу мышцы постепенно: "У тебя будут руки, как твои ноги, а ноги, как сейчас 
у тебя две ноги". Я за этим не гонюсь. Просто слежу за своим питанием, чтобы 
не набирать жир.  
 - "Зеленый вектор", который принят в "Торпедо", не мешает растущему 
организму? Разве ланч-боксов с салатом после игры хватает?  
 - У нас не только боксы салата есть. Также и там макароны, и рис привозят. Да 
и салатов два вида: один просто зеленый, а другой - боул с каким-нибудь сыром. 
Поэтому тут каждый выбирает сам, что ему после игры предпочтительнее. После 
игры я лучше приму витамины, а салат поем в обед. Могу и мамину еду поесть.  
 - Вы сейчас живете один или с родителями?  
 - Один. Родители купили квартиру в Нижнем Новгороде, а до этого с 11 лет жил 
на базе. Я довольно самостоятельный человек. Причем с ранних лет. Мыслю, 
как говорят, не по годам. Общался с одним человеком, он мне говорил: "слушай, 
честно, я тебе не скажу, что тебе 17 лет, я бы тебе дал 25 лет, потому что ты 
мыслишь по-взрослому и разговариваешь по-взрослому".  
 - Вам со сверстниками из-за этого не скучно?  
 - Ну, с какими-то да, с какими-то нет. С друзьями, с кем давно друг друга знаем 
- с ними никогда не скучно. Я все равно как-то стараюсь с каждым найти подход, 
с каждым пообщаться. Об этом и Ларионов говорит: к каждому нужно 
попробовать найти подход, разглядеть в человеке лучшие качества.  
 - Учитывая габариты и взрослое мышление, не было ли разговоров, мол, Силаев 
- переписанный?  
 - Слышал, что родителям как-то говорили подобное. Но мне без разницы, у нас 
своя жизнь. Самое главное, что мне родители сказали: "никого не слушай, ты 
2006 года, все хорошо". Поэтому живу спокойно, а если кто-то скажет, ну думайте 
так дальше, я даже спорить ни с кем не собираюсь.  
 - Вы говорили, что габариты - это во многом генетика, отец тоже высокий. Он 
спортсмен?  
 - Да, у меня папа был хоккеистом, но не получилось заиграть на 
профессиональном уровне. Непростые годы были. Однако за время, когда играл, 
отец набрался хорошего опыта и понимает, что мне нужно для начального 
развития карьеры. Так получилось, что когда меня первый раз поставили на 
коньки, то я упал, расплакался и ушел. Все, никакого льда следующие полгода. 
Мне на тот момент еще и 4 лет не было. Но потом я сходил с отцом на матчи 
"Сарова" в Высшей лиге, мне понравилось, и я сам захотел на тренировку. 
Помню, папа еще свитер Ковальчука купил на игре. У меня даже фотография 
есть в нем. Слез, конечно, много было пролито, но дало свои плоды. Отец тогда 
мне ноги разгибал хорошо, если бы не он - может и не катался бы так хорошо, 
как сейчас. Мы проводили много времени на катке, я первым в команде щелкать 
научился. Прошлой зимой вышел покататься на катке рядом с домом и вспомнил 
детство, когда я проводил на улице время с утра до вечера и был счастлив. 
Хотелось бы, конечно, чтобы в КХЛ провели Зимнюю классику, особенно в 
Нижнем Новгороде.  



 

 

 - Вы же из Сарова, а это закрытый город с ядерным производством. В связи с 
этим в детстве какие-то страхи?  
 - Нет, не было. У нас единственная проблема в Сарове сейчас - это хоккей. 
Раньше была Высшая лига в города, теперь нет ничего. Это очень горько. В 
хоккее полная разруха. Очень много хороших парней знаю, но они не будут 
расти, не будут развиваться, им не дают толчка. А ведь в городе есть хороший 
ледовый дворец, есть условия. Но лед, например, запустили только в сентябре. 
Куда это годится? У меня брат вышел на тренировку, а лед просто растаял. 
Поэтому я очень хочу, чтобы хоккей в городе возродили, хотя бы чтобы команда 
МХЛ была. Саров живет хоккеем. Это очень тяжелая тема для меня.  
 - Если станете большим игроком, сможете помочь хоккею в родном городе, как 
Илья Ковальчук родной Твери.  
 - Я с удовольствием буду это делать, потому что я вырос в Сарове. Более того, 
я вырос в том кругу людей, которые, можно сказать, построили этот Ледовый 
дворец. По рассказам, когда отец играл по "Золотой шайбе", их пригласили в 
администрацию города и спросили, что вам нужно, какое желание у вас. Они 
сказали: ледовый дворец. И причем этих предложений было много, потому что у 
нас город большой, но построили именно ледовый дворец. Да, небольшой - на 
1200 зрителей, но уютный и именно с хоккейной атмосферой. В детстве всегда 
приходил на игры не к началу, а за час, чтобы прочувствовать весь антураж: 
разминка, музыка, выход команды на лед. У меня даже сейчас в голове вот тот 
звук шайб о стекла, как они бьются. Это какой-то особенный звук.  
 - Кстати, о музыке на разминке. Для Богдана Конюшкова специально ставят 
песню "Зима в сердце", а он ей подпевает. Для вас что-то играет на домашних 
матчах "Торпедо"?  
 - Нет, для меня ничего не играет. У нас ребята составляли музыку, я им 
доверился. Я перед игрой слушаю музыку, которая у меня в плейлисте, получаю 
от нее удовольствие.  
 - К кому бы хотели прийти на студию, как Конюшков к солистке группы "Моя 
Мишель"?  
 - Таких много. Прежде всего, Баста и L'One. Особенно L'One - слушаю его с 
детства.  
 - Этот сезон для вас первый в КХЛ и одновременно выпускной в школе. Учитесь 
в специальной спортивной школе или общеобразовательной?  
 - Общеобразовательная школа 124, что рядом с базой, где я раньше жил, а 
теперь рядом с домом. Учусь в обычном классе, но при этом помимо меня еще 
есть хоккеисты. Так что в этом плане, конечно, попроще, что не один такой. 
Правда, с девятого класса я школу практически не посещаю, нахожусь на 
домашнем обучении. Увы, с таким графиком иначе никак.  
 - Вы ведь даже в эфир КХЛ ТВ выходили из школы. Получается, коллеги 
поймали редкий случай, когда вас можно было там застать?  
 - Да, так получилось, что я пришел домой после игры с "Ак Барсом", мне звонок: 
"Антон, там с КХЛ ТВ просят, чтобы ты в эфире вышел". Я говорю, что не против, 
но буду в это время в школе. А они только рады, ведь контент! Записали, все 
хорошо, но потом в команде не обошлось без подколов. С улыбкой к этому всему 
отнесся, потому что раз хотели контент, получайте контент. Сейчас время такое.  
 - Я слышал такое мнение, по-моему, как раз от Дмитрия Федорова, что как 
хоккеист учится - так он потом и установки тренера воспринимает. Поэтому 
важно обращать внимание на успеваемость спортсменов. Вы чувствуете эту 
взаимосвязь?  
 - Все идет от воспитания, от родителей. Потому что, если ты слушаешь 
родителей, то ты будешь слушать и других людей: учителей, тренеров. Я раньше 



 

 

этого не понимал, как бы отец мне что ни говорил. Даже вот недавно. Я неудачно 
сыграл с "Амуром", отец назвонил, отругал. Сказал, что если будешь так играть 
- поедешь в МХЛ. Ну а я на него обиделся, очень расстроился, все это гонял в 
голове, но теперь понимаю, что все он сказал правильно. Он мне всегда желает 
только добра, чтобы я развивался и шел дальше. Я это сейчас все вспоминаю, и 
очень хочу вернуть время назад, чтобы все впитать и ничего не отметать.  
 - Многие к этому приходят намного позже, не в 17 лет.  
 - Ну и хорошо, что к этому пришел сейчас, потому что уже понимаю, что 
родители были правы, они знают намного больше, чем я.  
 - Ларионов как-то интересуется вашими школьными успехами, проблемами, 
оценками?  
 - Да, у меня такой случай был, что Игорь Николаевич вызвал к себе директора 
школы и классного руководителя.  
 - Ничего себе.  
 - Да. Пригласил поговорить насчет меня, ему принесли табель оценок, а у меня 
там очень замечательные оценки были.  
 - В кавычках?  
 - В кавычках. Мне очень стало стыдно за это. Они сначала без меня поговорили, 
а потом я подъехал. Обсудили некоторые моменты.  
 - Оценки после этого стали отличными? Разговор подействовал?  
 - Что-то подействовало, что-то нет. Но в большей мере, конечно, они поняли 
ситуацию, где-то пошли на уступки.  
 - Учителя понимают, на каком уровне вы играете? Три буквы КХЛ для них что-то 
значат?  
 - Понимают. Они сами ходят на хоккей, на молодежку в основном, поэтому все 
прекрасно понимают. Но их тоже можно понять. У них работа, которую они тоже 
не хотят потерять. Тем более в наше время учитель - это очень хорошая работа, 
за которую стоит цепляться. Поэтому они выполняют свою работу, и я должен 
свою работу выполнять.  
 - Назовите любимый и нелюбимый предмет.  
 - С первого до девятого класса у меня были любимые предметы: математика, 
технология и география. На самом деле, я неплохо понимаю математику, голова 
в этом направлении соображает.  
 - Быстрое мышление?  
 - Ну да, у меня математическое мышление какое-то есть. А вот по русскому 
языку, например, сколько репетиторов ни нанимали, все равно не запомню где 
запятую поставить, все правила учесть. Все равно буду писать так, как я знаю. 
Но к ЕГЭ, конечно, готовлюсь.  
 - Как думаете, математический склад ума помогает вам на хоккейной площадке? 
Когда нужно просчитать действия соперника или быстро принять решение под 
прессингом.  
 - Живость ума важна, безусловно. Вот давайте возьмем пример. Почему 
Артемий Панарин в последнее время ходит с кнопочным телефоном?  
 - От переизбытка информации избавляется, скорее всего.  
 - Может, у других спортсменов иное мнение, но я даже в свои 17 лет начал 
замечать, что телефон - это зло. Я серьезно. Очень сильно от него загружается 
голова, зрение садится. Тем более с таким плотным графиком. Вот сейчас решил 
попробовать использовать телефон только для звонков, для учебы, больше ни 
для чего. Ну, может сериал могу посмотреть.  
 - Есть мнение, что сейчас хоккейная аудитория стареет. Есть такие 
исследования, КХЛ этим озабочена, на это направлены различные. Вы, приходя 



 

 

в школу, чувствуете ажиотаж вокруг "Торпедо"? Может быть, лично к вам 
внимание есть?  
 - Ну, в классе у меня есть хоккеисты, так что тут сложно как-то оценить. А вот 
когда в целом в школу прихожу, то бывает, что меня узнают. Я понимаю, что 
людям интересен хоккей. Да, может быть, сейчас такое поколение, что у всех 
телефоны, планшеты - в этом люди зажаты. Но я вижу, сколько у нас в Нижнем 
ходит людей на МХЛ, и понимаю, что хоккей будет интересен всегда. Есть 
небольшая проблема, когда после заполненного до отказа "Нагорного" 
приезжаешь в Мытищи к "Куньлуню" или в гости к "Витязю", а там всего пара 
тысяч человек на трибунах. Хочется, чтобы всегда были аншлаги. Даже гостевая 
поддержка помогает.  
 - Вы 2006 года рождения. Через два года после того как вы появились на свет 
случилось "чудо Квебека". Еще через пару лет победа молодежной сборной в 
Баффало. Многие на этих победах выросли. А на чем выросли вы?  
 - Помимо матчей "Сарова" в Высшей лиге это, пожалуй, первый Кубок Гагарина 
московского "Динамо".  
 - Неожиданно.  
 - Возможно, но это так. После победы "Динамо" в Омске понял, что хоккей - это 
мое, я хочу также.  
 - На кого из игроков смотрели, прежде всего?  
 - Почему-то на вратарей. Не на кого-то одного, а в целом на вратарей. Не знаю 
почему, но они мне нравились больше, защитники или нападающие.  
 - Еременко, наверное, в первую очередь, раз "Динамо" было симпатично?  
 - Еременко, конечно же, да. Беспалов тоже. Никита Беспалов, наверное, был 
моим любимым вратарем. Он еще такой довольно эмоциональный, яркий, с 
хорошей техникой. Он ведь и у нас в Сарове играл, и в Нижнем. Когда играл за 
"Торпедо", то был одним из сильнейших вратарей лиги. Где он сейчас? В 
Словакии? Во Франции? Необычно. А что до меня, то я уже позже начал смотреть 
за защитниками, кто как играет, кто как в большинстве действует. Хоккей, 
конечно, в моем детстве был другим. Небо и земля.  
 - И в чем же разница?  
 - Интенсивность, игра в пас, больше креатива стало. Взяли североамериканский 
стиль, тот, который сейчас в НХЛ. Когда-то мы отошли от своего хоккея и взяли 
из Америки игру в тело, забросы, другие какие-то моменты. А североамериканцы, 
в свою очередь, взяли нашу игру, более комбинационную. Теперь так 
получается, что мы уже у них берем комбинационный стиль. Что Игорь 
Николаевич и пропагандирует.  
 - У российских любителей хоккея более старшего поколения была любимая 
команда в НХЛ - это "Детройт" сначала с Русской пятеркой, потом с Дацюком в 
составе. А у вас?  
 - НХЛ меня зацепила очень поздно. И зацепил меня "Вашингтон". Привлекла их 
командная игра, упорство. Они же много раз вылетали, проигрывали, а потом в 
2018 году сплотились и добрались до кубка. Победа "Вашингтона" в Кубке Стэнли 
меня как-то очень тронула. Несколько лет болел за них. Теперь они на пороге 
того, чтобы Овечкин побил рекорд Гретцки.  
 - Все играют на него?  
 - Не думаю, что команду строили под его рекорд. Вы посмотрите сколько 
Александр не мог забить в начале этого сезона, но команда выигрывала, играла 
в свой хоккей.  
 - Судя по тому, как "Вашингтон" начал сезон, вполне может быть так, что они 
выберут вас на драфте.  
 - Ха. Ну, возможно, посмотрим.  



 

 

 - В какой момент вы вообще начали думать о драфте? О том, что это что-то 
реальное в вашей жизни?  
 - Да я всегда об этом думал.  
 - Всегда?  
 - Да.  
 - Просто есть мнение, что это не самое главное в карьере игрока. Панарин не 
был выбран вообще на драфте. Капризов в последних раундах. Почему это 
важно для молодых игроков?  
 - Такой вопрос тяжелый. Не знаю. Наверное, самое ценное, что за нами следят, 
труд оценивают.  
 - Ларионов недавно сказал, что пол-Америки, имею ввиду скаутов, приезжают 
смотреть на вас с Артамоновым. Вы взгляды этих людей на себя чувствуете?  
 - На самом деле это для меня тяжелая тема сейчас, все эти скауты, 
драфты...Это очень непросто.  
 - Все это вас отвлекает?  
 - Отвлекает, стараюсь не обращать внимания, абстрагироваться. Может быть, 
кто-то вам и не признается, но я скажу прямо: это очень сильно мешает, потому 
что если об этом думать всегда, то это будет идти во вред. Если от этого 
научиться абстрагироваться, играть так же, как ты играешь, то это не будет 
мешать. Много примеров, когда игроки думали о драфте, потом их выбрали в 
первом раунде, а они просто все пропали с радаров. Масса таких историй. 
Поэтому я стараюсь об этом не думать и играть в свой хоккей.  
 - Некоторые так много думают о драфте, что ради него уезжают в Северную 
Америку играть в юниорских лигах. У вас были такие порывы?  
 - Нет. Я со своим агентом общался, а мы начали работать три года назад, и 
пришли к решению, что я играю в России, в "Торпедо" и никуда не буду уезжать. 
У меня все возможности есть, чтобы здесь намного лучше развиваться, чем там. 
Зачем мне куда-то дергаться и уезжать?  
 - Россия сейчас вне международного хоккея. Вам недостает игр за сборную, 
чтобы оценивать свой уровень в сравнении с канадцами, шведами, финнами, 
американцами?  
 - Наверное, опыт игры в сборной, на чемпионатах мира колоссальный. Его 
нельзя чем-то заменить. Этого не хватает. Но если такая ситуация в мире, то 
нужно доказывать не на чемпионатах мира, а расти здесь и проходить все через 
игры КХЛ.  
 - Ларионов в прошлом сезоне давал игрокам "Торпедо" видеонарезки с 
действиями звезд НХЛ, чтобы был какой-то ориентир. Максиму Федотову, 
например, показывали Кейла Макара. Вам Игорь Николаевич дал какой-то 
ориентир?  
 - Он мне одного игрока приводил в пример - это Ник Лидстрем из "Детройта". По 
словам Игоря Николаевича, он не выделялся чем-то особенным. При этом 
человек взял семь "Норрис Трофи". Просто играл правильно, рационально, в 
свою игру. А так мне нравится Виктор Хедман, смотрю за ним. Наиболее 
подходящий пример, исходя из моих габаритов и стиля игры.  
 - В России габаритных защитников не так много. И, наверное, самый известный 
из них - это Никита Задоров. Стиль Задорова - это то, в каком направлении вы 
хотите двигаться?  
 - По силовой игре - да, в эту сторону. Больше ни в чем.  
 - Более разнообразным игроком хотите быть?  
 - Конечно. Да, Задоров играет хорошо в тело, но нужно быть более 
разнообразным игроком, больше участвовать в атаках своей команды.  
 - Над какими своими навыками вы сейчас работаете?  



 

 

 - Прежде всего, хочу в психологическом направлении развиваться, быть более 
морально устойчивым. 17 лет - это все равно тот возраст, когда ты еще не до 
конца подготовлен психологически. Поэтому в некоторых моментах тяжело. Если 
меня посадили на лавку - я начинаю загоняться. А профессиональный хоккеист 
должен такие моменты воспринимать иначе. Ну и катание, помимо, психологии.  
 - Это же ваша сильная сторона.  
 - Я думаю, я могу еще лучше кататься. Точно могу. Над техникой надо 
поработать. Нельзя остановиться на том, что я сейчас. Если я сейчас оставлю 
то, что у меня есть, то я останусь на этом же уровне. Ну, да, сейчас я молодой, 
но что будет через три года? Если я буду на том же уровне, то что будет? Я 
останусь таким же игроком, ну, середнячком. Мне не хочется быть середнячком, 
я хочу быть лучшим игроком.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-antona-silayeva-o-rabote-s-igorem-
larionovym-igre-v-kkhl-v-17-let-drafte-nkhl-vnimanii-skautov-i-podderzhke-
vashingtona 
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К заголовкам сообщений 

Ювелирный гол вундеркинда "Торпедо": забил из-за ворот - от шлема 
вратаря (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 ноября 2023) 
"Вася, ну кто его не знает?".  
Бомбардирская гонка суперзвеньев "Авангарда", "Спартака" и "Динамо" 
настолько увлекает (заняли топ-8 по очкам в лиге и постоянно меняются 
местами), что легко забыть о том, что кто-то еще в этом сезоне набирает очки. А 
там, на задворках десятки лучших, вообще-то множество интересных 
персонажей, но среди них, конечно, выделяется Василий Атанасов - главная 
молодая рок-звезда лиги.  
У нападающего 15+13 в 31 матче, но за ним стоит следить не из-за 
резальтативности, а ради его игры. К примеру, последний его гол - в понедельник 
в ворота "Барыса" - выглядел вот так: 
Если не успели рассмотреть - еще раз. Атанасов после матча уверял 
журналистов, что знал, куда бросает, и специально выцеливал удачный рикошет 
от вратаря. Разумеется, после этого в Нагорном дворце спорта профсоюзов 
заиграл хит группы "Браво" - "Вася".  
Этот шайба хоть и не стала победной, но оказалась очень важной - "Торпедо" 
вышло вперед в счете и в следующие 10 минут обеспечило себе преимущество, 
которого хватило до конца матча. 
"Мы очень давно ждали таких голов, - отметил Игорь Ларионов на пресс-
конференции. - Потому что нам не хватало голов, которые, скажем так, 
необычные. Мусорные, с добивания, с подставления - как угодно, гол за 0,04 
секунды до конца Фирстова - вот эти все голы, рабочие, они хорошие. Но от 
Пайнэпла ты ожидаешь именно трюков - хотелось бы, чтоб их было больше. Мы 
рады, когда парень, выходя на игру, делает нестандартные вещи, которые 
развлекают любителей хоккея. Когда парень неординарный, когда парень 
обладает большим количеством трюков, это радует. Это всегда дает 

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-antona-silayeva-o-rabote-s-igorem-larionovym-igre-v-kkhl-v-17-let-drafte-nkhl-vnimanii-skautov-i-podderzhke-vashingtona
https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-antona-silayeva-o-rabote-s-igorem-larionovym-igre-v-kkhl-v-17-let-drafte-nkhl-vnimanii-skautov-i-podderzhke-vashingtona
https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-antona-silayeva-o-rabote-s-igorem-larionovym-igre-v-kkhl-v-17-let-drafte-nkhl-vnimanii-skautov-i-podderzhke-vashingtona
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-torpedo-silaev-ocenil-vystuplenie-komandy-pod-rukovodstvom-larionova-2147893/
https://www.sports.ru/hockey/1115651861-anton-silaev-czel-torpedo-kubok-gagarina-esli-uvidyat-chto-ty-shalyaj-.html
https://sport24.ru/hockey/news-597615-silayev-tsel-torpedo-kubok-gagarina-yesli-uvidyat-chto-ty-shalyay-valyay-ty-ne-budesh-igrat-vot-i-vse
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1982242_Cel_Torpedo__pobeda_v_Kubke_Gagarina_zajavil_zashhitnik_nizhegorodcev_Silajev
https://allhockey.ru/news/show/497091-Silaev_cel_Torpedo_Kubok_Gagarina


 

 

непредсказуемость, что он и показал в сегодняшнем матче. Это суперклассный 
элемент в его арсенале". 
На самом же деле Атанасов просто прислушивается к словам тренера. На 
прошлой неделе хитом всех хоккейных телеграм-каналов стал момент, где 
Василий жонглирует шайбой во время игры с "Сибирью" и даже перебрасывает 
соперника. 
Тогда Ларионов одобрил технику игрока, но пожелал, чтобы красивые моменты 
еще и приносили угрозу. Спустя неделю - выполнено.  
Это это далеко не разовые акции даже в этом сезоне. Помните гениальную 
передачу на Летунова ? А дриблинг в матче против СКА ? 
За счет таких нестандартных действий 21-летний нападающий "Торпедо" 
умудрился обзавестись поклонниками не только в Нижнем, но и в других городах: 
он даже на выезде собирает подарки, а на трибунах попадаются болельщики с 
ананасом вместо шапки на голове. 
Вряд ли Василий догонит лидеров в гонке бомбардиров или снайперов (хотя у 
него и так приличный график), но в плане всенародной любви болельщиков вряд 
ли кто-то приблизится к Атанасову.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3204511.html 

К заголовкам сообщений 

"ХБ": Вудкрофт не показал бы результаты лучше, чем Квартальнов 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 ноября 2023) 
Телеграм-канал "Хоккейный Бульбаш" оценил селекцию и текущее турнирное 
положение минского "Динамо". 
"В этом сезоне с иностранцами ситуация плачевная. Энас играет по настроению, 
Фергюсон не показывает стабильности. Разве что по защитникам вопросов 
меньше, но и там не все идеально. Может дело в Квартальнове? Может быть, но 
еще перед сезоном почти по каждому легионеру "Динамо" возникало много 
вопросов и опасений. Мистер Вудкрофт не показал бы результаты лучше. 
Не стоит ставить знак равно между иностранным паспортом и высоким 
качеством. Реалии рынка таковы, что "Динамо" не может платить много, а если 
бы и могло, то далеко не все поедут в команду без кубковых перспектив (и 
солидных премий). Оставьте чистые улицы и дешевые рестораны для интервью. 
Однако вышесказанное не отменяет факта, что минчане сработали летом не 
лучшим образом. 
Сейчас "Динамо" на 8 месте в таблице. Последние матчи получились не самыми 
лучшими, но что вы ожидали от команды-середняка в конце длинной игровой 
серии? Банально выдохлись. Ситуация такова, что после 1-2 матчей можно быть 
и на 5 месте. Все ожидаемо: СКА и ЦСКА набирают обороты и немного 
вырвались вперед, а "Сочи" сдал. До 9 места минчанам 4 очка при 3 играх в 
запасе. Подушка безопасности солидная. Если не случится глобального 
провала, то нас ждет борьба между Минском и Череповцом за 7-8 места. 
На ведущих ролях россияне и молодые белорусы, которые еще растут и 
развиваются, им свойственно чаще ошибаться. Опыта же меньше :) 
Мораль сей басни такова - сейчас "Динамо" на своем месте", - говорится в 
сообщении.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/20/hb-vudkroft-ne-pokazal-by-rezultaty-
luchshe-chem-kvartalnov/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3204511.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/20/hb-vudkroft-ne-pokazal-by-rezultaty-luchshe-chem-kvartalnov/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/20/hb-vudkroft-ne-pokazal-by-rezultaty-luchshe-chem-kvartalnov/


 

 

Форвард "Металлурга" Ди - про открытие аэропорта в Магнитогорске: 
сохраним наши автобусные ноги для игры (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 20 ноября 2023) 
Нападающий "Металлурга" Жан-Себастьян Ди в интервью Metaratings.ru 
поделился эмоциями после победы над "Сибирью" в матче регулярного 
чемпионата FONBET КХЛ со счетом 4:1.  
- За месяц с небольшим четырежды обыграли "Сибирь". Нет ли ощущения, что 
они уже вам как родные?  
- Ощущение, что идет некая серия плей-офф. Да, больше чем за месяц сыграли 
с ними четыре раза, но таков календарь, и здорово, что набрали максимум очков.  
- Что стало ключевым и наиболее сложным в игре?  
- Начало матча было тяжелым, хоть и играли в большинстве. Хорошо, что к концу 
периода забили и стало легче. В таких трудных моментах помогает командный 
дух. Уже дальше смогли увеличить преимущество.  
- Что изменилось с приходом Сергея Мозякина?  
- К сожалению, не застал его игроком, но слышал только хорошее о нем, он 
легенда клуба. Думаю, его опыт и слова всегда полезны команде. Так что мы все 
его внимательно слушаем и стараемся выполнять.  
- У команды восемь побед подряд. В чем секрет успеха?  
- В команде, коллективе. Работаем вместе, восстанавливаемся также вместе. 
Получаем удовольствие от игры и общения вне льда. Я не так давно вернулся 
на лед после травмы, но было круто видеть, как парни побеждали. Сейчас 
полностью отдаю себя, чтобы эта серия продолжалась.  
- Можно ли сказать, что после открытия аэропорта в Магнитогорске у вас уйдут 
автобусные ноги?  
- О, это большая разница! Конечно, сейчас будет гораздо проще и удобнее. Все-
таки ехать в другой город на автобусе и потом вылетать оттуда совсем другое, 
нежели сейчас. Так что сохраним те наши автобусные ноги для игры (улыбается), 
- сказал Ди.  

https://metaratings.ru/news/forvard-metallurga-di-pro-otkrytie-aeroporta-v-
magnitogorske-sokhranim-nashi-avtobusnye-nogi-dlya-igry-307641/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Лады" Грошев рассказал, в честь чего играет под 63-м номером 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Нападающий "Лады" Евгений Грошев объяснил, почему выбрал 63-й игровой 
номер. 
"63-й номер на свитере не случайность. Я под ним давно играю, лет с 14 где-то. 
В честь региона выбрал. Тольятти для меня уже как родной город. Живу там с 
2016 года, этот город очень уютный. Люблю Волгу, там невероятная природа, 
есть много мест, где можно прогуляться. Получается единение с природой". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-lady-groshev-rasskazal-v-
chest-chego-igraet-pod-63-m-nomerom-2147832/ 

К заголовкам сообщений 

"Кугрышев попал в свою команду, в "Ладе" у него хорошие партнеры, с 
которыми налажено взаимопонимание" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 20 ноября 2023) 

https://metaratings.ru/news/forvard-metallurga-di-pro-otkrytie-aeroporta-v-magnitogorske-sokhranim-nashi-avtobusnye-nogi-dlya-igry-307641/
https://metaratings.ru/news/forvard-metallurga-di-pro-otkrytie-aeroporta-v-magnitogorske-sokhranim-nashi-avtobusnye-nogi-dlya-igry-307641/
https://allhockey.ru/news/show/497226-Di_oschuschenie_chto_idet_nekaya_seriya_plej_off_s_Sibir_ju
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-lady-groshev-rasskazal-v-chest-chego-igraet-pod-63-m-nomerom-2147832/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-lady-groshev-rasskazal-v-chest-chego-igraet-pod-63-m-nomerom-2147832/


 

 

Форвард Дмитрий Кугрышев попал в свою команду, где у него хорошие партнеры, 
с которыми налаженное взаимопонимание, его результативность не удивляет, 
заявил "Матч ТВ" бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 
33-летний Кугрышев в последних пяти матчах за "Ладу" забил пять голов. На 
этом отрезке у форварда 6 баллов (5+1) за результативность. Форвард перешел 
в "Ладу" на правах свободного агента. В прошлом сезоне он играл за "Спартак" 
и "Витязь", набрав 14 очков (7+7) в 64 матчах. 
 - Для меня нет ничего удивительного в такой результативности Кугрышева. 
Хороший игрок, просто была, может быть, не самая удачная полоса в его 
карьере, не те тренеры попадались, не те партнеры. Сейчас все поменялось. 
Кугрышев попал в свою команду, у него хорошие партнеры, с которыми у него 
налаженное взаимопонимание. Опять же, главный тренер "Лады" Олег Браташ 
ему доверяет, у них все в порядке в отношениях. Здорово, что Кугрышев 
возвращается на свой уровень. Главное, чтобы был не один такой сезон в его 
исполнении, а и дальше все получалось. Я очень рад за него, - сказал Щитов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982292_Kugryshev_popal_v_svoju_kom
andu_v_Lade_u_nego_khoroshije_partnery_s_kotorymi_nalazheno_vzaimoponimani
je__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Браташ: главный творец сегодняшней победы - это наш генеральный 
директор (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ рассказал о матче с "Динамо" Минск - 3:1.  
"Мы сегодня смогли найти пути к победе, чему очень рады. Считаю, что главный 
творец сегодняшней победы - это наш генеральный директор, который после 
прошлого матча публично выразил недовольство игрой команды и результатом. 
Конкретно указал, над чем нам нужно поработать, над большинством. Считаю, 
что это принесло... Не знаю насчет содержания игры, но результатом, надеюсь, 
директор остался доволен. И в большинстве мы забили. То есть все указания 
руководителя выполнили и большое ему спасибо за публичную критику своей 
команды. Мы не хотели откатываться в третьем периоде, настраивали команду 
продолжать атаковать, играть на встречных курсах, но исключить определенные 
риски. Просто мы пропустили гол совсем ненужный. Если бы не эта шайба, 
возможно, ваши и наши мечты бы сбылись. 
Гол классный забили, который влетел после сирены. Там знаете какая ситуация 
была? Помните, когда было вбрасывание в зоне соперника, у нас оставалось 24 
секунды большинства? И после неправильного вбрасывания был свисток, 
прошло две секунды. Было 24, стало 22 секунды. Судьи сказали вернуть время, 
естественно, время вернули, но вернули не на 24 секунды, а 23! То есть на одну 
секунду меньше осталось. И по ходу игры в концовке именно вот этой секунды 
не хватило, чтобы этот классный гол засчитали. Коля Демидов там так 
разобрался, любой нападающий позавидует. Вот этой секундочки не хватило, 
чтобы гол уложился во время. Каждый сам завоевывает свое место в команде и 
свою роль. Мы были бы не против, чтобы Михайлов стал лидером команды. Но 
все от него будет зависеть. Потому что у нас требования ко всем одинаковые, 
что к первой пятерке, что к четвертой. У нас никто не делится - "вы делаете одно, 
а вы другое". Все делают одно дело, а кто лучше - тот и лидер. Кто из 
травмированных сможет присоединиться к команде? Этот вопрос нас, тренеров, 
волнует больше всего. Мы с этого начинаем каждый рабочий день: ждать ли кого-
то, или кто-то еще выпал? Мы надеемся и ждем. Вроде кто-то должен выйти, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982292_Kugryshev_popal_v_svoju_komandu_v_Lade_u_nego_khoroshije_partnery_s_kotorymi_nalazheno_vzaimoponimanije__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982292_Kugryshev_popal_v_svoju_komandu_v_Lade_u_nego_khoroshije_partnery_s_kotorymi_nalazheno_vzaimoponimanije__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982292_Kugryshev_popal_v_svoju_komandu_v_Lade_u_nego_khoroshije_partnery_s_kotorymi_nalazheno_vzaimoponimanije__Shhitov


 

 

даже сейчас боюсь сглазить и говорить. Подписали Павла Куликова не только 
из-за череды травм. Мы же лишились двух центральных, которые у нас 
считались игроками основного состава - Моисеева и Аноховского. Нам это надо 
как-то компенсировать. До сих пор мы компенсировали крайними нападающими, 
которые играли в центре. Грошев играет в центре, Бабенко. Но это крайние 
нападающие, это не от хорошей жизни", - сказал тренер. 

https://allhockey.ru/news/show/497208-
Bratash_glavnyj_tvorec_segodnyashnej_pobedy_eto_nash_general_nyj_direktor 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Ротенберг вернулся в топ-10, Рябыкин тащит 
"Витязь" в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
1 (3) Алексей Жамнов "Спартак" 
2 (5) Андрей Разин "Металлург" 
3 (6) Михаил Кравец "Авангард" 
4 (4) Алексей Заварухин "Трактор" 
5 (1) Олег Браташ "Лада" 
6 (2) Алексей Кудашов "Динамо" М 
7 (7) Игорь Никитин "Локомотив" 
8 (8) Игорь Ларионов "Торпедо" 
9 (14) Роман Ротенберг  СКА 
10 (10) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
11 (9) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
12 (15) Сергей Федоров ЦСКА 
13 (11) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
14 (12) Андрей Козырев "Северсталь" 
15 (21) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
16 (16) Николай Заварухин "Автомобилист" 
17 (13) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
18 (19) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
19 (18) Дэвид Немировски "Сибирь" 
20 (22) Леонид Тамбиев "Адмирал" 
21 (17) Андрей Мартемьянов "Амур" 
22 (23) Дмитрий Кокорев  ХК "Сочи" 
23 (20) Галым Мамбеталиев "Барыс" 

https://www.championat.com/hockey/news-5325860-rejting-trenerov-khl-rotenberg-
vernulsya-v-top-10-ryabykin-taschit-vityaz-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

"А эти ребята за ту же зарплату...". Лучшие контракты в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Руководителям клубов этих ребят можно только позавидовать. Но вскоре многие 
из них могут попросить прибавки. 

https://allhockey.ru/news/show/497208-Bratash_glavnyj_tvorec_segodnyashnej_pobedy_eto_nash_general_nyj_direktor
https://allhockey.ru/news/show/497208-Bratash_glavnyj_tvorec_segodnyashnej_pobedy_eto_nash_general_nyj_direktor
https://www.championat.com/hockey/news-5326626-bratash-o-pobede-lady-spasibo-rukovoditelyu-za-publichnuyu-kritiku-svoej-komandy.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/21/bratash/
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 Дерзость и молодость. Главные российские открытия сезона КХЛ 
Николай Голдобин, Иван Морозов, Павел Порядин (все - "Спартак") 
Мы неспроста решили объединить контракты этих хоккеистов. Во-первых, все 
они пришли в "Спартак" в прошедшее межсезонье. Во-вторых, они выступают в 
одном звене. Морозов временно вылетел из первой тройки из-за травмы, но, 
думается, когда он восстановится от последствий своего повреждения, для него 
не составит труда вернуться обратно. Согласно данным коллег, Голдобин 
получит 45 миллионов за этот сезон, Порядин - 30, а Морозов - 27. Это очень 
адекватные деньги для людей, которые составили одну из ведущих троек лиги и 
бьют клубные рекорды. Голдобин, например, недавно забросил свою 24-ю 
шайбу, побив показатель в 22 гола, которого ранее добивались Штефан Ружичка, 
Райан Стоа и Сергей Широков. Суммарно красно-белые платят своему 
ведущему звену 92 миллиона за сезон. Это меньше, чем зарплата одного 
Владимира Ткачева из "Авангарда". 
Виталий Пинчук ("Динамо" Минск) 
Не стоит удивляться присутствию этого парня в нашем списке. Почему? Все дело 
в том, что в текущем сезоне Виталий вышел на качественно новый уровень. В 29 
матчах он забросил восемь шайб и сделал десять передач, побив, таким 
образом, свой личный рекорд на уровне КХЛ. Всего же Пинчук сейчас получает 
лишь два миллиона рублей за сезон. Согласитесь, соотношение "цена-качество" 
выглядит просто потрясающе? Контракт Виталия с минским клубом рассчитан до 
2025 года. Если игрок продолжит в том же духе, он сможет дальше получать в 
10-15 раз больше. 
Василий Атанасов ("Торпедо") 
Главная молодая сенсация лиги получает пока что немногим больше Пинчука - 
на его счет за сезон приходит по пять миллионов рублей. Вполне возможно, что 
стоимость всех ананасов, которые ему дарят в разных городах, эквивалентно не 
так уж и сильно отстает от зарплаты. Но черт возьми, что же делает этот парень 
за пять миллионов! Уже к ноябрю он не дает повода усомниться в том, что 
именно он должен стать лучшим молодым игроком сезона. Атанасов в свой 21 
год стал настоящим лидером "Торпедо". Парень куражится на льду, а 
болельщики в Нижнем Новгороде ходят посмотреть не только на свою команду, 
но и персонально на него. Все это контрактное великолепие продлится до 2025 
года, а дальше, как знать, возможно, Василий с такой игрой и в Америку поедет. 
Максим Цыплаков ("Спартак") 
25-летний нападающий зарабатывает 12 миллионов в год. При этом сейчас он 
показывает лучших хоккей в своей карьере, став одним из главных открытий 
сезона во всей лиге. После ухода Хохлачева казалось, что второе звено в 
"Спартаке" будет провисать. Но этого не происходит во многом благодаря 
Максиму. Правый нападающий к текущему моменту набрал 22 (14+8) очков. Он 
может и бросить хорошо, и в комбинационный хоккей сыграть, и сольный проход 
сделать. КХЛ, к слову, уже признала его лучшим нападающим прошлой недели. 
Максим - трудяга, каких поискать. Он уже много лет в команде, и сейчас наконец-
то дождался своего звездного часа. 
Мартин Гернат ("Локомотив") 
Хватит зависать на маленьких зарплатах. Мартин Гернат из "Локомотива", 
например, получает 60 миллионов. Но он отрабатывает эти деньги до последней 
копейки. Этот защитник чертовски универсален. С виду он достаточно 
худощавый, поэтому на первый взгляд может показаться, что ему недостает 
физической мощи. Ха, как бы не так! По количеству силовых приемов (57) он 
входит в десятку лучших защитников лиги. К тому же Мартин весьма хорош при 
игре в нападении - у него три гола и двенадцать передач. Человек умеет на 



 

 

площадке практически все, он вместе с Рушаном Рафиковым является лидером 
обороны "Локомотива". Руководство ярославского клуба стоит поздравить с 
трансферной удачей. 

https://allhockey.ru/article/show/497178-
A_eti_rebyata_za_tu_zhe_zarplatu_Luchshie_kontrakty_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Владислав Цицюра: "Витязь" в четырех очках от плей-офф, впереди 34 
матча. Напрасно после старта нас списали" (Russia-hockey.ru, Москва, 20 
ноября 2023) 
24-летний центрфорвард "Витязя" - о пяти победах подмосковной команды в 
последних шести матчах и личных рекордах, для Russia-Hockey.ru  
РЯБЫКИН СНЯЛ ДАВЛЕНИЕ, ПЕРЕЗАГРУЗИЛ КОМАНДУ  
- "Витязь" смог одержать победу в основное время только в 14-м матче 
чемпионата, уже в сентябре казалось, что сезон провален. В ноябре все 
изменилось?  
- Последнее гостевое турне показало, что никакого кризиса в команде нет. 
Играли пять встреч с Минском, "Северсталью", "Сочи" - прямыми конкурентами 
на Западе, то есть каждый матч шел, по сути, за четыре очка. Проиграли только 
в первом матче в Череповце, но и там долгое время был равный счет, могли 
рассчитывать на очки.  
- За счет чего удалось так кардинально прибавить?  
- Из-за травмы много пропустил, но в принципе видел, что и на старте 
чемпионата команда смотрелась конкурентно, результат был рядом, но не 
хватало нюансов. Несколько раз у нас, хоккеистов, были встречи внутри 
команды, обсуждали, чего не хватает, но все равно очки брали нерегулярно.  
Многое в плане результата изменилось с приходом Дмитрия Рябыкина. Новый 
главный тренер где-то перезагрузил команду, снял психологическое давление от 
негативного результата. Глотнули свежего воздуха, стабильно набираем очки - с 
любыми командами.  
ЛЕГЧЕ ИГРАТЬ 17 МИНУТ, А НЕ ДЕСЯТЬ - И ФИЗИЧЕСКИ, И МЕНТАЛЬНО  
- В этом сезоне в 18 матчах у вас четыре гола и восемь очков, за три сезона в 
СКА на такие показатели вы не выходили. Как объясняете личные рекорды 
результативности?  
- Говорить о рекордах можно лишь по итогам чемпионата. Пока это всего лишь 
старт. Очень рад, что с помощью партнеров удается набирать очки и приносить 
пользу команде.  
Мне подходит и нынешняя система игры, видимо, где-то удается в ней себя 
проявить. Настроен только прибавлять.  
- В чем причина вашего прогресса?  
- В прошлые сезоны играл по 10-11 минут за матч, в "Витязе" - 16-17. Это 
ключевой фактор.  
- Многие говорят что играть 20 минут легче, чем десять. Это так?  
- Полностью с этим соглашусь. Когда у тебя регулярные смены, ты 
сконцентрирован на игре, все время в режиме, в тонусе. Лучше себя чувствуешь 
и психологически, и физически, поскольку тело постоянно в работе, нет пауз.  
Играя регулярно в "Витязе", чувствую, что удается прибавлять и приносить 
больше пользы. Благодарен партнерам и тренерам за доверие.  
В "ВИТЯЗЕ" НЕТ РАЗДЕЛЕНИЯ ПО ГРУППАМ, НА СВОИХ И ЛЕГИОНЕРОВ  
- Что конкретно изменилось с приходом нового тренера?  
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- Система игры стала более прямой и агрессивной, стараемся уходить от лишних 
раскатов, атака начинается с той точки, где забираем шайбу, чтобы соперник не 
успел перестроиться.  
Где-то это североамериканская система. В принципе в прошлом сезоне в такой 
хоккей - с некоторыми коррективами - мы играли в СКА.  
- Говорят, что Рябыкин - очень жесткий тренер. Это так?  
- Мне так не показалось, во всяком случае видел в своей карьере и более жестких 
тренеров. Другое дело, что Дмитрий Анатольевич - очень требовательный, у него 
огромное внимание к деталям. В принципе в современном хоккее из них и 
складывается результат.  
Если говорить об атмосфере, то в "Витязе" она профессиональная. Нет лишнего 
напряжения, ребята поддерживают друг друга, помогают. Нет разделения по 
группам, на своих и легионеров, все вместе.  
ЗАДАЧА - НЕ ЛИЧНЫЕ РЕКОРДЫ, А ПЛЕЙ-ОФФ  
- На какие личные рубежи хотите выйти в этом сезоне? 10 голов, 30 очков?  
- "Витязь" провел ровно половину регулярного чемпионата - 34 матча. В 
принципе мы в четырех очках от зоны плей-офф, то есть в двух-трех победах. 
Соперники совсем рядом!  
Поэтому рубеж не только для меня, но и для всех хоккеистов "Витязя" только 
один - плей-офф. Хотим доказать, что напрасно после старта нас списали. Во 
второй половине чемпионата сделаем все возможное, чтобы выйти в плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/tsitsura_vityaz_ryadom_playoff_polovina_sezona_naprasno_
spisali_/ 

К заголовкам сообщений 

"Тренировки с Ларионовым доставляли огромный кайф" (Известия (iz.ru), 
Москва, 21 ноября 2023) 
Хоккеист "Нефтехимика" Наиль Якупов - о том, каким агентом был нынешний 
главный тренер "Торпедо", и о борьбе нижнекамского клуба за выход в плей-офф 
В истории НХЛ было всего два случая, когда на драфте под первым номером 
выбирали российских хоккеистов. Если Илья Ковальчук ("Атланта Трэшерз", 2001 
год) и Александр Овечкин ("Вашингтон Кэпиталз", 2004) в дальнейшем стали 
суперзвездами, то у выбранного в 2012 году клубом "Эдмонтон Ойлерз" Наиля 
Якупова все сложилось не так успешно. После неплохих первых трех сезонов он 
стал постепенно терять доверие канадского клуба, а затем не смог заиграть в 
"Сент-Луис Блюз" и "Колорадо Эвеланш". 
В итоге в 2018 году Якупов вернулся в КХЛ, где поиграл за петербургский СКА и 
омский "Авангард", выиграв с последним Кубок Гагарина в 2021 году. С 
нынешнего сезона он выступает за "Нефтехимик" из родного Нижнекамска, с 
которым ведет борьбу за место в плей-офф. В интервью "Известиям" 30-летний 
хоккеист поделился мнением о результатах команды, а также рассказал, каким 
был агентом легендарный хоккеист, ныне главный тренер нижегородского 
"Торпедо" Игорь Ларионов. Наиль был его клиентом в период выступлений за 
океаном. 
"ЦСКА еще не сказал своего слова, все у них нормально будет" 
 - Почему ваш клуб нестабилен? Может обыграть СКА (2:0), но проиграть 
находящемуся в не лучшем состоянии "Куньлунью" (3:4Б). Есть проблемы с 
настроем?  
 - Да не то чтобы проблемы с настроем... Нам любого соперника дай - выйдем на 
лед разъяренные. Потому что понимаем, что надо выигрывать. У нас не такое 
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положение, чтобы мы выбирали соперников в плане того, что с кем-то будет 
полегче, с кем-то потяжелее. Для нас каждая игра очень важна, поскольку это 
игра за очки. У кого-то из лидеров есть запас определенный - есть, образно 
говоря, большая шкала для плохих игр. С нами такое может сыграть злую шутку 
в конце регулярного чемпионата. Поэтому мы одинаково серьезно 
настраиваемся на каждую команду, будь то ЦСКА, "Амур", "Ак Барс" - разницы 
нет. 
 - У того же ЦСКА при этом такой шкалы, о которой вы сказали, нет. Армейцы 
много растеряли очков, идут только на шестом месте в Западной конференции.  
 - Я думаю, ЦСКА еще не сказал своего слова. Все у них нормально будет. Сезон 
длинный. Плюс у них костяк, который уже выигрывал три Кубка Гагарина. И знает, 
как, например, играть матчи, которые будут в дальнейшем. 
 - Что в нынешнем сезоне с вами, что в прошлом сезоне без вас "Нефтехимик" 
жестко проваливает первый месяц, его уже все готовы похоронить, но в итоге 
клуб поднимается наверх и включается в борьбу за выход в плей-офф. Почему 
так происходит?  
 - Честно говоря, не знаю. Я в таких ситуациях и не был никогда, чтобы... А, хотя 
был! Давно, в прошлом, за океаном ( улыбается ). 
 - Вы про "Эдмонтон"?  
 - Там есть команда, да. Честно говоря, ничего вам не скажу по поводу вашего 
вопроса. Играть просто надо. И не думать, сколько там проиграли, выиграли - 10 
матчей или еще сколько. Какая разница? Все равно еще много игр впереди. Мы 
уже провели за 30 матчей. Осталось примерно столько же - точнее, чуть больше. 
И у меня вообще нет мыслей по поводу прошедших игр. Просто надо отдаваться 
своему делу, любить его и выкладываться на полную. И стараться быть честным 
перед самим собой, чтобы ты понимал, что сделал все возможное, все, что от 
тебя зависит. И потом уже результат увидишь в конце. Там будешь рассуждать, 
где не добежал, где старался или не старался. 
Сейчас просто надо находить правильный подход к восстановлению и питанию - 
такие мелочи. Не то чтобы мы все употребляем исключительно органики. Но есть 
определенные нюансы. Например, если есть лишний выходной, то надо его с 
пользой проводить. Потому что перелетов много, игр много. И я на это не 
жалуюсь: график в КХЛ - чистый кайф. Пусть лучше будет больше игр. Но нам 
надо к такому календарю правильно готовиться. 
"Если сейчас мою голову взять и перенести в то время, я бы сам в некоторых 
моментах поступал по-другому" 
 - Став главным тренером "Торпедо", Игорь Ларионов вовсю пропагандирует 
здоровое питание - однажды он поедал малину на пресс-конференции, еще 
приносил на нее контейнер с овощами и зеленью. Вам он прививал подобное, 
когда был вашим агентом?  
 - Нет, на малину он что-то тогда не раскошеливался ( улыбается ). Но 
раскошеливался на другие дела. Думаю, таких, как я, в 16-17 лет не 
интересовала еще малина - только клюшка, форма. Другое дело, что Игорь 
Николаевич в принципе всегда вел здоровый образ жизни, правильно питался. 
Так что красавец - что тут сказать. Показывает на своем примере, как надо. Но у 
кого-то есть малина, у кого-то другие способы восстановления организма. В 
каждой команде есть разные нюансы. 
 - У вас в клубе какие нюансы?  
 - Мы по-скромному ведем себя. Ничего не выбираем. Что нам дают, то и берем 
( смеется ). Если что-то можешь сам купить, идешь покупаешь. Но не сказать, что 
очень разгуливаемся в плане питания. 



 

 

 - Все знают, каким Ларионов был игроком, теперь видят, какой он тренер. А 
каким он был агентом?  
 - Он хороший человек, хороший друг. Мои родители с ним общаются, я 
поддерживаю с ним связь. Может быть, уже не так часто общаюсь с Ларионовым, 
как раньше. Но мой отец (Раиль Якупов, бывший директор "Нефтехимика". - 
"Известия") с ним контактирует. По чисто человеческим качествам могу сказать 
об Игоре Николаевиче только позитивные вещи, как бы ни сложилась моя 
карьера в НХЛ. Когда я вернулся в Россию, он уже не был моим агентом, но это 
не значит, что у нас был с ним какой-то конфликт. Ничего плохого про него не 
хочу и не могу сказать - просто не было повода. Он всегда помогал, был первым 
человеком, который вывез меня из Нижнекамска в Канаду. И временами был не 
то что как отец, но огромную роль сыграл в моей судьбе своим вниманием и 
постоянной поддержкой. 
 - В то время его неоднократно критиковали как агента. И в первую очередь за 
то, что у вас, первого номера драфта НХЛ, не пошла карьера за океаном.  
 - Мне сейчас 30 лет. Тогда было 18-19. Конечно, если сейчас мою голову взять 
и перенести в то время, я бы сам в некоторых моментах поступал по-другому. 
Что-то бы переиграл, но это сейчас об этом легко говорить. Возможно, Игорь 
Николаевич тоже как-то по-другому себя вел бы. Трудно сказать. Я многого тогда 
не знал и не понимал. Может быть, Ларионов тоже не до конца понимал, куда 
попал с агентской делюгой. Нормально все. 
 - Удивило то, как он начал тренировать? Тогда могли предположить, что он почти 
с нуля так ярко начнет тренерскую карьеру в 60 с лишним лет?  
 - Честно говоря, удивило. Но весь тренировочный процесс, который у него есть, 
он с нами, его клиентами, практиковал. Когда мы с ним тренировались, это 
доставляло огромное удовольствие, огромный кайф. Поэтому то, что он сейчас 
делает в Нижнем, - это огромный плюс и удовольствие. Местным мальчишкам 
повезло, что там есть человек, который их учит и дает возможность просто 
кайфовать. Играть в хоккей и получать удовольствие от жизни.  

https://iz.ru/1607851/aleksei-fomin/trenirovki-s-larionovym-dostavliali-ogromnyi-kaif 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Щитов - о незасчитанном голе "Локомотива": судья поднял руку уже 
после заброшенной шайбы (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов высказался об эпизоде с незасчитанной 
шайбой "Локомотива" на последней секунде мачта со СКА (1:2). 
"В этом году арбитры лучше работают на вбрасываниях и уже так не затягивают, 
как раньше. Но этот момент мне не понятен. На замедленном повторе было 
видно, что судья поднял руку уже после заброшенной шайбы. Такие голы вообще 
редко забивают, и они являются украшением чемпионата. Это подчеркивает, что 
команда не сдается, играет до конца и пользуется последним шансом. 
"Локомотив" на одно очко точно наиграл. Поэтому очень обидно, что этот гол не 
засчитали. Нужно объяснение от главного арбитра КХЛ Алексея Анисимова, что 
было сделано не так. Если он будет что-то говорить на этот счет".  

https://www.championat.com/hockey/news-5325950-schitov-o-nezaschitannom-gole-
lokomotiva-sudya-podnyal-ruku-uzhe-posle-zabroshennoj-shajby.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 
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К заголовкам сообщений 

Николишин о незасчитанном голе "Локомотива": "Не знаю, как можно 
было отменить. Красковского от касания с клюшкой игрока СКА выносит 
левым боком - это неестественное положение" (Sports.ru, Москва, 20 
ноября 2023) 
Андрей Николишин считает, что "Локомотив" забил правильный гол в ворота 
СКА.  
СКА обыграл "Локомотив" (2:1) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Питерцы 
пропустили гол за секунду до финальной сирены, но из-за нарушения процедуры 
вбрасывания. 
"Я вообще ошибки не увидел. Всю жизнь играл на вбрасываниях. 
Я видел эту игру, видел это вбрасывание, и потом слушаю комментарий, один из 
экспертов говорит, что левая нога центрального нападающего "Локомотива" 
пошла вперед, от этого судья должен был дать свисток. 
Ребят, если вы когда-нибудь играли на вбрасываниях, то попробуйте механику 
сделать. Левая нога Красковского не могла пойти вперед по одной простой 
причине - потому что он леворукий. 
Он держит клюшку определенным хватом, он чисто выиграл шайбу и после 
соприкосновения с клюшкой игрока СКА его заносит, его выносит левым боком - 
это неестественное положение. 
Это не его ошибка. Здесь чистый гол. Не знаю, как можно было умудриться его 
отменить", - сказал бывший нападающий сборной России Андрей Николишин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115652603-nikolishin-o-nezaschitannom-gole-
lokomotiva-ne-znayu-kak-mozhno-bylo.html 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Орлов: Никитин что-то говорил про отмененный гол, Ротенберг 
его наказывает (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов высказался об 
отмененным голе "Локомотива" в матче со СКА. 
"Отмененный гол в ворота СКА на последней секунде? Причина в том, что на 
вбрасывании игрок "Локомотива" ногой въехал до того, как шайбу вбрасывают. 
За какую-то долю секунды он левой ногой въезжает в ногу напротив стоящего 
хоккеиста, и сразу лайнсмен поднял руку. Это на экране видно было, и поэтому 
отменили гол. Повторили это самое вбрасывание, потому что оно было 
неправильно разыграно. 
Слушайте, а матч со "Спартаком", когда 1,9 секунды оставалось и забросил 
"Спартак"? Ну, это же... А здесь 1,1 секунды. Тоже забрасывают шайбу. Ну это 
жуть какая-то была. Но, к счастью для СКА, нарушил правила игрок "Локомотива". 
Ну он нарушил, это видно было. Там что-то Никитин говорил. Ну это понятно, он 
тренер, должен реагировать как-то. Правда, их наказывают, у нас Роман 
Ротенберг его тоже наказывает". 

https://www.championat.com/hockey/news-5326874-gennadij-orlov-nikitin-chto-to-
govoril-pro-otmenyonnyj-gol-rotenberg-ego-nakazyvaet.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Зыков получил 5+20 за толчок на борт Полтапова в 
армейском дерби (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 

https://www.sports.ru/hockey/1115652603-nikolishin-o-nezaschitannom-gole-lokomotiva-ne-znayu-kak-mozhno-bylo.html
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В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в котором СКА принимает столичный 
ЦСКА. 
На седьмой минуте второго периода, при счете 2:0 в пользу команды Романа 
Ротенберга нападающий хозяев Валентин Зыков грубо толкнул на борт 
форварда ЦСКА Прохора Полтапова. В результате последнего увезли со льда, а 
нарушитель получил от судей 5+20 штрафа. 

https://www.championat.com/hockey/news-5326414-forvard-ska-zykov-poluchil-5-20-
za-tolchok-na-bort-poltapova-v-armejskom-derbi.html 

К заголовкам сообщений 

СКА жестко досталось за отмененный гол "Локомотива". Будет ли реакция 
на странный большой штраф Зыкова против ЦСКА?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 ноября 2023) 
20 ноября состоялось второе "армейское дерби" в рамках Fonbet Чемпионата 
КХЛ - 2023/24. Вновь, как и в начале октября, с разницей в одну шайбу верх взяли 
петербуржцы. Полтора месяца назад СКА добился гостевой победы, теперь 
удалось набрать максимум очков на домашнем льду. Для подопечных Романа 
Ротенберга этот успех стал шестым подряд в сезоне. Предыдущая победа была 
добыта в Ярославле, и она оказалась скандальной.  
Только ленивый не прошелся по эпизоду, случившемуся на последней секунде 
основного времени ярославского матча. При счете 2:1 в пользу петербуржцев в 
их зоне было назначено вбрасывание. Павел Красковский оказался проворнее, 
отбросив шайбу на Рушана Рафикова, который в одно касание прошил Юхана 
Маттссона. Гол? Овертайм? Нет. После того, как шайба оказалась в воротах 
СКА, лайнсмен, осуществлявший вбрасывание, поднял руку вверх - 
свидетельство нарушения правил. Каких - никто так и не объяснил. Ни на одном 
из повторов понять причину отмены гола не получилось. Только сделать 
предположение - Красковский, выигравший вбрасывание, левой ногой совершил 
физический контакт с оппонентом.  
"Порнобизнес" из уст Игоря Никитина, грязь в комментариях Телеграм-каналов и 
спортивных СМИ. В основном, в адрес СКА. Как будто это Ротенберг поднял руку 
лайнсмена. Почему же он в таком случае не сделал то же самое 6 ноября, когда 
при счете 2:2 СКА пропустил гол от "Спартака" после проигранного вбрасывания 
также на последней секунде основного времени? На официальном сайте КХЛ 
должно было оперативно появиться объяснение от Департамента судейства, но 
этого логичного хода не последовало.  
Интересно, как будет разбираться матч СКА - ЦСКА, состоявшийся 20 ноября. 
Под соусом того, что шестой победы подряд петербуржцев, возможно, не было 
бы, если бы не спорный эпизод во встрече с "Локомотивом". Или акцент будет 
сделан на неудачи московских "армейцев", для действующих обладателей Кубка 
Гагарина действующих слишком плохо - ни одной победной серии длиннее трех 
матчей?  
Но те, кто внимательно смотрели игру, обратили внимание на момент из второго 
периода. На 27-й минуте судьи выписали 27 (20+5+2) минут штрафа 
нападающему СКА Валентину Зыкову. На 5 несгораемых минут петербуржцы, 
лидировавшие в счете 2:0, остались в меньшинстве. Слишком большое 
преимущество для соперника уровня ЦСКА. Но заслужил ли Зыков настолько 
серьезное наказание? 2+2 за толчок на борт - безусловно. 2 минуты за участие в 
стычке, которую спровоцировал партнер пострадавшего Прохора Полтапова - 
скорее всего. Но удаление до конца встречи?  

https://www.championat.com/hockey/news-5326414-forvard-ska-zykov-poluchil-5-20-za-tolchok-na-bort-poltapova-v-armejskom-derbi.html
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Не поддались ли судьи эмоциям, увидев, как врач ЦСКА уводит Полтапова в 
раздевалку? Толчок был, но Прохор сам максимально низко опустил голову. В 
какой-то степени, он может винить за произошедшее в том числе и себя. Но 
самое главное, что уже по ходу второго периода Полтапов вернулся на скамейку, 
а затем и на лед. А Зыков должен был со стороны смотреть, как команда сначала 
вчетвером отбивается, а затем, потратив массу сил в меньшинстве, и дальше 
пытается сохранить победный счет.  
Незасчитанный гол на последней секунде основного времени - более 
интересный эпизод для рождения теорий заговора. Удаление в середине второго 
периода, пусть и до конца игры можно и не заметить. Тем более, хоккеисты СКА 
выстояли и не пропустили в 5-минутном меньшинстве. И все же с Алексея 
Белова и Юрия Оскирко стоит спросить: что конкретно побудило их превратить 
двойной малый штраф с удалением до конца встречи. Уход хоккеиста в 
раздевалку? Тогда это лайфхак для всех команд.  
Помимо Зыкова судьи еще четырежды удаляли хоккеистов СКА. Последнее 
решение пришлось за две минуты до конца основного времени, когда за 
задержку соперника клюшкой наказали Никиту Камалова. Подопечным Сергея 
Федорова, снявшим Ивана Федотова, вшестером удалось реализовать это 
большинство. Чуть-чуть не хватило Никите Серебрякову до первого "сухаря" на 
берегах Невы. Но 98-й номер совершил множество важных спасений, поэтому 
собой может быть доволен. 2:1 - вторая в сезоне победа СКА в "армейском 
дерби". Петербуржцы отрываются от принципиального соперника на два очка. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-zhestko-dostalos-za-otmenennyy-gol-
lokomotiva-budet-li-reaktsiya-na-strannyy-bolshoy-shtraf-zyko 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о победе СКА над ЦСКА: Судейство мы игнорируем 
полностью. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 
ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу петербургской 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против ЦСКА. 
Встреча, прошедшая 20 ноября в Ледовом дворце, завершилась со счетом 2:1. 
В составе СКА шайбы забросили Василий Глотов и Андрей Чивилев. У ЦСКА 
отличился Максим Мамин. 
"Хоккейный праздник. Полные трибуны гнали нас вперед. Ребята молодцы, 
благодарю всю команду. Один период играли в меньшинстве. Судейство мы 
игнорируем полностью. Команда играла самоотверженно. Довольны, что 
победили, но нам есть над чем работать. Главное, что у команды есть характер. 
Хочу поблагодарить соперника. С ЦСКА очень интересно играть. Игра уровня 
плей-офф. Уверен, следующие игры с ними будут еще ярче", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Спорта День За Днем" Алексей Михайлов.  

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-pobede-ska-nad-tsska-sudeystvo-my-
ignoriruem-polnostyu 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 20 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2023 
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https://sport24.ru/hockey/news-597788-rotenberg-o-matche-s-tsska-nikogda-v-zhizni-ne-videl-chtoby-komanda-doma-pochti-vsyu-igru-provela-v-menshinstve
https://www.sports.ru/hockey/1115653236-rotenberg-o-pobede-ne-budu-kommentirovat-sudejstvo-polnostyu-ignorirue.html
https://rsport.ria.ru/20231120/rotenberg-1910693335.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982445_Ne_videl_takogo_chtoby_komanda_doma_igrala_polnyj_period_v_menshinstve__glavnyj_trener_SKA_Rotenberg_posle_pobedy_nad_CSKA


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Лада" подписала предварительный контракт с бывшим нападающим 
"Авангарда" Куликовым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 
ноября 2023) 
"Лада" подписала предварительный контракт с нападающим Павлом Куликовым. 
Форвард является свободным агентом. Он начал сезон-2023/24 в "Авангарде", 
омский клуб расторг соглашение с хоккеистом в октябре нынешнего года. 
Куликов принял участие в 9 матчах ФОНБЕТ чемпионата КХЛ-2023/24 и не 
отличился результативными действиями.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-predvaritelnyy-
kontrakt-s-byvshim-napadayuschim-avangarda-kulikovym-2147954/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" продлил контракт с Лямкиным до конца сезона-2025/2026 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Обладатель Кубка Гагарина защитник Никита Лямкин подписал новый контракт 
с "Ак Барсом", сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Соглашение с игроком рассчитано до конца сезона-2025/2026. 
В текущем регулярном чемпионате 27-летний Лямкин провел 32 матча, в которых 
набрал 16 (2+14) очков, всего на его счету 84 (12+72) балла в 458 играх в КХЛ. 
Никита Лямкин находится в системе "Ак Барса" с сезона-2017/2018. До этого он 
выступал за новокузнецкий "Металлург". 
На данный момент клуб из столицы Татарстана занимает четвертое место в 
турнирной таблице Западной конференции, имея 40 очков. В ближайшей игре 
подопечные Зинэтулы Билялетдинова встретятся завтра, 21 ноября, в Москве с 
"Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5326112-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-
lyamkinym-do-konca-sezona-2025-2026.html 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Липтовски-Микулаш" объявил о переходе Миллера в "Ак Барс" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2023) 
Словацкий клуб "Липтовски-Микулаш" объявил о переходе американского 
защитника Митчелла Миллера в казанский "Ак Барс". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-predvaritelnyy-kontrakt-s-byvshim-napadayuschim-avangarda-kulikovym-2147954/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-predvaritelnyy-kontrakt-s-byvshim-napadayuschim-avangarda-kulikovym-2147954/
https://allhockey.ru/news/show/497170-Lada_podpisala_predvaritel_nyj_kontrakt_s_Pavlom_Kulikovym
https://www.sports.ru/hockey/1115652342-lada-podpisala-probnyj-kontrakt-s-pavlom-kulikovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326112-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-lyamkinym-do-konca-sezona-2025-2026.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326112-ak-bars-prodlil-kontrakt-s-lyamkinym-do-konca-sezona-2025-2026.html
https://allhockey.ru/news/show/497176-Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_Lyamkinym_do_konca_sezona_2025_26
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/20/lyamkin/
https://shaiba.kz/news/763912
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982192_Ak_Bars_prodlil_soglashenije_s_obladatelem_Kubka_Gagarina_Lamkinym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-prodlil-kontrakt-s-lyamkinym-na-dva-goda-2147950/
https://www.sports.ru/hockey/1115652367-ak-bars-podpisal-novyj-kontrakt-s-lyamkinym-do-2026-goda.html
https://sport24.ru/hockey/news-597671-lyamkin-podpisal-novyy-kontrakt-s-ak-barsom


 

 

21-летний хоккеист в нынешнем сезоне набрал 29 (6+23) очков в 19 матчах 
чемпионата Словакии. 
На драфте НХЛ-2020 Миллер под общим 111-м номером был выбран "Аризоной", 
но не дебютировал в НХЛ. 
По информации "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" еще летом заприметил Миллера и с 
того момента внимательно за ним следил. Примерно месяц назад казанский клуб 
вышел на владельца "Липтовски-Микулаша" Роберта Луптака и начал 
переговоры по трансферу игрока. Последний перешел в российскую команду за 
денежную компенсацию. 
По нашим данным, казанский клуб хочет подписать контракт с Миллером до 2026 
года.  

https://www.business-gazeta.ru/news/614286 

Похожие сообщения (20): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 20 ноября 2023 

• Республика Татарстан (rt-online.ru), Казань, 20 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 20 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 20 ноября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 20 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 11-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 11-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Денис Габдрахманов, "Тюменский Легион" 
18-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (125 минут) против 
"Молота", в первом не пропустил ни одной шайбы. "Сухарь" стал для него первым 
в МХЛ.  
Пермяки нанесли по воротам Габдрахманова 53 броска, вратарь отразил 50 из 
них (94,3%). Коэффициент надежности − 1,44, лучший в МХЛ за неделю. "Молот" 
находится на девятом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной конференции 
и отстает от первой пятерки на девять очков.  
Лучший защитник  
 Иван Ершов, "Алмаз" 
18-летний игрок обороны в двух матчах забросил две шайбы и сделал одну 
результативную передачу (три очка), при показателе полезности "+5". Лучший 
защитник-снайпер недели. Ершов заблокировал три броска, провел три силовых 

https://www.business-gazeta.ru/news/614286
https://realnoevremya.ru/news/296435-amerikanskiy-hokkeist-rastorg-kontrakt-so-slovackim-klubom-radi-ak-barsa
https://rt-online.ru/amerikanskij-zashhitnik-mitchell-miller-stal-hokkeistom-ak-barsa/
https://sport24.ru/hockey/news-597696-liptovski-mikulash-anonsiroval-perekhod-millera-v-ak-bars
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/20/21749605.shtml
https://www.mk.ru/sport/2023/11/20/amerikanskiy-khokkeist-sbezhal-v-rossiyu-iz-slovackogo-kluba.html
https://sportrbc.ru/news/655b58089a794776c2b2c10c
https://allhockey.ru/news/show/497159-Slovackij_klub_obyavil_o_perehode_Millera_v_Ak_Bars
https://lenta.ru/news/2023/11/20/amerikanskiy-hokkeist-sbezhal-iz-evropeyskogo-kluba-v-rossiyu/
https://rsport.ria.ru/20231120/khokkey-1910580798.html
https://metaratings.ru/news/amerikanskii-zashitnik-mitchell-miller-soglasilsya-pereiti-v-ak-bars-307471/
https://www.evening-kazan.ru/news/zashchitnik-miller-perehodit-v-ak-bars.html
https://inkazan.ru/news/2023-11-20/ak-bars-podpisal-kontrakt-s-igrokom-kotoryy-izdevalsya-nad-invalidom-3104441
https://www.sports.ru/hockey/1115652032-mitchell-miller-pokinul-liptovski-mikulash-on-poluchil-predlozhenie-ot.html


 

 

приема, совершил один перехват и нанес два броска по воротам, оба оказались 
результативными.  
"Алмаз" находится на третьем месте в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции и отстает от лидера "Локо" на три очка.  
Лучший нападающий  
 Остап Маслов, "Ладья" 
20-летний форвард провел четыре матча, в которых отметился пятью шайбами, 
при показателе полезности "+3". Лучший снайпер недели. Оформил дубль в 
ворота "Локо-76" (один гол забил в большинстве), дважды отличился в 
меньшинстве, шайба в ворота "Снежных Барсов" стала победной. За неделю 
Маслов совершил два перехвата и нанес 15 бросков по воротам.  
"Ладья" находится на втором месте "Серебряного" дивизиона Восточной 
конференции и отстает от лидирующих "Кузнецких Медведей" на одно очко.  
Лучший новичок  
 Егор Поляцко, "Сахалинские Акулы" 
18-летний нападающий провел четыре матча, в которых забросил три шайбы 
(одну в большинстве) и сделал одну результативную передачу (четыре очка), при 
показателе полезности "+2". Лучший бомбардир и снайпер среди новичков МХЛ. 
В матче с "Тайфуном" стал автором победного гола. Форвард заблокировал три 
броска, провел один силовой прием, совершил три перехвата и нанес десять 
бросков по воротам.  
"Сахалинские Акулы" находятся на восьмом месте в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048506/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Екатерина Чегошева: "Надеюсь, что Матч Звезд поможет понять, что 
женский хоккей нужен Туле" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
20 ноября 2023) 
Нападающий "Бирюсы" Екатерина Чегошева в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала, какие сюрпризы готовит на свой третий Матч Звезд, почему Туле 
нужен такой большой хоккейный праздник и подвела итоги двух месяцев 
регулярного чемпионата.  
- Приближается Матч Звезд ЖХЛ. Вы уже трижды принимали участие в нем. 
Какие эмоции вызывает у вас это событие?  
- Матч Звезд ЖХЛ - это всегда большой праздник. Мне очень нравится 
атмосфера, тот кайф, который ты получаешь от хоккея - это незабываемые 
эмоции. И я надеюсь, что в Туле будет также, только победит Восток. Нет 
никакого напряжения. Мы собираемся, наряжаемся, заранее приезжаем на игру. 
Все расслабленные, веселые. Нет такого настроя, как в сезоне. Весь матч на 
улыбках. Это день величайшего праздника хоккея.  
- Как узнали о приглашении на Матч Звезд?  
- Еще на сборах сказал Валерий Рафикович, а потом уже ЖХЛ выложила 
новость.  
- Чем будете удивлять?  
- Пока ничего не готовлю. Из нашей команды пока никто ничего не делает, 
поскольку еще неизвестно, какие будут конкурсы. А так, планирую, как и в 2022 
году, приехать с красными губами на матч!  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048506/


 

 

- Запад ведет в противостоянии 3:2, как собираетесь выравнивать эту статистику 
для Востока?  
- Сначала выйдем с пониманием, что нужно создать праздник для себя и других. 
Но, когда начнем играть, появится азарт. У тренеров есть большое желание 
победить. И из какого-то веселого развлечения это превратится в настоящую 
зарубу.  
- Впервые Матч Звезд пройдет в Туле. Какие у вас впечатления от этого города?  
- К сожалению, ни разу еще не была в Туле. Это будет первое посещение. Но, 
смотря, как там развивается "Академия Михайлова" со своей большой системой, 
я надеюсь, что наш Матч Звезд поможет всем вышестоящим людям понять, что 
женский хоккей тоже нужен Туле, и там откроют команду.  
- "Бирюса" ровно идет по сезону, что можете сказать о положении команды в 
общей турнирной таблице?  
- Последний выезд перед паузой на игры сборной был серьезным провалом. Мы 
проиграли шесть матчей. Но, к счастью, в этом году в плей-офф выходят все, так 
что хорошо, что это случилось сейчас, а не во время игр на вылет. Мы 
постарались за это время исправить все ошибки.  
- За 15 матчей вы набрали 15 очков, как оцениваете свою результативность?  
- Я стараюсь никогда не зацикливаться на статистике, когда начинаешь об этом 
думать, становится только хуже. Банальная фраза: "Всегда играю на команду". 
И в принципе помимо голов и передач нужно приносить пользу, играя, например, 
в меньшинстве. В любом случае, мне хочется с каждым годом улучшать 
индивидуальную статистику, но об этом буду думать уже в конце сезона.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046730/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Сборная России по хоккею не примет участия в Кубке мира в 2025 году 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Сборная России, вероятнее всего, не примет участия в Кубке мира по хоккею в 
2025 году, сообщает Daily Faceoff со ссылкой на подкаст инсайдера Эллиотта 
Фридмана. 
По данным источника, на данный момент нет точной информации, сколько стран 
примут участие в турнире. Предполагается, что на турнире могут выступить 
четыре или шесть стран. Вероятнее всего, это будут Канада, США, Швеция и 
Финляндия. Ожидается, что сам турнир продлится неделю, а часть матчей могут 
пройти в Европе. 
Канада и США могут провести матчи в Северной Америке, а Швеция и 
Финляндия сыграют за границей. Решающие матчи Кубка мира могут пройти на 
востоке США. 
Национальная команда России не войдет в число участников из-за ситуации на 
Украине.  

https://www.championat.com/hockey/news-5326780-istochnik-sbornaya-rossii-po-
hokkeyu-ne-primet-uchastie-v-kubke-mira-v-2025-godu.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046730/
https://www.championat.com/hockey/news-5326780-istochnik-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-ne-primet-uchastie-v-kubke-mira-v-2025-godu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326780-istochnik-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-ne-primet-uchastie-v-kubke-mira-v-2025-godu.html


 

 

 
Генменеджер "Миннесоты": "Игра Капризова беспокоит. Но я верю в него. 
Такие ситуации пережить сложнее, чем травму" (Sport24.ru, Москва, 20 
ноября 2023) 
Генеральный менеджер "Миннесоты" Билл Герин признался, что недоволен 
игрой россиянина Кирилла Капризова.  
Команда проиграла пять последних матчей в НХЛ .  
"Игра Капризова и Болди нас беспокоит. Но я верю в этих парней. Временами 
такие ситуации пережить сложнее, чем травму. Нам нужно продолжать 
поддерживать их, помогать им и пытаться направить их правильным курсом", - 
приводит слова Герина The Athletic.  

https://sport24.ru/hockey/news-597595-genmenedzher-minnesoty-igra-kaprizova-
bespokoit-no-ya-veryu-v-nego-takiye-situatsii-perezhit-slozhneye-chem-travmu 

К заголовкам сообщений 

НХЛ не хотела играть с клубами КХЛ из-за жесткой игры. Но Овечкин 
почти привез "Вашингтон" в Россию (Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023) 
Он должен был сыграть в Москве с "Сент-Луисом" Тарасенко.  
В Стокгольме завершились NHL Global Games, в рамках которых "Детройт", 
"Оттава", "Торонто" и "Миннесота" играли на глазах у европейских болельщиков. 
Вильям Нюландер стал главной звездой вынесенных матчей: как по игре, так и 
по вниманию публики. На глазах у своих родных, друзей и просто 
соотечественников лидер "Мэйпл Лифс" по-настоящему кайфовал. И невольно 
представляешь на его месте Овечкина или Панарина, Кузнецова или Малкина. 
Почему же никто из них за все эти годы так и не привез команду НХЛ в родную 
страну?  
Сейчас говорить о планах привезти клуб НХЛ в Россию просто абсурдно. Наша 
страна находится в мировой изоляции, сборная отлучена от всех 
международных турниров, а все ресурсы НХЛ открестились от российского 
рынка. Ну хотя бы российских игроков за океаном никто не ограничивает в 
правах, и на том спасибо. Но так было не всегда. НХЛ довольно давно устраивает 
вылазки на другой континент, причем не только в Европу. Сильнейшая лига мира 
в разные годы заглядывала и в Китай, и в Японию.  
Впрочем, матчи клубов НХЛ в России все-таки были. На заре существования КХЛ 
в Ригу приехала "Аризона", а в Санкт-Петербург "Каролина". Но это все-таки не 
тоже самое, что матчи регулярного чемпионата. Если рижское "Динамо" и СКА 
настраивались на игры против представителей НХЛ как на настоящую битву, то 
наши заокеанские коллеги проводили обычные предсезонные матчи. А еще в 
2010-м в Россию не приехала ни одна русская звезда НХЛ. Не считать же 
таковым защитника "Каролины" Антона Бабчука, тем более, что он украинец. А 
Илью Брызгалова тогда увидели только российские болельщики.  
"Выглядело так, будто они хотели достать его колени", - говорил про Эрика 
Стаала и действия игроков СКА тогдашний главный тренер "Каролины" Пол 
Морис. Сам канадский форвард признавался, что хоккеисты российской команды 
будто охотились на него. Отчасти запредельный уровень жесткости (по крайней 
мере, как показалось тренерам и игрокам "Каролины") стал причиной, почему 
НХЛ впоследствии не горела желанием встречаться с командами КХЛ. 
Руководители нашей лиги, в свою очередь, сетовали на сложный календарь, 
который трудно синхронизировать с планами североамериканцев.  
С 2017 NHL Global Games проводится каждый год, за исключением ковидных 
сезонов. За это время клубы НХЛ побывали в Стокгольме и Гетеборге, Хельсинки 
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и Тампере, а также в Праге. Еще раньше они заглядывали в Берлин и Лондон. 
За редким исключением все это - мегаполисы. Чаще всего лига жаловала 
вниманием Швецию - страну хоккейную и очень обеспеченную. Менее чем на 13-
тысячных аренах клубы НХЛ за последние годы не играли, а пражская "О2 Арена" 
и вовсе собирала 17-тысячную аудиторию. Как в эту парадигму вписывалась 
Россия?  
Арен энхаэловской вместимости в России нет. Самая большая арена КХЛ, 
вмещающая 15 тысяч человек, находится в Минске. В Санкт-Петербурге уже в 
декабре пройдет Матч Звезд на 21-тысячной "СКА-Арене", но этот стадион-гигант 
только доводится до ума. Из действующих стадионов максимальная планка - 12 
000. Предположим, НХЛ это бы устроило. Однако цены на билеты, которые 
устанавливает лига, российские болельщики вряд ли бы потянули. 
Благосостояние населения страны, где проводятся вынесенные матчи, важный 
фактор для НХЛ. По той же причине наши североамериканские друзья никогда 
всерьез не рассматривали Россию с точки зрения реализации ТВ-прав.  
До недавнего времени считалось последним реальным вариантом приезда 
команды НХЛ в Россию было открытие "G-Drive Арены". Уже бывший босс 
"Авангарда" хотел открыть новый стадион в Омске с помпой. На первый матч в 
истории этой арены мог приехать "Вегас". Между "ястребами" и "рыцарями" 
установились теплые рабочие отношения, они обменивались опытом и были не 
против провести выставочный матч. Помешала пандемия коронавируса и 
события в Украине. Но был и другой, не менее реальный сценарий. "Вашингтон" 
мог приехать в Москву! О вероятности этого события в 2019 году рассказывал 
владелец столичной команды.  
"Такой вариант предложил Александр Овечкин . Он всегда делал все, о чем мы 
его просили. И теперь мы должны поддержать его. Если сможем добиться 
разрешения, то готовы играть в России. Посмотрим, что решит лига и смогут ли 
договориться Россия и США. Но мы считаем, что такой матч пошел бы на пользу 
НХЛ. У нас в команде играет много российских хоккеистов. И некоторые 
предлагают провести матч с "Сент-Луисом". Ведь у "Блюз" есть Владимир 
Тарасенко . Сам я никогда не был прежде в России, так что с удовольствием 
съездил бы. Если получим разрешение, то сделаем все, что в наших силах, 
чтобы организовать матч. Но сейчас все находится в руках лиги", - цитировал 
Теда Леонсиса The Washington Post.  
Оказывается, это были не просто слова. О том, что такой матч должен был 
состояться, недавно признался Александр Овечкин . А вскоре эту информацию 
подтвердил и второй человек в НХЛ после Гэри Беттмэна.  
"Могу подтвердить, что мы серьезно рассматривали возможность привезти эти 
команды в Россию. Было желание предоставить российским звездам нашей 
лиги, включая Алекса Овечкина, возможность играть в хоккей перед 
болельщиками в их родной стране. Но эти планы, пусть они и были 
предварительными, в итоге оказались отброшены в сторону из-за пандемии. 
Наша концепция серьезно не менялась, но пандемия и текущие события в мире 
делают ее реализацию в краткосрочной перспективе невозможной" - сказал Билл 
Дэйли, чьи слова приводит "Матч ТВ".  
На тот момент, когда велись переговоры о приезде "Вашингтона" и "Сент-Луиса" 
в Россию, это были две команды, завоевавшие два последних Кубка Стэнли. То 
есть не просто рядовые клубы НХЛ, а два чемпиона, одни из самых сильных 
коллективов в мире! Матч в Москве можно было обставить как некий суперкубок. 
А еще в составе "Кэпиталс" и "Блюз" хватало россиян и помимо Овечкина с 
Тарасенко. На тот момент за эти команды играли Евгений Кузнецов, Дмитрий 



 

 

Орлов, Илья Самсонов, Иван Барбашев, да и Клим Костин был близок к основе 
"музыкантов".  
Возможно, к такому матчу довольно ревностно отнеслась бы КХЛ. Пусть наша 
лига уже давно не заявляет во весь голос о соперничестве с заокеанским 
монстром, но видеть НХЛ на своей территории желанием точно не горит. 
Сыграть против лучших клубов мира, возможно даже выиграть - это да, очень 
соблазнительно. Но не обеспечивать рекламу конкурентам, пусть даже 
конкурентами они являются лишь формально. Однако для простого российского 
болельщика дуэль Овечкина и Тарасенко, скажем, на динамовском стадионе в 
Петровском парке стала бы событием года. Увы, у природы и политиков на этот 
счет были другие планы.  
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К заголовкам сообщений 

Что происходит с "Миннесотой", как играет Кирилл Капризов в НХЛ - 
аналитика, разбор, мнение (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Русская звезда "дикарей" как будто играет на фоне травмы, а оборона, бывшая 
сильной стороной клуба, развалилась. 
"Генменеджер дал нам пинок под зад", - кратко сказал о командном собрании 
"Миннесоты" форвард Райан Хартман. Команда, которую собрал Билл Герин, 
проиграла пять матчей подряд, пропускает более четырех шайб в среднем за 
игру и, конечно же, пока идет вне кубковой восьмерки Запада. При этом в 
конференции немало команд, которые уже на старте почти забронировали себе 
место в плей-офф, что осложняет дальнейшую борьбу "Миннесоты". 
Ярчайший симптом кризиса - форма Кирилла Капризова. 97-й номер, который 
пару лет назад вдохнул жизнь в серейшую хоккейную жизнь Миннесоты, ужасно 
играет на старте этого сезона, получая критику от главного тренера и прессы. 
"Нам нужно больше от многих парней. Есть ребята, игра которых сегодня была 
отстойной. Это топ-парни, такие как Капризов и Болди? 100%", - сказал Дин 
Эвасон. "Кирилл Капризов и Мэтт Болди просто недостаточно хороши. Кажется, 
что в каждой игре сияют звезды других команд, как в воскресной игре с "Лифс", - 
вторят журналисты The Athletic. 
В марте прошлого года Капризов получил травму после силового от 
двухметрового защитника "Виннипега" Логана Стэнли. Никаких претензий к 
сопернику наш форвард не имел, назвав это игровым моментом, но выбыл на 
месяц. В серии плей-офф с "Далласом" Кирилл выглядел вареным и после 
шайбы в первой встрече очков больше не набирал. Несмотря на то что у 
Капризова 15 очков в 16 играх, у него еще и "-8" полезность: лишь один гол за 
это время Кирилл забил в равных составах, даже у ахаэловца Леттьери пока 
больше. 
Такое ощущение, что последствия травмы, точный характер которой мы так и не 
знаем, до сих пор усложняют жизнь Капризову. Пока он не выглядит тем 
форвардом, который произвел фурор в Америке, сочетая технику, скорость, 
голевое чутье и желание яростно впахивать в каждом моменте игры. Потерь 
шайбы у лидера "Миннесоты" зачастую бывает больше, чем созданных 
моментов, а сам он выглядит откровенно тяжеловатым и не всегда проявляет ту 
агрессию в атаке, которая помогла ему стать звездой НХЛ. 
Впрочем, главная проблема "Миннесоты" - это даже не форма Капризова. 
"Дикари", за исключением пары сезонов, никогда не ходили в топе лучших атак 
НХЛ, ставя на крепкую оборону. В два предшествующих сезона "Уайлд" шли 
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вторыми в лиге по количеству допущенных ожидаемых голов - команда Эвасона 
ставила на агрессивный прессинг, защитники всегда ложились под шайбу, а в 
нижних звеньях было немало кусачих и габаритных игроков. Какое-то время 
игровой стиль команды очень точно определяло звено Джордан Гринуэй - Йоэль 
Эрикссон Эк - Маркус Фолиньо, которое распалось после обмена Гринуэя. 
Реальные цифры "Миннесоты" в обороне далеко не всегда были такими же 
классными, как ожидаемые, из-за проблем с вратарской бригадой. Однако в 
прошлом году клуб выменял из "Оттавы" Филипа Густавссона, отправив в 
обратном направлении устроившего контрактную свару Кэма Тэлбота - и швед 
во второй половине прошлого сезона вышел на элитный уровень, отразив 93,1% 
бросков и выиграв борьбу у Марка-Андре Флери. В новом сезоне швед сразу же 
оформил "сухарь" в игре с "Флоридой", но пропустил семь шайб в следующем 
матче, и все пошло наперекосяк. Вратарский дуэт "Миннесоты" за короткий 
отрезок пропустил на 11,5 шайбы больше ожидаемого (то есть xG). 
Одной из причин этого стал тот фактор, что оборонительный корпус "дикарей" 
летом слегка просел. Мэтт Дамба, подсдавший в последние годы, ушел в 
"Аризону", капитан команды Джаред Сперджен пропускал первые матчи сезона 
(тоже из-за травмы), и из-за этого оборона "Миннесоты" вынужденно 
омолодилась, потеряв прежнюю глубину и уровень. Правда, у "дикарей" летом 
вообще практически не было возможностей для усиления - и причина остается 
той же, огромные "хвосты" выкупленных контрактов Райана Сутера и Зака 
Паризе. 
Конечно, две чудовищные сделки выписывал не нынешний генеральный 
менеджер "Миннесоты", но он выбрал самый простой и при этом самый бьющий 
по уровню команды способ от них избавиться. На дедлайне-2020 "дикари" были 
близки к обмену Паризе в "Айлендерс" на плохой контракт Эндрю Лэдда (чуть 
менее жирный и более короткий), но сделка не прошла. Возможно, и Паризе, и 
Сутера (которого "Даллас" уже после расторжения контракта оценил в $ 3,65 
млн) получилось бы обменять с удержанием и с доплатой - да, было бы дорого, 
но какой толк от хранения активов, если для их использования нет места под 
потолком? 
В результате выкупа двух контрактов "Миннесота" сэкономила сущие копейки, но 
при этом поставила под угрозу будущие сделки. Кевин Фиала провел 
великолепный сезон, был драйвером второго звена - пришлось менять в "Лос-
Анджелес", так как новый контракт бы не влез. Молодой Кален Эддисон хорошо 
провел дебютный сезон в клубе, но его пришлось менять в "Сан-Хосе" с 
чудовищной скидкой, потому что летом "Миннесота", опять же, не смогла бы 
продлить с ним контракт. 
Летом Герин решил поставить на сохранение нынешнего костяка, продлив 
контракты с Фолиньо и хорошо сыгравшимися с Капризовым Райаном 
Хартманом и Матсом Цуккарелло. Эти решения вызвали смешанную реакцию: 
болельщики, как обычно, призывали к резкому омоложению, а журналисты 
отмечали, что команда вообще не имеет ресурсов к усилению. Летом клуб смог 
приобрести только Патрика Маруна, при этом даже его небольшой контракт 
пришлось забирать с удержанием зарплаты. "Миннесота" так и не решила 
проблему в центральной оси, которую смягчил прогресс молодого Марко Росси. 
Из-за ситуации с потолком поиск вариантов для обмена ограничен - а это значит, 
что у "Миннесоты" есть классическая возможность встряхнуться: уволить 
тренера. Дин Эвасон пришел в команду зимой 2020-го, сменив Брюса Будро, и 
незаметно стал ветераном на фоне чехарды в других командах. Однако ни одной 
серии плей-офф тренер пока так и не выиграл, а его резкая критика лидеров 
может говорить и о том, что внутри команды не все так гладко. В "Миннесоте" 



 

 

тренеров увольняют редко: с 2000-го в клубе поработали лишь пятеро главных, 
не считая одного изначально временного и. о. Пятый сезон уже выглядит 
временем, когда клуб может "рубануть". 
Впрочем, смена тренера не решит главную проблему: даже если бы старт 
"Миннесоты" не был провальным, потолок этого состава понятен - выход в 
первый раунд и вылет оттуда. Так продлится еще год, а ко времени, когда спадет 
удавка двух выкупленных контрактов, контракт Капризова вступит в последний 
год. Убедит ли его менеджмент подождать роста молодых игроков и приезда того 
же Юрова из "Магнитки"? Пока есть сомнения.  

https://www.championat.com/hockey/article-5325976-chto-proishodit-s-minnesotoj-
kak-igraet-kirill-kaprizov-v-nhl-analitika-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Не понимаю, зачем это клубу?" Николишин - о назначении Крикунова в 
питерское "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин высказался о назначении на пост 
главного тренера питерского "Динамо", выступающего в ВХЛ, бывшего 
наставника московского "Динамо" и сборной России Владимира Крикунова. 
"Владимиру Васильевичу я желаю здоровья и успехов, пускай добьется всего, 
чего он хочет с питерским "Динамо", я просто руководство "Динамо" не совсем 
понимаю, зачем им это нужно? В какую сторону они собрались идти?" - сказал 
Николишин в подкасте "Скользкий лед" на YouTube. 

https://www.championat.com/hockey/news-5326390-ne-ponimayu-zachem-eto-
klubu-nikolishin-o-naznachenii-krikunova-v-piterskoe-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Ничушкин - лучший русский хоккеист недели в НХЛ! Челябинский гигант 
вновь зажигает в "Колорадо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
20 ноября 2023) 
Про историю с отстранением во время плей-офф уже никто не помнит. 
"СЭ" продолжает спецпроект, в рамках которого журналисты отдела хоккея 
нашего издания вместе с PARI каждую неделю и каждый месяц определяют 
тройку лучших российских игроков НХЛ. Результат складывается из нескольких 
голосов - корреспондентов "СЭ" и версии PARI. Топ-3 на прошлой неделе - 
Валерий Ничушкин, Михаил Сергачев и Павел Бучневич.  
Угадай, как сыграют в следующих матчах команды Ничушкина, Сергачева и 
Бучневича! Зарегистрируйся в PARI, поставь на игры "Колорадо", "Тампы" и 
"Сент-Луиса" и получи фрибет 1000 рублей. 
За Валерия Ничушкина всегда хочется искренне переживать. Хотя бы потому что 
к своим 28 годам он прошел через многое и не опустил руки в сложный период, 
а его карьера местами напоминает американские горки. Челябинский гигант 
успел, будучи масочником, дойти до финала Кубка Гагарина с родным 
"Трактором", получить статус одного из самых талантливых юниоров страны, 
съездить в 19 лет на домашнюю Олимпиаду в Сочи, стать одним из главных 
неудачников НХЛ и пройти через насмешки за ужасную безголевую серию из 91 
матча, получить шанс всей своей жизни от Джо Сакика и выиграть Кубок Стэнли 
с "Колорадо", став настоящей звездой "Эвеланш".  
А в тот момент, когда он наконец-то обрел дзен вместе с заслуженным большим 
контрактом, в его жизни нарисовалась загадочная история с пьяной женщиной, 
найденной полицией в его гостиничном номере на выезде в Сиэтле прямо по 
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ходу серии с "Кракен", которая до сих пор покрыта тайной. Но хорошо все то, что 
хорошо заканчивается.  
Пережив отлучение от команды по ходу прошлого плей-офф, Ничушкин вернулся 
в топ-6 "Лавин" и спокойно начал набирать очки с первых матчей текущей 
регулярки, а его команда одерживать победу за победой. Не везло Валерию 
долгое время лишь с голами - к середине ноября на счету уральца была всего 
одна заброшенная шайба. Однако 10 ноября его прорвало, и он вовсю начал 
догонять Микко Рантанена (12) в списке лучших снайперов "Колорадо". 
Иронично, что первые три шайбы в этом сезоне он забросил в ворота "Сиэтла".  
А на прошлой неделе 13-й номер "Эвеланш" и вовсе забил четыре гола в трех 
матчах, последовательно отличившись во встречах с "Сиэтлом", "Анахаймом" и 
"Далласом", и добавил к ним одну голевую передачу. Причем все шайбы пришли 
к силовому форварду на пятаке, во многом благодаря великолепной игре на 
подставлениях.  
"Он сейчас в хорошей форме. Я буду стараться снабжать его шайбами всякий 
раз, когда он на пятаке", - отметил эффективную игру россиянина под воротами 
Кэйл Макар после победы над "Анахаймом" (8:2).  
И как тут не вспомнить, что совсем недавно у Ничушкина и его супруги Светланы 
родилась дочь, которую новоиспеченные родители назвали Анной. Ради 
рождения первенца нападающему пришлось 8 ноября пропустить одну из 
тренировок "Колорадо". Вполне возможно, именно прибавление в семье, 
однозначно прибавившие ему положительных эмоций, и помогло Валерию вновь 
начать забрасывать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-
kolorado-valeriy-nichushkin-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-se-i-pari-
2147905/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Бобровский: "Если Федотов принял решение вернуться в ЦСКА, 
значит, имел на то основания" (Спорт-экспресс, Москва, 21 ноября 2023) 
Эксклюзивное интервью российского вратаря "Флориды Пантерз", двукратного 
обладателя "Везина Трофи", чемпиона мира и финалиста Кубка Стэнли 
Весной голкипер из Новокузнецка по прозвищу Боб встал в один ряд по 
популярности и ажиотажу с "Вашингтон Кэпиталз" 2018-го во главе с 
Александром Овечкиным. Почему? Когда выдающийся вратарь, дважды 
бравший "Везина Трофи", побеждавший в качестве первого номера на ЧМ, 
тащивший все и даже больше на Кубке мира-2016, в 34 года впервые в карьере 
доходит до финала Кубка Стэнли - это драма, которая притягивает многих. Тем 
более когда это происходит через большое преодоление - ведь во "Флориде" 
после подписания семилетнего контракта на 70 миллионов долларов, как 
казалось со стороны, у него долго не шло. 
Увы, последнего шага в финальной серии против "Вегаса" "Флорида" сделать не 
сумела. Но и без того очень высокая вратарская репутация Бобровского в лиге и 
в мировом хоккее за эти месяцы стала еще выше. БЛАГОДАРЕН СУДЬБЕ ЗА 
ПУТЬ, КОТОРЫЙ МЫ ПРОШЛИ В ПРОШЛОМ СЕЗОНЕ - После финала Кубка 
Стэнли вы сказали: "Следующий сезон начнем с нуля". Сейчас "Флорида" идет 
на третьем месте в конференции. Значит, удалось перезагрузиться и команде, и 
вам лично? - вопрос Бобровскому. 
- В целом да, процесс идет. Новые ребята адаптируются под систему, старые 
сыгрываются с ними. В последних нескольких матчах показываем хорошие 
результаты. 
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- Хватило ли времени для отдыха летом? Никогда ведь у вас так мало времени 
не было, и возраст не самый юный. 
 Неужели опять, как раньше, каждый день просыпались в 5.30 и шли на 
тренировку? 
- Лето провел хорошо, времени - достаточно. Если сравнивать с позапрошлым 
сезоном - разница всего в две недели. Тренироваться начал сразу. Межсезонье 
- единственное время, когда можно отработать новые навыки, укрепить тело и 
наполнить себя новыми эмоциями, новой мотивацией. 
- Так все же с подъемом в половине шестого утра, как вы летом, знаю, обычно 
поступаете?! 
- Да. Летом всегда стараюсь рано ложиться спать и рано просыпаться. Так 
получается более продуктивный день - и потренироваться успеваешь, и делами 
заняться. 
- Вы говорили: "За два месяца в плей-офф научился большему, чем за 13 лет в 
НХЛ". Чему именно? И чувствуете ли, что это помогает сейчас? 
- Безусловно. Испытания, через которые проходит твое сознание в этих играх, 
когда все на кону, когда каждый отскок или рикошет может решить все, - это 
неповторимый и незабываемый опыт. 
- Чего вам стоило победить себя после нескольких сложных лет в "Пантерз" и 
провести такой плей-офф? 
- В первое время во "Флориде" действительно пришлось тяжело. Но это мой путь. 
 Пройдя это испытание, я стал сильнее. Вера в Бога, вера в путь, по которому Он 
меня ведет, и помогла мне преодолеть все начальные трудности в "Пантерз". 
- Пройти такой сумасшедший путь до финала, обыграть "Бостон", "Торонто", 
"Каролину", но уступить в решающей серии "Вегасу". Чего тогда и сейчас больше 
- гордости или боли? 
- Благодарности и смирения. Каких соперников мы прошли - и как здорово они 
выступали в регулярном чемпионате и плей-офф! 
"Бостон". Одна из самых сильных команд за всю историю лиги, показывала 
потрясающий хоккей. Отыграться в серии с 1-3, в седьмом матче сравнять счет 
за минуту до конца и победить в овертайме - это чудо. Невозможно найти слова, 
чтобы описать, что мы чувствовали в раздевалке после такого. 
"Торонто". Клуб, который прошел "Тампу", одного из фаворитов Кубка Стэнли, 
три раза подряд доходившую до финала, в двух из которых оказалась 
победителем. "Мэйпл Лифс" - коман-да с огромнейшей атакующей мощью. Никто 
в нас не верил. Весь хоккейный мир думал, что нам просто повезло с "Бос-тоном" 
и на этом удача закончится. Помню как сейчас атаку в овертайме, когда Казинс 
забил победный гол в пятом матче. После успеха в первом раунде казалось, что 
радостнее момента в жизни быть не может, но его шайба буквально оторва-ла 
нас от земли. 
"Каролина". Команда, которая набрала потрясающую форму, пройдя в двух 
первых раундах крепкий, опытный "Айлендерс" и быстрый, мастеровитый "Нью-
Джерси". С железобетонной обороной. Кто бы мог подумать, что, начав в восемь 
вечера первый матч серии, мы закончим его в четвертом часу ночи - 
изнеможенные, но счастливые. Казалось, та игра не закончится никогда. Вратарь 
соперников Фредерик Андерсен буквально стоял на голове и тащил все, что 
наши ребята создавали на протяжении четырех овертаймов. 
Когда Мэтью Ткачак забил победный, у нас даже не осталось сил радоваться. В 
начале второй игры казалось, что это все еще продолжается первая. Опять 
овертайм. Опять Ткачак. Счастье и радость. Никогда не забуду, что творилось на 
стадионе, какие эмоции я испытал, когда все тот же Ткачак забил за несколько 
секунд до конца четвертой встречи и мы вышли в финал. 



 

 

Слезы радости и ощущение счастья, которое не передать словами. Нигде и 
никогда я не переживал подобного. А вы говорите о боли?! Да, безусловно, 
проиграть в финале было больно, очень больно, но, глядя на весь тот путь, что 
мы прошли, никак нельзя жаловаться. 
 ОДИН НА ОДИН СО СВОИМИ МЫСЛЯМИ - Могла ли финальная серия с 
"Вегасом" сложиться иначе или к финалу вы уже выжали из себя максимум? 
- Любая серия могла пойти по-другому. И с "Бостоном", и с "Торонто", и с 
"Каролиной" - и так же с "Вегасом". Как я уже сказал, тут все решают настолько 
тонкие нюансы - рикошеты, отскоки... Один момент, одна ошибка способна 
повлиять на результат не только матча, но и всего противостояния. 
- Быстро ли удалось забыть 3:9 в пятом матче с "Вегасом"? Как вообще такие 
матчи воздействуют на вратаря? 
- Любое поражение в плей-офф воспринимается очень остро, а поражение в 
серии означает конец сезона, и ты остаешься один на один с мыслями о том, "что 
было бы, если я сделал так... или вот так...". Это сложный психологический 
период, и очень важно начинать работу по заживлению подобных травм сразу. Я 
понимал, что нужно вставать и двигаться дальше. 
- Как вы ощущали себя перед плей-офф, когда Алекс Лай он начал в первом 
раунде как основной голкипер? Не беспокоили слухи, что клуб может выкупить 
ваш контракт? Могли ли в тот момент поверить, что все повернется так, как это 
в итоге случилось? 
- Алекс Лайон спас наш сезон в прямом смысле слова. Я заболел прямо в разгар 
борьбы за место в плей-офф. И именно его потрясающая игра позволила занять 
восьмую строчку в регулярном чемпионате и предоставила путевку в плей-офф. 
Был очень рад за него и за команду. 
Выздоровев, понимал ситуацию и считал, что главный тренер поступает по 
справедливости, оставляя Алекса в качестве первого номера. Со своей стороны 
жил одним моментом. Понимал, что у меня может быть уникальный шанс 
подойти к плей-офф в оптимальной форме за всю мою карьеру. Я пропустил две 
недели из-за болезни, и у меня было еще две, чтобы потренироваться, набраться 
сил и эмоций. Старался использовать время максимально эффективно. Но, 
конечно, не предполагал, что все так произойдет. 
- Когда вы с 1-3 вытащили серию с "Бостоном", который побил в регулярном 
чемпионате все возможные рекорды, у вас не возникало ощущения дежавю с 
2019 годом, когда ваш "Коламбус", в последнюю секунду вскочивший в плей-
офф, убрал 4-0 предыдущего рекордсмена - "Тампу"? 
- Все стали говорить об этом. Я, в свою очередь, осознавал, что, уступи мы 
"Бостону" пятый матч, для меня вся картина выглядела бы очень печально. 
Пропустил последние две недели из-за болезни - и, сыграй я всего две встречи 
в плей-офф, это был бы очень болезненный психологический удар. Поэтому 
смиренно благодарил Бога за сложившуюся ситуацию и ни в ко ем случае, ни на 
мгновение не думал, что это я что-то вытащил. 
- Что чувствует вратарь, который в 34 года выигрывает матч полуфинала Кубка 
Стэнли в четвертом овертайме, а потом как ни в чем не бывало выходит на 
следующую встречу и снова побеждает - как вы с "Каролиной"? Откуда силы и 
эмоции? Ведь ваш оппонент Фредерик Андерсен второй матч серии пропускал. 
- Возраст здесь ни при чем. Он не дает тебе никаких привилегий или оправданий. 
В любую сторону. Безусловно, тело играет важную роль, но самую важную - 
сознание. Честно говоря, второй матч серии для меня стал одним из самых 
лучших в плане ощущений. Чувствовал, что форма, лед, коньки, все 
происходящее - это часть моей природы. Что живу в этом, и я - часть этого. 



 

 

- Когда команда после выигрыша серии с "Каролиной" решила прикоснуться к 
трофею принца Уэльского, у вас не было сомнений? Не жалеете, что это 
сделали? 
- Вы думаете, если бы мы не прикоснулись, то выиграли бы Кубок? Это хорошее 
оправдание для поражения, ха-ха! Не особо верю в подобные вещи. Думаю, у 
каждого есть свой разговор с удачей, но это сугубо индивидуально. 
- Можно сказать, что одним этим плей-офф вы отработали свой контракт с 
"Флоридой" и ответили всем своим критикам? 
- Карьера - это мой духовный путь и общение с Богом, но никак не с критиками. 
У меня еще три года контракта, и пока рано подводить итоги. 
- Ключевым событием плей-офф многие считают обмен Джонатана Юбердо на 
Мэтью Ткачака. Его называют кражей века. А как все воспринимались изнутри? 
- Юбердо тоже очень хороший игрок. Большой мастер, классный плеймейкер, 
здорово играл во "Флориде". А обмен хорошо повлиял на команду. Мэтью 
проявил себя с лучшей стороны и на льду, и как лидер раздевалки. Ведет за 
собой ребят, и мне нравится, как он это делает. Ткачак очень уважительно 
относится не только к партнерам, но и к персоналу - менеджерам по экипировке 
и всем остальным. Человек провел потрясающий регулярный чемпионат. На мой 
взгляд, это истинный обладатель "Харт Трофи". В плей-офф Мэтью продолжил 
творить чудеса и вытаскивать нас раз за разом. 
 ПРИ КЕННЕВИЛЛЕ НЕ ЧУВСТВОВАЛ СЕБЯ ЧАСТЬЮ КОМАНДЫ - Какие у вас 
отношения с главным тренером "Флориды" Полом Морисом, что он за человек? 
- Хорошие, рабочие. Пол - очень грамотный специалист с огромным опытом 
работы. Его внимание к мелочам, к психологическим аспектам игры на 
необычайно высоком уровне. 
Во многом благодаря его труду мы добрались до финала Кубка Стэнли. Помимо 
хоккейной образованности, он еще и очень сильный мотиватор. Менеджмент 
проделал колоссальную работу, пригласив его, - а нам, в свою очередь, повезло 
идти за таким лидером, как Пол. 
- Он говорит, что после его прихода вам потребовалось время на определенную 
перестройку, понимание его требований. 
- Безусловно, это заняло время. Всегда, когда что-то строишь, это требует 
времени. У него была непростая ситуация: пришел в команду, которая в 
предыдущем чемпионате победила в регулярке. Клубы обычно не меняют 
тренера, когда выигрывают Президентский кубок. Но система, которую Морис 
пропагандировал, дала свои плоды в плей-офф. Во многом благодаря ей, на 
которую можно положиться в трудную минуту, дошли до финала. 
- Никогда не жалеете, что вам не дали доработать до конца с трехкратным 
обладателем Кубка Стэнли Джоэлем Кенневиллем, уволенным по нехоккейным 
причинам? "Флорида" при нем играла фантастически зрелищно, и вы 
подписывали контракт с "Пантерз" не в последнюю очередь потому, что там 
работает такой специалист. 
- Да, Кенневилль - великий тренер. Взял три Кубка Стэнли, и ребята очень 
любили играть за него. Но насколько им было это в радость - настолько же мне 
тяжело. Сложно сказать, что произошло бы, если бы Джоэль остался в клубе, но 
для меня однозначно выступления под его руководством ассоциируются с 
самыми сложными испытаниями в карьере. 
- Сложно, потому что команда демонстрировала ультраатакующий хоккей? Или 
у вас с ним такие отношения сложились? 
- В целом всего понемногу. Я не чувствовал себя частью команды. Ощущал себя 
отдельным от нее человеком. Когда побеждали - не чувствовал, что я часть 



 

 

выигравшей команды, а когда проигрывали - было чувство, что уступили из-за 
меня. 
- Теперь вы уже второй по победам в регулярных чемпионатах в истории 
"Флориды" после Роберто Луонго, но до него - еще около 120 выигрышей. Хотели 
бы стать первым или это далеко не главное в ваших приоритетах? 
- Я сфокусирован на каждом дне, стараюсь приходить на каток и получать 
удовольствие от хоккея и от жизни, от того, что я здесь, в НХЛ, играю в лучшей 
хоккейной лиге мира и в одном из ведущих клубов. Не хочу особо ни забегать 
вперед, ни смотреть назад - нужно полностью сосредоточиться на этом моменте, 
на сегодняшнем дне и извлечь из него максимум. 
У меня еще есть семья, жена, работа над отношениями с которой очень важна. 
У нас растет дочь, и я полностью ответственен за то, каким человеком она 
станет. Хочу дать ей мощный фундамент, который поможет преодолеть любые 
сложности взрослой жизни. Для меня это гораздо важнее любых рекордов. 
- Как раз хотел затронуть этот вопрос. Как чувствуете себя уже два года в роли 
молодого отца и насколько легко это сочетается с профессиональной карьерой? 
- Это событие, которое изменило мою жизнь. Наблюдать и быть частью развития 
дочки - большое удовольствие и большая ответственность. Особый процесс, 
который наполняет и заряжает эмоциями и энергией. 
- У вас уже больше 650 матчей в регулярных чемпионатах. Ставите перед собой 
цель провести тысячу, для чего еще сезонов шесть потребуется? 
- Это вопрос из той же категории, что и стать лучшим по победам во "Флориде". 
Не думаю об этом. Сколько Бог даст, столько и проведу. 
 ПОЧЕМУ В НХЛ СТАЛИ БОЛЬШЕ ЗАБИВАТЬ - В НХЛ с каждым сезоном 
забивается все больше голов. Большая разница с теми временами, когда вы 
начинали в лиге? И как вы думаете почему? В нападении появились более 
талантливые хоккеисты, вратарская экипировка позволяет больше забивать, 
правила изменились? А может, голкиперы стали слабее? 
- Думаю, всего по чуть-чуть из того, что вы перечислили, кроме того, что вратари 
стали слабее. Наоборот, каждое изменение в правилах заставляет нас больше 
трудиться, углубляться в свое тело, искать в нем потенциал. 
Подрезали вратарскую экипировку. Свободное место вместо формы нужно 
заполнять движениями, позицией, двигаться быстрее, быть более аккуратным 
позиционно. Ужесточили правила, клюшка на перчатках - сразу две минуты. 
Соответственно, у полевых стало больше времени - и бросать можно 
практически без помех. 
Голкиперам опять приходится искать способы с этим справиться. 
Оптимизировать позиционную игру, двигаться быстрее и сбалансированнее. 
Сейчас ошибка на сантиметр сопровождается звуком штанги - "дзинь!" - и 
радостью соперника. Хоккей движется в этом направлении. Это эволюция, и мне 
очень интересно быть в этой системе. Конкурировать с лучшими вратарями. 
Играть против классных форвардов очень сложно и в то же время очень 
интересно. 
- Вы заняли второе место в премии "СЭ" "Лучший хоккеист России". В опросе по 
итогам прошлого сезона, в котором участвовали представители всех спортивных 
СМИ, вас опередил только Никита Кучеров. А вы сами за какую тройку 
проголосовали бы и на какое место поставили бы себя? 
- Подобные вещи мне были интересны в двадцать лет. Сейчас совершенно под 
другим углом смотрю на игру. Мое восприя-тие и осознание хоккея не упирается 
в сравнение, кто лучше, а кто хуже, соответственно, не могу составить подобные 
рейтинги. У каждого своя ситуация и свой результат. Лучший хоккеист или второй 



 

 

хоккеист - подобное зачастую строит-ся исходя из оценок критиков. А их мнения 
для меня не являются авторитетными. 
- Кто из российских вратарей в НХЛ вам сейчас нравится больше всего? 
- Андрей Василевский - один из сильнейших голкиперов моего времени. Гибкий, 
габаритный, с сильной устойчивой психикой. Игорь Шестеркин, Илья Сорокин 
выступают на шикарном уровне. Очень перспективный молодой парень Петр 
Кочетков. Был впечатлен увиденным от Ярослава Аскарова - очень техничен. 
Думаю, у него тоже большое будущее. 
 - А лучшего, на ваш взгляд, вратаря лиги назовете? - Одного не смогу. Во всех 
командах хорошие ребята. Статистические показатели не всегда отражают 
действительность. Многое зависит от команды, от тактики и от того, как ее 
выполняют на льду. Сейчас в НХЛ очень много мастеровитых ребят - и, если им 
дать время и место, они забьют любому. Хоккей - командный вид спорта, и 
голкиперы - часть коллектива, структуры. 
- Сорокин и Шестеркин хотя ровесники и вечные конкуренты, но друзья. А какие 
у вас были и есть отношения с Семеном Варламовым, с которым вы также на 
всех уровнях всегда конкурировали? 
- С большим уважением к нему отношусь, мы вместе играли и на Олимпиаде, и 
на Кубке мира. Семен - вратарь очень высокого уровня, настоящий 
профессионал своего дела. На протяжении всей карьеры показывает хороший 
хоккей и сейчас продолжает это делать в "Айлендерс". 
- На связи ли вы со старым другом по "Коламбусу" Артемием Панариным, 
который уже побил сразу два рекорда по матчам с очками со старта сезона - для 
"Рейнджерс" и для россиян? 
- Да, конечно. Очень за него рад, что у него все получается в Нью-Йорке. Всеми 
руками и ногами за него, с удовольствием читаю о его удачах. 
- Как вы отнеслись к истории с Иваном Федотовым и к тому, что даже после армии 
он не приехал в "Филадельфию" на действующий контракт и вернулся в ЦСКА? 
- Пристально за ситуацией не следил. Думаю, если Иван принял такое решение, 
значит, у него имелись на то основания. 
- Ездили ли вы сами этим и прошлым летом в Россию, и если да, то куда, с какими 
эмоциями уезжали и возвращались? 
- Да, ездил. Большую часть времени провел в Санкт-Петербурге. Россия - мой 
дом и моя Родина, и мы всегда с большой радостью проводим там время. 
 БЫЛО БЫ ЗДОРОВО, ЕСЛИ НОВОКУЗНЕЦК ВЕРНЕТСЯ В КХЛ - В прошлом 
году вашему напарнику Спенсеру Найту потребовалась помощь НХЛ, его 
направили на реабилитацию после психологического расстройства. Как у него 
дела сейчас, общались ли вы все это время и как вы со своей стороны эту 
ситуацию с ним пережили? 
- Подобные протоколы - вещь конфиденциальная, и я старался его не 
беспокоить. Очень рад был его увидеть в тренировочном лагере, хорошо, что у 
него все наладилось. 
- Следите ли за КХЛ? Есть ли в отсутствие вашего родного Новокузнецка 
команда, за которую переживаете? 
 - За КХЛ сейчас не слежу. 
 - "Лада" вернулась в КХЛ, а в Кузне история с дворцом продолжается, кажется, 
уже целую вечность. Верите ли в то, что "Металлург" снова будет в КХЛ? И 
сильно ли ударило его отсутствие по хоккею в городе, в том числе детскому? 
- В последние пару лет не было возможности приехать в Новокузнецк. Думаю, 
будет желание - будет и должное финансирование клуба, и "Металлург" 
вернется. Это здорово и, безусловно, помогло бы развитию детского хоккея в 
городе и воспитало немало новых звезд. 



 

 

- Довольны ли своей карьерой? Есть ли в ней моменты, о которых жалеете? 
- Как я уже сказал ранее, моя хоккейная карьера - это мой духовный путь. Все 
ситуации, все победы и поражения - все во благо. Главное - найти и распознать 
тот посыл, что несет тебе жизнь в той или иной ситуации. 
- Сколько лет еще планируете играть и есть ли уже мысли о том, что и где будете 
делать дальше? 
- Не хочу загадывать. Наслаждаюсь настоящим моментом и хочу делать это по 
полной. Сколько Бог отвел времени - столько и проведу в хоккее. 
2 раза Сергей Бобровский становился обладателем "Везина Трофи". В XXI веке 
только Мартин Бродер признавался лучшим вратарем НХЛ чаще - у канадца 
четыре таких титула 

К заголовкам сообщений 

У "Коламбуса" огромный пул молодых талантов из России и не только. 
Этой команде нужен Ларионов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 
2023) 
Игорь Николаевич обязан ворваться в тренды со своим хоккеем. 
Поводов следить за "Коламбусом" стало больше. Клуб из Огайо в этом сезоне 
стал одним из самых "российских", если брать в расчет количество 
соотечественников в этой франшизе. Причем интерес подогревает и сам пул 
собранных игроков - молодые и талантливые парни, которым еще предстоит 
много работы, чтобы зарекомендовать себя на высшем хоккейном уровне и стать 
крепкими игроками по меркам НХЛ. 
Россияне показывают неплохую статистику 
Сезон от "Коламбуса" ведет к одной цели - постараться попробовать попасть в 
плей-офф, но, очевидно, что команда находится в глубоком этапе перестройки. 
Однако россияне в организации на ведущих ролях. 
Дмитрий Воронков практически без раскачки зарекомендовал себя в новой лиге 
и клубе. На его счету 8 (2+6) очков в 13 матчах. Чего не отнять у Воронкова - 
умение использовать свои габариты правильно.  
В одном сочетании с экс-игроком "Ак Барса" выходит Кирилл Марченко, 
знакомый всем по выступлениям в системе СКА, Марченко - пятый бомбардир 
клуба с 9 (4+5) очками. А лучшим в плане набранных очков у команды из штата 
Огайо на данный момент является защитник Иван Проворов с 12 (1+11) очками 
в 19 встречах. 
Еще один форвард - Егор Чинахов, пока что не впечатляет своей статистикой, но 
ему нужно набрать форму после травмы. Сейчас у омского воспитанника 1 (1+0) 
очко в 8 встречах. Также в списке травмированных находится вратарь Даниил 
Тарасов.  
Стоит отметить, что трое россиян превосходят показатели главных звезд 
команды - Джонни Годро и Патрика Лайне. Правда финн сыграл всего девять 
встреч. Так что у "Мундиров" огромный пул молодых и перспективных 
соотечественников. 
"Коламбус" - одна из самых молодых команд лиги 
Нужно понимать, что перестройка в НХЛ - это не КХЛ, где за сезон можно 
обновить команду, а на следующий сделать несколько точечных усилений, и 
пошли за кубком. Процедура драфта, штрафы за расторжения, запрет на 
переподписания игроков в сторону уменьшения и увеличения зарплаты - делают 
свое дело. "Коламбус" в последние сезоны активно запасался выборами на 
драфтах. И только сейчас начинает задействовать пул молодых, которых 
забрали к себе. А для того, чтобы юные таланты начали давать стабильный 



 

 

результат, должно пройти время. На данный момент "Мундиры" являются одной 
из самых молодых команд в лиге. Средний возраст составляет 25,48 лет.  
Вместе с Марченко и Воронковым играет 19-летний Фантилли. В третьей тройке 
атаки - Коул Силлинджер, которому 20 лет. Еще есть Кент Джонсон - 21 год. А в 
обороне Иржичек - 19 лет. Так что очевидно, что тягаться с более опытными и 
солидными командами на данный момент тяжело. Поэтому последнее место в 
турнирной таблице своей конференции - абсолютно нормальный процесс 
становления.  
Главного тренера "Коламбус" нашел в экстренном режиме. Ларионов - 
идеальная кандидатура 
Команда из Огайо подписала соглашение с Майком Бэбкоком. Однако главный 
тренер был уволен, не успев начать карьеру в новой команде. Дело в том, что 
при знакомстве с игроками, Майк попросил у хоккеистов показать свои телефоны, 
что расценили как вмешательство в личную жизнь.  
 Бэбкока снова губит характер. Его опять уволили из клуба НХЛ 
На место Бэбкока пришел Паскаль Венсан. Скорее всего, именно в главном 
тренере скрывается сейчас глобальная проблема плохих результатов и 
поражений. За такой короткий срок найти достойную замену Майку было сложно.  
Но в следующем сезоне варианты будут. Не удивимся, если генеральный 
менеджер Ярмо Кекяляйнен пойдет на нестандартный ход, пригласив тренера не 
из структуры лиги, а со стороны, у которого имеются огромные достижения в НХЛ 
и прямая коммуникация с игроками. Например, Игоря Ларионова. На главного 
тренера "Торпедо" было бы интересно посмотреть в НХЛ. Тем более, команда 
сейчас молодая, а Ларионов умеет работать с подобным возрастом, умеет 
раскрывать потенциал молодежи по максимуму, плюс манера работы с 
коллективом у него как раз североамериканская.  
Игорь Николаевич был бы отличным кандидатом. Он успешен в КХЛ, с 
влиятельным прошлым, нет проблем с языковым барьером, а еще с новым 
взглядом на игру. Хочется увидеть "советский стиль 2.0", который прививают 
Козырев и Ларионов сейчас в КХЛ, где поощряются креатив и риск, в условиях 
хоккея Северной Америки. 

https://allhockey.ru/article/show/497193-
U_Kolambusa_ogromnyj_pul_molodyh_talantov_iz_Rossii_i_ne_tol_ko_Etoj_koman
de_nuzhen_Larionov 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Москве состоялась международная конференция по спортивному 
маркетингу MARSPO-2023 (Советский спорт, Москва, 20 ноября 2023) 
Собрались более 300 участников.  
16 ноября в Москве состоялась VI Международная конференция по маркетингу 
спортивных лиг, федераций, клубов, турниров и спортивных сооружений 
MARSPO-2023.  
В этом году мероприятие прошло на площадке ультрасовременного конгресс-
центра "Технополис Москва". Здесь собрались более 300 участников - 
профессионалов индустрии спортивного маркетинга и менеджмента - 
представители спортивных лиг и федераций, руководители и менеджеры клубов, 
брендов, топ-менеджеры, предприниматели, представители крупных 
букмекерских компаний и топовых медиа.  

https://allhockey.ru/article/show/497193-U_Kolambusa_ogromnyj_pul_molodyh_talantov_iz_Rossii_i_ne_tol_ko_Etoj_komande_nuzhen_Larionov
https://allhockey.ru/article/show/497193-U_Kolambusa_ogromnyj_pul_molodyh_talantov_iz_Rossii_i_ne_tol_ko_Etoj_komande_nuzhen_Larionov
https://allhockey.ru/article/show/497193-U_Kolambusa_ogromnyj_pul_molodyh_talantov_iz_Rossii_i_ne_tol_ko_Etoj_komande_nuzhen_Larionov


 

 

В числе ключевых тем были вопросы спортивного спонсорства и партнерства. 
Отдельный блок был отведен созданию и развитию новых спортивных 
медиапродуктов. В формате дискуссии обсудили переход от "классики" к новым 
спортивным продуктам, медиалиги как новые медиапродукты, работу с новыми 
аудиториями и многое другое.  
Евгения Никитина из ХК "Динамо Минск" поделилась опытом работы клуба с 
молодой аудиторией: "Мы хотим своего болельщика растить с детства. Мы 
создали уникальный формат - отдел трендов. Пригласили детей 8-14 лет стать 
частью нашего клуба - определить стратегию развития от тикток-мейкеров до 
билетеров. Мы отобрали сотрудников и на протяжении всего сезона они 
реализовывали стратегию с помощью клуба. Отдел трендов стал уникальным 
событием в истории клуба и первым подобным проектом в КХЛ".  
Также в рамках всех сессий дня спикеры обсудили маркетинг спортивных лиг, 
федераций и клубов, инновационные решения и эффективные практики работы 
с болельщиками, коммерческие доходы, новые маркетинговые инструменты в 
спортивной индустрии, спортивный медиаконтент, рынок киберспорта в РФ, 
вопросы технического спонсорства и драйверы роста для российского 
букмекерского рынка.  

https://www.sovsport.ru/game_types/news/v-moskve-sostoyalas-mezhdunarodnaya-
konferentsiya-po-sportivnomu-marketingu-marspo-2023 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина покинул красноярский "Сокол" после 
уличения в краже (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2023) 
Обладатель Кубка Гагарина - 2013/2014 в составе магнитогорского "Металлурга" 
нападающий Богдан Потехин покинул выступающий в ВХЛ красноярский "Сокол" 
после того, как руководство команды уличило его в краже клюшек в раздевалке, 
сообщает телеграм-канал "Вброс по борту". 
О расставании сибирского клуба с хоккеистом стало известно еще 18 ноября, 
однако причины ухода Потехина не раскрывались. 
В последние годы хоккеист становился фигурантом неприятных историй в его 
родном Магнитогорске. Там его искали кредиторы и пытались за долги 
конфисковать его автомобиль BMW X6. 
31-летний нападающий пополнил ряды красноярской команды в сезоне-
2022/2023. За это время он провел в ВХЛ 93 матча, записав на свой счет 85 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5326090-istochnik-obladatel-kubka-
gagarina-pokinul-krasnoyarskij-sokol-posle-ulicheniya-v-krazhe.html 

Похожие сообщения (9): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 ноября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 20 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/game_types/news/v-moskve-sostoyalas-mezhdunarodnaya-konferentsiya-po-sportivnomu-marketingu-marspo-2023
https://www.sovsport.ru/game_types/news/v-moskve-sostoyalas-mezhdunarodnaya-konferentsiya-po-sportivnomu-marketingu-marspo-2023
https://www.championat.com/hockey/news-5326090-istochnik-obladatel-kubka-gagarina-pokinul-krasnoyarskij-sokol-posle-ulicheniya-v-krazhe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5326090-istochnik-obladatel-kubka-gagarina-pokinul-krasnoyarskij-sokol-posle-ulicheniya-v-krazhe.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289476
https://russian.rt.com/sport/news/1233785-sokol-potehin-krazha
https://www.evening-kazan.ru/news/obladatel-kubka-gagarina-byl-uvolen-iz-kluba-vhl-posle-krazhi-klyushek.html
https://metaratings.ru/news/obladatel-kubka-gagarina-posle-obvinenii-v-krazhe-pokinul-klub-vkhl-sokol-307524/
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/napadayuschiy-potehin-pokinul-sokol-iz-za-krazhi-klyushek-2147964/
https://shaiba.kz/news/763913
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188177-v-vhl-klub-rastorg-kontrakt-s-hokkeistom-iz-za-krazhi-klyushek
https://sport24.ru/hockey/news-597657-istochnik-klub-vkhl-sokol-rastorg-kontrakt-s-khokkeistom-iz-za-krazhi-klyushek
https://sport.business-gazeta.ru/article/289476
https://www.sports.ru/hockey/1115651963-potexin-pokinul-sokol-iz-za-krazhi-klyushek-iz-razdevalki-vbros-po-bor.html


 

 

Обладателя Кубка Гагарина выгнали из клуба. Хоккеиста уличили в 
воровстве (Советский спорт, Москва, 20 ноября 2023) 
Богдан Потехин буквально утонул в долгах.  
Всероссийская хоккейная лига умеет удивлять. В ней собрано большое 
количество талантливых игроков. Но не все из них готовы зарабатывать деньги 
исключительно честным путем.  
Так, например, качественный форвард Богдан Потехин попал в скандальную 
историю. Россиянина обвиняют в краже. 18 ноября пресс-служба красноярского 
"Сокола" сообщила о разрыве контракта с игроком. Распрощались без слов 
благодарности с важным бойцом. Всех удивило такое решение, ведь он выходил 
на лед и делал результат.  
Но телеграм-канал "Вброс по борту" раскрыл все карты. Как оказалось, хоккеист 
был замечен в краже клюшек из командной раздевалки. Инвентарь у 
профессионального клуба, естественно, дорогостоящий. Вот, видимо, Потехин 
воспользовался избытком качественных клюшек и забрал себе несколько. 
Запечатлела данный инцидент видеокамера, о которой он почему-то не подумал. 
Как итог - расторжение контракта.  
А ведь к этому моменту Потехин набрал 22 очка за 26 матчей сезона. У хоккеиста 
в копилке было 10 голов и 12 результативных передач. А его команда шла на 15-
м месте. Эта позиция позволяет пройти дальше в плей-офф турнира. То есть, 
дела шли совсем не плохо. А в прошлом сезоне он вовсе был лидером команды. 
Тогда вместе с клубом в первый же сезон Потехин вышел в финал Кубка 
Петрова. А набирал очки форвард чуть ли не в каждом матче - всего 63 балла.  
Неужели так плохо и бедно жил обладатель Кубка Гагарина? Вряд ли. Странные 
истории вокруг хоккеиста возникали уже давно. Во времена его игры за 
"Металлург" сразу несколько кредиторов наложили арест на имущество игрока. 
Форвард одалживал деньги и у частных кредиторов, и у обычного городского 
банка. Потехин брал взаймы у двух разных компаний. И обеим деньги не 
возвращал. Всего задолжал он более 6,5 млн рублей частникам. А вот 
городскому банку хоккеист отдал 1,2 миллиона рублей. Но это была даже не 
половина суммы - всего взял он три миллиона.  
Имущество со своего имени Потехин благополучно до всех разбирательств с 
кредитами переписал на близких. К тому моменту у него оставались лишь 
земляной участок из городского поселка и иномарка. Владел хоккеист машиной 
BMW X6M. За нее разные кредиторы и бились. Официальной информации о 
каком-то финале этой истории нет. Но дыма без огня не бывает. Иски тоже 
действительно были.  
Тем не менее, скандальный игрок без клуба не остался. Его подписал сосед по 
турнирной таблице "Сокола". Теперь форвард продолжит карьеру в "Норильске". 
Эту команду истории с кражей и проблемами с кредитами, видимо, не беспокоят. 
А усиление действительно качественное. В ВХЛ игрок показывает высокий 
уровень мастерства.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/obladatelya-kubka-gagarina-vygnali-iz-kluba-
khokkeista-ulichili-v-vorovstve 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Подмосковья назвал главные хоккейные матчи зимнего 
сезона (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 20 ноября 2023) 
20 декабря в Воскресенске проведут большой праздник в честь 70-летия ХК 
"Химик", рассказал глава Минспорта Подмосковья Дмитрий Абаренов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/obladatelya-kubka-gagarina-vygnali-iz-kluba-khokkeista-ulichili-v-vorovstve
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/obladatelya-kubka-gagarina-vygnali-iz-kluba-khokkeista-ulichili-v-vorovstve


 

 

"Здесь будет и гала-матч наших легенд, ветеранов "Химика" с ветеранами 
"Спартака", и массовые различные культурные мероприятия", - сказал Абаренов 
на совещании губернатора Подмосковья Андрея Воробьева с руководящим 
составом правительства региона и главами городских округов. 
Кроме того, в 2024 году в Подмосковье впервые состоится финал Всероссийских 
соревнований Клуба юных хоккеистов "Золотой шайбы". Дата и время 
проведения - городской округ Мытищи, 13-15 февраля. Абаренов отметил, что 
запланирован гала-матч и большой праздник.  
Также большую популярность в регионе набирает понд-хоккей на пруду. 
Мероприятие состоится в Балашихе 11 февраля. В регионе в зимний период 
будет работать 8 площадок для проведения матчей. Всего в матчах поучаствуют 
более 1 тыс. человек из разных российских регионов.  
Ранее губернатор региона Андрей Воробьев сообщил, что в Московской области 
важно уделять внимание спортивным мероприятиям для подростков, детей и 
взрослых. 
"Подмосковье - регион спортивный. Большое количество семей, молодежи и 
старшего поколения проводят время на воздухе", - добавил глава области.  
Антон Чернов, "Подмосковье Сегодня" 
Также большую популярность в регионе набирает понд-хоккей на пруду. 
Мероприятие состоится в Балашихе 11 февраля. В регионе в зимний период 
будет работать 8 площадок для проведения матчей. Всего в матчах поучаствуют 
более 1 тыс. человек из разных российских регионов.  
Ранее губернатор региона Андрей Воробьев сообщил, что в Московской области 
важно уделять внимание спортивным мероприятиям для подростков, детей и 
взрослых. 
"Подмосковье - регион спортивный. Большое количество семей, молодежи и 
старшего поколения проводят время на воздухе", - добавил глава области.  

https://riamo.ru/article/689119/ministr-sporta-podmoskovya-nazval-glavnye-
hokkejnye-matchi-zimnego-sezona 

Похожие сообщения (3): 

• РИАМО в Балашихе (riamobalashiha.ru), Балашиха, 20 ноября 2023 

• РИАМО в Подольске (podolskriamo.ru), Подольск, 20 ноября 2023 

• РИАМО в Мытищах (mytischiriamo.ru), Мытищи, 20 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ефимова пригласила хоккеистов "Спартака" на чемпионат России по 

плаванию в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 

2023) 
Трехкратный призер Олимпийских игр Юлия Ефимова пригласила хоккеистов 
московского " Спартака " на чемпионат России по плаванию на короткой воде, 

который проходит в Санкт-Петербурге. 

В четверг, 23 ноября, московский "Спартак" в гостях сыграет с петербургским 
СКА в рамках Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Ефимова вышла в финал на дистанции 50 метров брассом, показав в 
полуфинале результат 29,86 секунды. Лучшее время показала белорусская 
спортсменка Алина Змушко (29,80). Ефимова разделила вторую строчку с 
Евгенией Чикуновой (29,86). 
 - Как пришла идея выйти на старт в майке футбольного "Спартака"?  
 - Так как мы дружим, вот так получилось, то я вот так решила поддержать 
спартаковцев и выйти в их футболке на старт. Мне приятно - там моя фамилия, 
любимый номер, и это "Спартак". Вот так решили. 

https://riamo.ru/article/689119/ministr-sporta-podmoskovya-nazval-glavnye-hokkejnye-matchi-zimnego-sezona
https://riamo.ru/article/689119/ministr-sporta-podmoskovya-nazval-glavnye-hokkejnye-matchi-zimnego-sezona
https://riamobalashiha.ru/article/ministr-sporta-podmoskovya-nazval-glavnye-hokkejnye-matchi-zimnego-sezona-623113
https://podolskriamo.ru/article/ministr-sporta-podmoskovya-nazval-glavnye-hokkejnye-matchi-zimnego-sezona-623113
https://mytischiriamo.ru/article/ministr-sporta-podmoskovya-nazval-glavnye-hokkejnye-matchi-zimnego-sezona-623113


 

 

И тут у нас есть еще ребята, которые, оказывается, болеют за "Спартак". И они 
меня сразу поддержали: "Это очень классная идея! Выходи давай!" 

 - Кстати, 23 ноября в Санкт-Петербурге играют СКА и "Спартак".  

 - Я знаю. И говорила уже, хотела бы, чтобы ребята из хоккейного "Спартака" 
пришли к нам на чемпионат России. Но, как понимаю, они приедут, 
посоревнуются и быстро уедут. Но если будет такая возможность, то 
заглядывайте к пловцам! 
 - А сами на хоккей пойдете?  
 - Мне сказали, что тут до арены "Ледовый" меньше километра. Но мне в четверг 
еще надо выступить, откупаться, одеться. И если успею, то, может быть, приду и 
посмотрю, - передает слова Ефимовой корреспондент "Матч ТВ". 

 - Как вы будете проводить свободные вечера в Санкт-Петербурге?  

 - Надо восстанавливаться, готовиться к утренним стартам. А так - я 

запланировала поход на концерт. Как только узнала, что 25-го, в субботу в 

Питере будет выступление одной из моих любимых групп "Многоточие", то 
сказала сама себе: "Все, я должна быть там!" 
 - Надо сообщить музыкантам, что их так любит Ефимова.  
 - Надо их пригласить к нам на чемпионат России! - передает слова Ефимовой 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/swimming/matchtvnews_NI1982266_Jefimova_priglasila_khokkeist
ov_Spartaka_na_chempionat_Rossii_po_plavaniju_v_SanktPeterburge 

К заголовкам сообщений 

В Америке есть миф о "русском газе", который помогает хоккеистам. Это 
правда? (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 ноября 2023) 
Разбираемся вместе с экспертом.  
В конце лета в видео-подкасте The Cam & Strick Podcast бывший форвард 
"Сибири" и "Северстали" Зак Бойчак рассказал о необычной процедуре 
восстановления, которую используют в КХЛ. 
"Обычно ты заходишь в подсобку на арене, там сидит старый врач 
подозрительного вида. Свет выключен, горит одна лампочка. Все стоят в 
очереди, ты ложишься на стол и тебя подключают к газовой камере. Ты 
задерживаешь дыхание, думаешь, что как-то долго, и вдруг у тебя получается не 
дышать три-четыре минуты. Безумие. Ловишь кайф и потом выходишь, чувствуя 
себя на миллион долларов", - поделился Бойчак. 
Подключился и бывший защитник "Сочи" Никита Щитов: "Это очень классная 
процедура, не раз проходил ее, особенно в середине сезона помогает 
расслабиться, снять напряжение, обогатиться кислородом. Эффект 
потрясающий, как будто оказываешься в другом мире на несколько минут. Врачи, 
которые делают эту процедуру, абсолютно не подозрительные, хорошие 
специалисты". 
Высказался о "русском газе" и бывший защитник питерского СКА Кевин Дэллман. 
В популярном хоккейном подкасте Spittin' Chiclets он рассказал : "Была комната, 
где доктора проводили процедуру. Ложишься на стол, тебя подключают к 
аппарату с большим черным шариком и вдыхаешь. И начинается: тела не 
чувствуешь, но все слышишь, как будто плывешь по галактике. Я начинаю 
потеть, спрашиваю: "Что происходит?" 
Газ останавливают, меня просят показать большой палец, если все в порядке, 
или палец вниз, если что-то не так. Потом надо посидеть минут 15, успокоиться. 
Я прихожу в себя, но чувствую себя настолько легко, как будто плыву. Эти ребята 
в СКА на другом уровне! Персонал, те ресурсы, которые у них есть - мы просто 
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летали. Не понимаю, как нас в том сезоне кто-то обыгрывал. Мы чувствовали 
себя так, будто мы непобедимые. 
От газа выносливость зашкаливает, разум ясный, не устаешь. Это было 
странно". 
Что это за "чудодейственный газ"? В чем его польза и вред для организма? В 
этом нам помог разобраться заведующий отделением реанимации и 
интенсивной терапии Клинико-диагностического центра МЕДСИ на Белорусской 
Валерий Курдюков. 
Похоже, хоккеисты говорят об инертном газе ксеноне: он и правда давно 
применяется в медицине 
Ксенон - природный газ, который содержится в воздухе в концентрации 
0,0000086%. Его получают из сжиженного воздуха методом дистилляции. Ксенон 
непросто и дорого извлекать, а потом очищать до стандартов, позволяющих 
использовать его в медицинских целях.  
Ксенон открыли как препарат для ингаляционного наркоза, но в медицинской 
практике почти не использовали из-за высокой стоимости - оказалось, что 
традиционная закись азота гораздо дешевле. Хотя у анестезии с 
использованием ксенона значительно меньше побочных эффектов. 
В России ксенон использовался в качестве препарата для наркоза, начиная с 
1999 года. В 2008 году команда анестезиологов-реаниматологов во главе с 
Николаем Евгеньевичем Буровым даже получила премию "Призвание" за 
создание нового направления в анестезиологии и других областях медицины по 
клиническому применению ксенона. Позже выяснилось, что если вдыхать ксенон 
в невысокой концентрации (не более 30-40%), в наркоз он уже не вводит. Зато 
проявляются другие свойства. 
Валерий Курдюков: "Вдыхание этого газа в небольших концентрациях помогает 
повысить содержание кислорода в тканях после физических нагрузок, снизить 
проявления депрессии, тревожность, расслабить мышцы. Эксперименты 
показали, что ксенон устраняет нервное напряжение, снимает дрожь в руках, 
сохраняя ясное сознание и четкость действий. Часто это именно то, что нужно 
спортсменам до или после соревнований. 
Сейчас большую часть ксенона добывают из атмосферного воздуха как 
побочный продукт на металлургических заводах. Поэтому неудивительно, что 
его использовали в "Северстали". В Череповце с химическим производством все 
в порядке - и легче достать ксенон. В мире его и вовсе называют "русским газом", 
потому что наша страна - один из основных поставщиков ксенона в мире. В 
России он стоит дешевле, чем за границей, примерно в десять раз".  
В качестве анестетика ксенон не оказывает каких-либо побочных действий на 
сердечно-сосудистую систему. Он вызывает умеренную гипотензию, то есть 
незначительно снижает артериальное давление. После анестезии с ксеноном 
пациент восстанавливается быстрее и испытывает меньшую 
послеоперационную боль, по сравнению с другими препаратами для общего 
обезболивания.  
Это вообще законно? Кажется, не очень. В 2014 году WADA запретило 
спортсменам его использовать  
WADA включило ксенон в список запрещенных к использованию спортсменами 
препаратов в 2014 году. Комиссия объяснила это тем, что ингаляции ксеноном 
повышают уровень гормона эритропоэтина в крови. Эритропоэтин ускоряет 
созревание эритроцитов и усиливает приток кислорода к тканям. Это позволяет 
спортсменам легче выдерживать нагрузки и повышает выносливость, а значит, 
нарушает правила здоровой конкуренции. 



 

 

Шумиха поднялась после успеха наших спортсменов на Олимпиаде в Сочи. 
Высокие результаты атлетов зарубежные журналисты объяснили именно 
активным применением ксенона. Как выявить запрещенное вещество в крови 
или других биологических жидкостях - пока непонятно. На сегодняшний день не 
существует метода обнаружения ксенона, который WADA одобрило бы и 
зарегистрировало. 
Валерий Курдюков : "В России терапию с использованием ксенона можно 
использовать совершенно законно. У меня были пациенты - любители 
велоспорта, - которые использовали его не после нагрузок, а до. Они дышали 
этим препаратом, тренировались, потом возвращались и говорили: "Да, у нас 
действительно была повышенная работоспособность, смогли больше проехать 
километров и меньше чувствовали усталость". 
Ингаляциями с ксеноном пользуются многие спортсмены: от хоккеистов до 
гребцов. Никто данную методику особенно не скрывает, но и не афиширует. 
Вообще использование инертных газов целесообразно, например, во время 
продолжительных тренировочных сборов. Спортсмены могут переносить 
большие нагрузки за меньшие промежутки времени, при этом их организм 
быстро восстанавливается". 
Что происходит в организме при вдыхании ксенона? Почему спортсмены "ловят 
кайф"? 
Ксенон - быстро рассеивающийся газ, он легко проходит через клеточные 
мембраны, свободно перемещается между кровью и тканями. Когда человек 
вдыхает его, эффект наступает практически мгновенно: снижается возбуждение 
в нервной системе, стабилизируется ритм сердца, немного расслабляются 
мышцы, ослабевает боль, клетки активнее насыщаются кислородом. 
Ученые предполагают, что благодаря таким свойствам ксенон может быть 
эффективен в лечении панических расстройств. Но качественных исследований 
такого применения газа пока нет.  
Способ использования ксенона для этих целей называют ксенонотерапией. 
Сама процедура ксенонотерапии длится около пяти-семи минут. 
Валерий Курдюков: "Процедура начинается с того, что человеку дают подышать 
кислородом, чтобы вывести из легких азот. Азот считается антагонистом ксенона 
и может снизить эффективность процедуры. То есть одну-две минуты человек 
дышит смесью, обогащенной кислородом, в крови снижается концентрация 
азота. Из-за дефицита кислорода в легких и крови может возникнуть небольшое 
головокружение, затем начинает действовать ксенон и наступает расслабление". 
Эффект от процедуры кратковременный: сохраняется от 15 до 30 минут. 
Валерий Курдюков: "В ксенонотерапии есть так называемый эффект памяти: при 
неоднократной ингаляции, проводимой раз в два-три дня, эффект эйфории 
закрепляется и сохраняется дольше. Но на данный момент, это не до конца 
изучено". 
Заболевания сердца, психоневрологические расстройства - какие еще 
противопоказания у ксенонотерапии 
Ксенонотерапия противопоказана людям в алкогольном и наркотическом 
опьянении, при интоксикации, и после первых суток абстинентного синдрома 
(группа симптомов, возникающих при полном прекращении или снижении его 
дозы после длительного употребления вещества). Также она противопоказана 
при тяжелых психических расстройствах (шизофрении, обсессивно-
компульсивном синдроме, психозах), при заболеваниях сердечно-сосудистой 
системы, потому что приводит к изменению частоты сердечных сокращений.  
Не применяют ксенонотерапию у детей и пожилых людей. Дело в том, что 
практически нет данных клинического использования в этих группах. Ксенон у 



 

 

детей и пожилых применяли только экспериментально в качестве наркоза при 
серьезных проблемах с сердцем, а также в качестве средства для 
ингаляционной терапии при астме. Поэтому доказательств безопасности 
ксенонотерапии в этих возрастных группах нет.  
Какие минусы у ксенонотерапии? Насколько она безопасна?  
С использованием ксенона связаны определенные нежелательные эффекты 
(впрочем, они есть у всех известных препаратов для наркоза). Среди них:  
кашель, одышка, хрипы;  
проблемы с глотанием;  
головокружения;  
учащенное сердцебиение;  
дерматит;  
зуд;  
отек или припухлость вокруг век, либо глаз, лица, губ или языка;  
чувство сдавления в груди;  
слабость.  
Валерий Курдюков: "Основной минус ксенонотерапии - это, конечно, цена. В 
России правда стоимость процедуры дешевле, чем на Западе, но все равно в 
клиниках Москвы один сеанс обойдется в несколько десятков тысяч рублей. 
Кроме того, существуют риски для здоровья. Так бывает, если процедуры не 
контролирует врач. Например, известны случаи, когда люди покупали домой 
специальные аппараты и баллоны с ксеноном к ним. 
Превышение дозировки или времени воздействия приводит к глубокому 
угнетению сознания и может повлечь за собой остановку дыхания и сердца. 
Поэтому подобные процедуры обязательно выполняются под присмотром 
анестезиолога-реаниматолога в условиях стационара. Также, даже при 
правильном использовании, существует риск психологической зависимости (хоть 
она и развивается крайне редко). В этом случае человек привыкает справляться 
со стрессом исключительно таким способом, который нельзя назвать здоровым".  
Сейчас процедуру ксенонотерапии предлагают пройти в коммерческих клиниках, 
чтобы снять тревожность и быстрее восстановиться после тяжелых физических 
или умственных нагрузок. Но клинику нужно выбирать тщательно. Так, одну из 
медицинских организаций, предлагавших услугу ксенонотерапии, летом 2023 
года закрыли из-за несоответствия требованиям. В наркологической клинике, 
лицензия которой вообще не предусматривает процедур работы с наркозом, с 
ксеноном работал врач, у которого не было профессиональной подготовки по 
анестезиологии и реаниматологии. 
С ксеноном также связывают несколько смертей: например, во время сеанса в 
Москве умер 45-летний топ-менеджер госкорпорации. Причиной смерти 
называют проблемы с сердцем, поэтому обвинить только ксенон нельзя, но и 
отрицать факт того, при каких обстоятельствах погибли люди, тоже не следует.  
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